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Affichage de la convocation : 18 octobre 2018 
 

__________________________________________________________ 
 
Nombre de délégués présents et représentés : 35  
Nombre de pouvoir(s) : 11 
 

__________________________________________________________ 
 
Présents titulaires : M. Christian ARMAND, Mme Muriel BENIER, M. Hubert BERTRAND, M. Christophe BOUVIER, 
M. Michel BRULHART, Mme Michelle CHENU-DURAFOUR, Mme Véronique DERUAZ, Mme Hélène DEVAUCHELLE, 
Mme Dominique DONZÉ, M. Jacques DUBOUT, M. Patrice DUNAND, M. André DUPARC, Mme Florence FAURE, M. 
Jean-Pierre FOUILLOUX, M. Bernard GENEVRIER, Mme Valérie GOUTEUX, Mme Isabelle HENNIQUAU, M. Pierre 
HOTELLIER, M. Jean-Yves LAPEYRERE, M. Jack-Frédéric LAVOUE, M. Denis LINGLIN, Mme Monique MOISAN, M. 
Jean-François OBEZ, Mme Isabelle PASSUELLO, M. Didier PATROIX, M. Jean-Claude PELLETIER, M. Pierre-Marie 
PHILIPPS, M. Bernard VUAILLAT, M. Jean-François RAVOT, M. Vincent SCATTOLIN, Mme Sandrine STEPHAN, Mme 
Khadija UNAL, Mme Patricia ALTHERR, Mme Monique DASSIN, M. Alain GIROD . 
Pouvoirs : M. Etienne BLANC donne pouvoir à M. Vincent SCATTOLIN, Albert BOUGETTE donne pouvoir à Mme 
Monique DASSIN, M. Jean-Claude CHARLIER donne pouvoir à Mme Isabelle PASSUELLO, M. Marc DANGUY donne 
pouvoir à M. Jean-Claude PELLETIER, M. Jean-Louis DURIEZ donne pouvoir à M. André DUPARC, Mme Michèle 
GALLET donne pouvoir à M. Jean-François OBEZ, M. Jean-Paul LAURENSON donne pouvoir à M. Hubert BERTRAND, 
Mme Yvette MARET donne pouvoir à Mme Monique MOISAN, M. Daniel RAPHOZ donne pouvoir à Mme Khadija 
UNAL, Mme Evelyne TEXIER donne pouvoir à M. Christophe BOUVIER, Mme Sandrine VANEL-NORMANDIN donne 
pouvoir à M. Patrice DUNAND . 
Absents excusés : Mme Catherine CAILLET, Mme Aurélie CHARILLON, M. Sébastien CHARPENTIER, M. Alain 
GILLARD, Mme Judith HEBERT, M. François MEYLAN. 
 

Secrétaire de séance : M. Patrice DUNAND 
__________________________________________________________ 

 
Objet : Approbation du procès-verbal du conseil communautaire du 27 septembre 2018 

 
aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ǎƻƭƭƛŎƛǘŜ ƭΩŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƻŎŝǎ-verbal du Conseil communautaire du 
27 septembre 2018. 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « ƭƻǊǎ Řǳ ŘŞōŀǘ ǎǳǊ ƭΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴΣ ƧΩŀǾŀƛǎ ǇƻǎŞ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ Řǳ rendu des 
ŀǘŜƭƛŜǊǎ ŘΩŀǾŀƴǘ ƭΩŞǘŞΣ ƧŜ ǇŜƴǎŀƛǎ ǉǳΩƻƴ ŀƭƭŀƛǘ ǊŜŎŜǾƻƛǊ Řŀƴǎ ƭŜ Ƴƻƛǎ ǳƴŜ ǎȅƴǘƘŝǎŜ ŘŜ ƴƻǎ ŀǘŜƭƛŜǊǎ Ƴŀƛǎ ƧŜ ƴΩŀƛ ǊƛŜƴ ǊŜœǳΦ 9ǎt-ŎŜ ǉǳΩƻƴ 
ƭŜ ǊŜŎŜǾǊŀ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ? » 
 
Monsieur le président indique « nous sommes en train de travailler dessus, ça va arriver. » 
 
Le procès-ǾŜǊōŀƭ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ Řǳ нт ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму Ŝǎǘ ŀǇǇǊƻǳǾŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 

 
FINANCES 
Objet : Pacte financier et fiscal de solidarité : attribution 2018 des fonds de concours - Commune de Saint-Jean-
de-Gonville - Travaux d'aménagement  de voirie 

Monsieur le 1er vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜǎ CƛƴŀƴŎŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜΣ ǇŀǊ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŘŀǘŜ 
du 26 octobre 2017, le Conseil communautaire a approuvé le Pacte Financier et Fiscal de solidarité - PFFS.  
5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ŎŜ ǇŀŎǘŜΣ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ƳƻōƛƭƛǎŜΣ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴŜ ƭƻƎƛǉǳŜ ŘŜ ǎƻƭƛŘŀǊƛǘŞ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜΣ 
plusieurs leviers de financement dont les fonds de concours. 
Conformément aux dispositions du Code général des collectivités terǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎΣ ƭŜ ǾŜǊǎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ Ŝǎǘ 
autorisé sous les conditions suivantes :  

- ƭŀ //tD ǇŀǊǘƛŎƛǇŜ ŀǳ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘΣ ƘƻǊǎ ŘŜ ǎŜǎ ŎƘŀƳǇǎ ŘŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎΣ ǊŞŀƭƛǎŞ ǎƻǳǎ ƳŀƞǘǊƛǎŜ 
ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ; 
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- la commune, bénéficiaire du fond de concours doit assurer, hors subvention, une part de financement au moins égale 
au montant du fonds de concours reçu ; 

- les deux collectivités locales doivent prendre une délibération concordante faisant apparaître :  
. une présentation synthétique du projet ; 
. ǳƴ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŞǘŀƛƭƭŞ ƳŜƴǘƛƻƴƴŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǳǊǎ Ŝǘ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ŎƘŀǉǳŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ 

obtenue ainsi que le montant du « reste à charge HT »  pour la commune ; 
. ƭŜ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴΦ 

La Conférence LƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ŘŜǎ aŀƛǊŜǎ ǉǳƛΣ ŎƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ ŀǳ tCC{ ŜȄŀƳƛƴŜ Ŝǘ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴƴŜ ƭŜǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎΣ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ƭŜ нл 
septembre 2018. 
!ǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΣ ƭŀ /La ŀ ŘŞŦƛƴƛ ƭŜǎ ǊŝƎƭŜǎ ǎǳƛǾŀƴǘŜǎ Υ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ǇŀǊ ŎƻƳƳǳƴŜ ŀǳ ǘŀǳȄ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ //tD ŘŜ мр 
%, plafonné en fonction de la taille de la commune, soit 150 ллл ϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ орлл Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ Ŝǘ млл 000 
ϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ Ǉƭǳǎ ŘŜ о 500 habitants. 
Conformément aux règles fixées par la CIM, par délibération en date du 02 octobre 2018, le conseil municipal de Saint-Jean-
de-Gonville a sollicité la participation de la CCPG à hauteur de 47 сунΣ лл ϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜΦ 
Descriptif du projet : 
[ΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŎƻƳǇǊŜƴŘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜ ǎƛƎƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴǎ ƘƻǊƛȊƻƴǘŀƭŜǎ όǇŀǎǎŀƎŜ ǇƛŞǘƻƴǎΣ ōŀƴŘŜǎ ŘŜ ǇŀǊƪƛƴƎΣ Χύ Ŝǘ ǾŜǊǘƛŎŀƭŜǎ 
όǇŀƴƴŜŀǳȄύΣ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇƻǘŜƭŜǘǎΣ ƭŀ ǇƻǎŜ ŘŜ ŘŀƭƭŜǎ Ŝǘ ǇŀǾŞǎ Ŝǘ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǘŜǊǊŀǎǎŜƳŜƴǘΦ 
Plan de financement : 

Dépenses Financements 

   Type de financement Montant 

  Europe   

  État   

  Région   

Coût global HT 330 сомΣ лл ϵ Département   

Coût travaux HT 317 уумΣ лл ϵ CCPG Fonds de concours 47 сунΣ лл ϵ 

  Autres   

Coût à financer 317 уумΣ лл ϵ Fonds propres commune Reste à charge 282 фпфΣ лл ϵ 

     

Total des dépenses 330 сомΣ лл ϵ Total des financements  47 сунΣ лл ϵ 

/ŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ  
Les travaux seront achevés fin novembre 2018. 
[ŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǎΩŜƴƎŀƎŜ Ł ŦŀƛǊŜ ŀǇǇŀǊŀƞǘǊŜ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ //tD ǎǳǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǎǳǇǇƻǊǘǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ ǳǘƛƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ƭŀ 
commune ŘƻƴǘΣ ƭŜ Ŏŀǎ ŞŎƘŞŀƴǘΣ ǎǳǊ ƭŜ ǇŀƴƴŜŀǳ ŘΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜ ŀǳǘƻǊƛǎŀƴǘ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΣ Řŀƴǎ ŎƘŀǉǳŜ ǎǳǇǇƻǊǘ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ 
ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ Řŀƴǎ ƭŜǉǳŜƭ ǎŜǊŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ƭΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ƻǳ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǊŞŀƭƛǎŞǎ Ƴŀƛǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŀ ǇǊŜǎǎe. 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « ǉǳΩŀŘǾƛŜƴǘ-il des fonds dont auraient pu bénéficier toutes les autres 
communes pour cette année Κ Lƭǎ ǎƻƴǘ ǊŜǇƻǊǘŞǎ ǎǳǊ ƭΩŀƴ ǇǊƻŎƘŀƛƴ ? » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ƻƴ ŀǾŀƛǘ ŀǳ .t м Ƴƛƭƭƛƻƴ ŘΩŜǳǊƻǎ ǉǳƛ ŀǾŀƛŜƴǘ ŞǘŞ ƛƴǎŎǊƛǘǎ Ŝǘ ƻƴ ŀǘǘŜƴŘŀƛǘ ƭΩŀǳǘƻƳƴŜ ǇƻǳǊ 
voir quelle enveloppe supplémentaire on voulait y mettre. À un moment, on avait proposé 638 ллл ϵΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎΣ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǾŀƛǘ 
souhaité rajouter. Finalement, on a rajouté 731 ллл ϵΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎΣ ŘŜ ƳŞƳƻƛǊŜΣ ǇƻǳǊ ŀōƻƴŘŜǊ ŎŜ ŦƻƴŘǎ ŘŜ м Ƴƛƭƭƛƻƴ ŘΩŜǳǊƻǎΣ ŘƻƴŎ ƭŜ 
montant budgété est complet et maintenant on attribue au fur et à mesure que les communes délibèrent et nous envoient leur 
délibération. On va le voir plus tard, on a un tableau récapitulatif. » 
 
Monsieur le président ajoute « œŀ ŀ ŞǘŞ ŘŞǇƻǎŞ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ŦŀœƻƴΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ŘŞƭŀƛΣ ŎƘŀǉǳŜ ǇǊƻƧŜǘ ŀ ŞǘŞ ǊŜǘŜƴǳΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND précise « pour les délibérations, ça ne fait pas très longtemps que les communes ont eu le mail avec 
ƭŀ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ ƻŦŦƛŎƛŜƭƭŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀǳǘ ǊŜǎǇŜŎǘŜǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜΣ ŀǳǘǊŜƳŜƴǘΣ ƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ ƭŀ ǾƻǘŜǊ ŎŀǊ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛǘ 
concordante des deux côtés. Donc, non, il y a des communes qui peuvent ne pas avoir de conseil municipal tout de suite, ça sera 
en décembre. Il faudrait quanŘ ƳşƳŜ ŜǎǎŀȅŜǊ ǉǳŜ œŀ ǎƻƛǘ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ōƛŜƴ ǎǶǊΦ Lƭ ǊŜǎǘŜ ƳŀƭƎǊŞ ǘƻǳǘ ǇŜǳ ŘŜ ǎŞŀƴŎŜǎΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « ƧΩŀƛ ƧǳǎǘŜ ǳƴ ŎƻƳƳŜƴǘŀƛǊŜΣ ǇǳƛǎǉǳΩŁ ŎƘŀǉǳŜ Ŧƻƛǎ ƻƴ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŀ 
Conférence intercommunale des maires qui examine et qui, en réalité, propose, sélectionne. Je rappelle que les maires, en 
ƭΩƻŎŎǳǊǊŜƴŎŜ ƭƻǊǎ ŎŜǘǘŜ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ, ƴΩont ŀǳŎǳƴ ǇƻǳǾƻƛǊΦ WŜ ƴŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ Ǉŀǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀƛǘ ŘŜǎ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ǇŀǊŀƭƭŝƭŜǎ Ł ƭŀ ŘŞŎƛǎƛƻƴ 
officielle. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ƛƭ Ŧŀǳǘ ǊŀƧƻǳǘŜǊ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǉǳΩƻƴ ŀ Ǿǳ Ł ŘŜǳȄ ǊŜǇǊƛǎŜǎ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎŜǎΣ Ƴŀƛǎ ǉǳƛ 
ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻƴ Ǉƭǳǎ ǳƴ ƻǊƎŀƴŜ ŘŞƭƛōŞǊŀƴǘΣ Ƴŀƛǎ ƻƴ ŀ ŘƛǎŎǳǘŞ Řǳ ǎǳƧŜǘ ƳŀƭƎǊŞ ǘƻǳǘ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎŜǎ ǉǳƛ Ŝǎǘ ƻǳǾŜǊǘŜ ŀǳȄ 
autres conseillers communautaires, ou pas ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ Ƴŀƛǎ ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄΦ » 
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Monsieur Hubert BERTRAND reprend « ƳŀƛǎΣ ǎƛ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǎ œŀ ǎŜǊŀƛǘ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ƴƻǊƳŀƭΣ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜΣ 
Ƴŀƛǎ ŘŜ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƭŀ /ƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ŜȄŀƳƛƴŜ Ŝǘ ǇǊƻǇƻǎŜΣ ƛƭ ȅ ŀ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳƛ ƴΩŜst pas bien. » 
 
Monsieur le président précise « Monsieur BERTRAND, on rappelle bien ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǇŀǎǎŞ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǎ Ŝǘ ǉǳŜ œŀ ŀ 
ŞǘŞ ŘƛǎŎǳǘŞ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎΦ /ŀ ŀ ŘΩŀōƻǊŘ ŞǘŞ ǇŀǎǎŞ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǎΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ǾƻǘŞ ŘŜǊǊƛŝǊŜΣ ǘƻǳǘes les 
délibérations seront votées. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND ajoute « ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ƛƎƴƻǊŜǊ ƴƻƴ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ œŀ ŘŞŦŀǾƻǊƛǎŜ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ 
ǉǳƛ ƻƴǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŘŞƭŞƎǳŞǎΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ŀƴŜŎŘƻǘƛǉǳŜ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ Řƛǎ ƭŁΣ ŎΩŜǎǘ-à-ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ y a une représentation 
ǇǊƻǇƻǊǘƛƻƴƴŞŜ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƘŀōƛǘŀƴǘǎΣ Ŝǘ ǉǳΩŜƴ ƭΩƻŎŎǳǊǊŜƴŎŜ ǉǳŀƴŘ ŎŜ ǎƻƴǘ ƭŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ǎŜǳƭǎ ǉǳƛ ŘŞŎƛŘŜƴǘΣ ƻǳ ǉǳƛ ǇǊƻǇƻǎŜƴǘ 
ŦƻǊǘŜƳŜƴǘΣ ŎŜƭŀΣ ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘΣ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇǊƛǘ ŘŜ ƭŀ ŘƻƴƴŞŜ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭŜΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ œŀ ŀǳǎǎƛ que, pour cette année qui est une année encore de transition parce que 
toutes les années on est en transition compte-tenu de tout ce qui « déboule », pour cette année donc on a, entre guillemets, 
liquider cet exercice mais pour la prochaine fois on vous proposera, et vous le savez puisque dans le compte-rendu de la 
ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎŜǎ Řǳ Ƴƻƛǎ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ ƻǳ ŘŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜΣ ƧŜ ƴŜ ǎŀƛǎ ǇƭǳǎΣ ƻƴ ŀǾŀƛǘ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ŦŀƛǊŜ ǳƴ Ǉƻƛƴǘ Ǉƭǳǎ ǇǊŞŎƛǎ ǎǳǊ ƭΩƻŎtroi 
de ces fonds de concours et on avaƛǘ Řƛǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎǊŞŜǊŀƛǘ ǳƴŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŀŘ ƘƻŎ ƻǴ ƭŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ƴŜ ǎŜǊŀƛŜƴǘ 
pas délégués et où on prendrait un maire par canton pour pouvoir hiérarchiser les futures attributions par rapport à ce que lΩƻƴ 
peut considérer comme un lien plus fort, peut-être, ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩƻŎǘǊƻƛ ŘŜ ŎŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΦ 
5ƻƴŎΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǾŀƛǘ ǎƻǳƘŀƛǘŞŜ ƧǳǎǘŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ŞƭŀǊƎƛǊΣ ǇƻǳǊ ƴŜ Ǉŀǎ ǊŜǎǘŜǊ Řŀƴǎ ŘŜǎ ŎƛǊŎǳƛǘǎ ǘǊƻǇ ŎƻƴǾŜƴus et 
puis pour élargir cela à des maires qui ne sont pas forcément non plus ni au bureau, ni dans des commissions finances ou ad 
hoc. Donc, ça, ça sera pour les octrois 2019. » 
 
Monsieur le président ajoute « une nouvelle fois, la volonté ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘŜ ǊŜƳǇƭŀŎŜǊ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ǇŀǊ ƭŀ /LaΣ ƭŀ 
structure délibérante étant le Conseil communautaire. » 
 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE le versement du fonds de concours pour un montant de 47 сунΣ лл ϵ Ł ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Jean-de-Gonville 
dans le cadre dŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜΣ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ł ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴΦ 
 

Objet : Budget principal 2018 - Attributions provisoires recalculées 2018 versées aux communes 

Par délibération en date du 25 janvier 2018, le conseil communautaire a arrêté le montant des attributions de compensations 
provisoires 2018. 
Les Attributions de Compensation (AC) 2018 sont calculées de la manière suivante : AC fiscale de laquelle sont déduits, le cas 
échéant Ŝǘ ǎŜƭƻƴ ƭŜǎ ƳŞǘƘƻŘŜǎ ŘΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ǘǊŀƴǎŦŞǊŞŜǎ ŘŞŦƛƴƛǎ ǇŀǊ ƭŀ /[9/¢Σ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ȊƻƴŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ 
économique, le montant des charges tourisme et le montant des charges eaux pluviales. 
Ces attributions de compensation 2018 recalculées pour y intégrer les charges eaux pluviales - dont la méthode de calcul a été 
définie par la Commission Locale des Charges Transférées - CLECT - du 16 janvier 2018 -  sont les suivantes : 
 

Communes AC provisoires recalculées 2018 

Cessy                          опу фот ϵ  

Challex мус трн ϵ 

Chevry н сум ϵ 

Chézery-Forens нм нрт ϵ 

Collonges нло нмм ϵ 

Crozet см тст ϵ 

Divonne-les-Bains фпл пфл ϵ 

Echevenex оп нпт ϵ 

Farges - м руп ϵ 

Ferney-Voltaire 2 026 лус ϵ 

Gex ртм ссф ϵ 

Grilly 30 фтт ϵ 

Léaz олп пос ϵ 

Lélex пс трм ϵ 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Mijoux от срм ϵ 

Ornex млл соф ϵ 

Péron су нсм ϵ 

Pougny пу тлу ϵ 

Prévessin-Moens слп нус ϵ 

St Genis-Pouilly 1 нсп мрс ϵ 

St Jean de Gonville пф ллс ϵ 

Sauverny - п унт ϵ 

Ségny осс тфл ϵ 

Sergy - мп тнм ϵ 

Thoiry 1 024 омо ϵ 

Versonnex - 5 лмл ϵ 

Vessancy 5 фпт ϵ 

 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « ƧŜ ǊŜǾƛŜƴǎ ǎǳǊ ŎŜǘ ƻŎǘǊƻƛ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ Ł ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ CŜǊƴŜȅΣ ŀǾŜŎ 
ƭΩƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜ ǉǳƛ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ Ŧŀƛǘ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴǘΣ Ŝǘ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ƛƴƧǳǎǘƛŦƛŞΦ 5ΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ŘŜƳŀƴŘŞ ǳƴ ŀǾƛǎ Ł ǾƻǘǊŜ 
ŎŀōƛƴŜǘ ŘΩŀǾƻŎŀǘ ǉǳƛ Ǿƻǳǎ ƭŜ ŘƛǘΣ Ǿƻǳǎ Řƛǘ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭŀ ƭŞƎŀƭƛǘŞ ǘǊŝǎ ŎƭŀƛǊŜ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ Řƻǘŀǘƛƻƴ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜ ǉǳŜ les 
ŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŘƻǘŀǘƛƻƴΦ !ƭƻǊǎΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǘΣ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ŘΩǳƴŜ ŞǉǳƛǘŞ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎΣ ǎƛ ƭΩŞǉǳƛǘŞ ƴΩŜǎǘ 
Ǉŀǎ ǊŜǎǇŜŎǘŞŜ Ŝƴ ƭŀ ƳŀǘƛŝǊŜΣ ƧŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳΩŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ ŎŜƭŀ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ şǘǊŜ ƭΩŀǊƎǳƳŜƴǘ ζ ŀǾŀƴǘ ŎΩŞǘŀƛǘ ŎƻƳƳŜ œŀ Ŝǘ ŘƻƴŎΣ ƻƴ Ǿŀ 
continuer comme ça ηΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇƻǎǎƛōƭŜΣ ƭŀ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ, ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘΩǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ŘŜ плл ллл ϵ, ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŘΩŀƴƴŞŜ Ŝƴ ŀƴƴŞŜ 
ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ǎΩƛƳǇƻǎŜǊ Ł ǘƻǳǎΦ WŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ŘƛǊŜ Ł ƳŜǎ ŎƻƭƭŝƎǳŜǎ ǉǳŜ ŎŜǎ плл ллл ϵΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ƭŜǎ плл ллл ϵ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ ǇŀǎΣ 
ǉǳŜ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ƴΩƻƴǘ ǇŀǎΣ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞΣ ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ǇŞriode transitoire, octroyé à la commune de Ferney et qui ont été 
ƳŀƛƴǘŜƴǳǎ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ǊƛŜƴ ƴŜ ƧǳǎǘƛŦƛŜ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŎŜǘǘŜ ŘƻƴƴŞŜΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŎƻƴǘǊŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ CŜǊƴŜȅΣ ŎΩŜǎǘ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ 
ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ǊŝƎƭŜǎΣ ŘŜǎ ǊŝƎƭŜǎ ŘΩŞǉǳƛǘŞ Ł ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ Ŏƻmmunes qui doivent évidemment se faire valoir. Voilà ce 
ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ Ǿƻǳǎ ŘƛǊŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǎŜǳƭ Ǉƻƛƴǘ Ŝƴ ƭŀ ƳŀǘƛŝǊŜ ƻǴ ƧŜ ǘǊƻǳǾŜ ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ŀƴƻǊƳŀƭ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎƻƴǘƛƴǳŜ ŎŜǘǘŜ ŘƻƴƴŞŜ et 
évidemment je réagis à cela. Mais je rappellerai que ces 400 ллл ϵΣ ŎŜ ǎont 400 ллл ϵ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ǇǊƛǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŘŞōŀǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ŘŞƧŁ ŜǳΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « ƻǳƛΣ Ƴŀƛǎ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ƭŜǎ ƴƻǘŜǎ ŘŜ Ǿƻǎ ŀǾƻŎŀǘǎΣ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƭŜǎ ŘƛŦŦǳǎŜǊ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ 
élus de la Communauté de communes, tout le monde comprend ce qui est dit par le Cabinet PETIT, je dois dire que ça me parait 
ŀǎǎŜȊ ŎƭŀƛǊΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŞǾƛŘŜƴǘΣ Ƴŀƛǎ œŀ ƳŜ ǇŀǊŀƛǘ ŀǎǎŜȊ ŎƭŀƛǊ Ŝǘ ƧŜ ƴŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǎ Ǉŀǎ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǊŜǎǇŜŎǘŜ Ǉŀǎ ŎŜǘ ŀǾis. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND répond « ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŀǾƛǎΦ hƴ ŀǾŀƛǘ ŀǊƎǳƳŜƴǘŞ Ŝǘ ǘǊŀƴŎƘŞΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND poursuit « oui, mais donnez à tout le monde cet avis, tout le monde se rendra compte 
ǉǳΩŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘ ƛƭ ȅ ŀ ƭŁΣ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜ Ǿƻǎ ŎƻƴǎŜƛƭǎΣ ǳƴ ŀǾŜǊǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝƴ Řƛǎŀƴǘ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǊƳŀƭΣ Ŝǘ ŀǎǎŜȊ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ 
ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎΦ » 
 
Monsieur le président précise « ŎŜǘ ŀǾƛǎ ǎŜǊŀ ŘƛŦŦǳǎŞΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎƛΦ ¦ƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ƻƴ ǎΩŜǎǘ ŜȄǇǊƛƳŞ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł œŀΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND ajoute « ƻƴ ǎΩŜǎǘ ŜȄprimé mais on avait aussi une large majorité du Conseil communautaire qui avait 
validé ce positionnement pour éviter, malgré tout, de spolier la commune de Ferney-voltaire, mais on peut ne pas être 
ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND indique « pas spolieǊ aƻƴǎƛŜǳǊΣ Ǉŀǎ ǎǇƻƭƛŜǊ ǎΩƛƭ Ǿƻǳǎ ǇƭŀƞǘΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND poursuit « si, si, bien sûr. Il y a quand même une continuité, même si les élus changent, mais il y a 
Ŝǳ ǳƴ ŀŎŎƻǊŘ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ Ŧŀƛǘ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘƻƴƴŞ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ƎŜƴǎ ǎΩŜƴƎŀƎŜƴǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŘŞmarche, avec des efforts. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND précise « qui était momentanée. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND reprend « ƴƻƴΣ ŎΩŜǎǘ ǾƻǘǊŜ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǾǳŜΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜ ƭŜ ƳƛŜƴΦ » 
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Monsieur Hubert BERTRAND ajoute « qui était la transition, une fois que la ZAC, on applique les règles à tout le monde. Mais, 
ƧŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴƛŜȊ ŎŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎΣ ƧΩȅ ǊŜǾƛŜƴŘǊŀƛ ƭƻǊǎǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ŀǳǊŀ Ŝǳ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ Řǳ ŘƻŎǳƳŜƴǘ Řǳ Cabinet 
PETIT. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ƳƻƛΣ Ƴƻƴ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŀ ŞǘŞ ŎƭŀƛǊ Ŝǘ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳΩƻƴ ƭΩŀǾŀƛǘ ǘƻǳǎ ǇŀǊǘŀƎŞΣ Ŝƴ ǘƻǳǘ Ŏŀǎ Ŝƴ 
ƎǊŀƴŘŜ ƳŀƧƻǊƛǘŞΦ Lƭ ŦŀǳŘǊŀ ǾƻƛǊ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎΣ ǉǳŀƴŘ ƭŀ ½!/Σ ƭŜǎ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎΣ ŜǘŎΦΣ ǎŜǊƻƴǘ ƳǶǊǎ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻn, 
il y aura peut-şǘǊŜ ǳƴŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ Ł ŀǾƻƛǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ, il y aura un changement dans la fiscalité générale de cette zone 
et le retour que les uns et les autres peuvent en tirer. Mais on est encore dans une période où, malgré tout, le fruit de ce dossier 
Ŝǘ ŘŜ ŎŜǘ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ƭŁΣ ǎƛ ƻƴ ǾŜǳǘ ƭŜ ǾƻƛǊ ŎƻƳƳŜ œŀΦ /ΩŜǎǘ ǳƴ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ƧŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴǎΦ » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ prend la parole « ƧŜ ƴŜ Ǿŀƛǎ Ǉŀǎ ǊŜǾŜƴƛǊ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ŜǳŜ ŘŜǇǳƛǎ ƭƻƴƎǘŜƳǇǎΦ ¦ƴ 
contraǘΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƻƴǘǊŀǘΣ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴΣ ŜƭƭŜ ŀ ŞǘŞ ǎƛƎƴŞŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎΣ ƳƻƛΣ ƧΩŀǇǇǊŞŎƛŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛt 
ǊŜǎǇŜŎǘŞŜ ǇŀǊ ƭŀ //tDΣ ǇƻƛƴǘΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ǎǳǊ ƭŜ ŦƻƴŘ ŘŜ ŎŜ ōǳŘƎŜǘ нлму ǉǳŜ ƧŜ Ǿŀƛǎ ǊŜǾŜƴƛǊΣ ƭŜǎ ŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴǎ ǇǊƻǾƛǎƻƛǊes, 
ŘŞŦƛƴƛŜǎ ǇŀǊ ƭŀ /[9/¢Σ ǇƻǳǊ ƳƻƛΣ ƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǉǳƛ ƴŜ Ǿƻƴǘ ǇŀǎΣ ƻǴ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ƴΩȅ Ŝǎǘ ǇŀǎΦ !ƭƻǊǎΣ ƧŜ ƳŜ ǇƻǎŜ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ sur 
différents sujets. Nous avons écrit, à plusieurs reprises, à la Communauté de communes, en particulier au mois de mai, sur la 
zone de Bois Candide, il y a une petite somme, 16 ллл ϵΣ ƻƴ ƴƻǳǎ ƭΩŀ ǇǊƻƳƛǎΣ ǊƛŜƴ ƴΩŜǎǘ ǾŜƴǳΦ vǳŜ œŀ ǎƻƛǘ ǎǳǊ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ 
ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ǊƛŜƴ ƴŜ ǾƛŜƴǘΣ Ǉŀǎ ŘŜ ǊŞǇƻƴǎŜΦ {ǳǊ ƭŜǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎΣ ǎǳǊ ŘŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇŜǘƛǘ ǇŜǳ ƎŞƴŞǊŀl. 
Sur le tourisme, je viens de recevoir un courrier du président BOUVIER, on y répondra à notre façon, ça je me réserve le droiǘ ŘΩȅ 
ǊŞǇƻƴŘǊŜΣ ōƛŜƴ ŜƴǘŜƴŘǳΣ ƭŁ ŀǳǎǎƛΣ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ƴΩȅ Ŝǎǘ Ǉŀǎ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎΦ ±ƻǳǎ ŘƛǘŜǎ Řŀƴǎ ǾƻǘǊŜ ŎƻǳǊǊƛŜǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎΩŜǎǘ Ǿǳ Ł Ǉƭǳǎieurs 
ǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ƻƴ ǎΩŜǎǘ Ǿǳ ǳƴŜ Ŧƻƛǎ ǎǳǊ ŎŜ ǎǳƧŜǘ Ŝǘ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ Ŝǳ ŘŜ ǊŞǇƻƴǎŜ ŀǇǊŝǎΣ ŘƻƴŎΣ ǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ǊŞǳƴƛƻƴΦ aƻƛΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ǘƻǳƧƻǳrs partisan 
de la discussion et du ŘƛŀƭƻƎǳŜΣ ǎΩƛƭ Ŝǎǘ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛŦ. PƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ, vous êtes dans une posture assez rigide, on verra ce qui en 
ressortira. Moi, de toute façon, je défendrai les intérêts de la ville de Ferney-±ƻƭǘŀƛǊŜ ǎǳǊ ŎŜ ǎǳƧŜǘ ŎƻƳƳŜ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎΦ {ǳǊ ŎŜǎ 
attributions, voilà, il y a un certain nombre de choses qui ne vont pas. Alors, je ne vais pas revenir sur les discussions de la CLECT, 
ŎΩŜǎǘ ǘǊŝǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜΣ ƧŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ tŀǘǊƛŎŜ 5¦b!b5 ǇƻǳǊ ƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǉǳΩƛƭ ŀ ŦŀƛǘΣ Ƴŀƛǎ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǾƛƭƭŜǎ ŎƻƳƳŜ ƭŜǎ ƴƾǘǊŜǎΣ ǉǳƛ ƻƴǘ des 
charges importantes, quand on parle de ville-centre et de retour sur les investissements et de futurs investissements très 
importants que nous aurons portés, ŀǾŜŎ ǳƴŜ ƛƴŎŜǊǘƛǘǳŘŜ ǊŞƎƭŜƳŜƴǘŀƛǊŜ ŦƻǊǘŜ ǎǳǊ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴ ƻǳ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎǳƧŜǘǎΣ ƻƴ 
ƴŜ ǇŜǳǘ ǉǳŜ ǎΩƛƴǉǳƛŞǘŜǊ. DƻƴŎΣ ŎΩŜǎǘ ǾǊŀƛ ǉǳŜ ŎƘŀǉǳŜ ŜǳǊƻ Ǿŀ ŎƻƳǇǘŜǊ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎ ǘƻǳǎΣ Ŝǘ ŎƻƳǇǊŜƴŜȊ ǉǳŜ je puisse défendre aussi 
ƭŜǎ ƛƴǘŞǊşǘǎ ŘŜ Ƴŀ ǾƛƭƭŜ Řŀƴǎ ŎŜ ǎǳƧŜǘ ŎƻƳƳŜ Řŀƴǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎΦ ±ƻƛƭŁΣ ŎŜ ǎƻƛǊΣ ƳƻƛΣ ƧŜ ƴŜ ǎǳƛǎ Ǉŀǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ avec ce budget 2018, pour 
ƭŜ ǘƻǳǊƛǎƳŜ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊ ǇǳƛǎǉǳΩƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ Ǉǳ ǘǊƻǳǾŜǊ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ŘΩŜƴǘŜƴǘŜΣ ǎŀŎƘŀƴǘ ǉǳŜ ƧΩŞǘŀƛǎ ŀussi prêt à faire ma part. Sur 
ƭŀ ȊƻƴŜ ŘŜ .ƻƛǎ /ŀƴŘƛŘŜΣ ƭŁ ƴƻƴ ǇƭǳǎΣ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ǇŀǊǘ ƧΩŀǾŀƛǎ Ŝǳ ŘŜǎ ŀƴƴƻƴŎŜǎΣ ǊƛŜƴ ƴŜ ǾƛŜƴǘΣ Ŝǘ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎǳƧŜǘǎΣ ƭŀ ƳŞǘƘƻŘe, vous 
avez dit Monsieur le président que vous alliez changer, que la gouvernance allait évoluer, jΩŀǘǘŜƴŘǎ ŘŜǎ ŀŎǘŜǎΣ Ǉŀǎ ŘŜǎ ƭŜǘǘǊŜǎΦ 
Vous serez bientôt invité chez nous, je crois au mois de décembre, pour venir devant notre conseil municipal vous exprimez sur 
ƭŜǎ ōƛŜƴŦŀƛǘǎ ŘŜ ƭΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴΣ Ŝǘ ōƛŜƴ ƧŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳŜ ŎƘŀŎǳƴ ǇƻǳǊǊŀ ǇƻǎŜǊ ƭŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ǎǳǊ ŎŜ ǎǳƧŜǘΦ WΩŀǘǘŜƴŘǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƘƻǎŜǎ 
de votre part, plus de clarté, les documents doivent arriver un peu avant, ça nous permet de les analyser, ça permet aussi de 
ŘƛǎŎǳǘŜǊΣ ǎƛ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ œŀ, on continuera toujours dans les mêmes travers. Merci. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « ƧΩŀƛ ŀǳǎǎƛ reçu ǾƻǘǊŜ ŎƻǳǊǊƛŜǊ Ł ǇǊƻǇƻǎ ŘŜ ƭΩh¢Φ aƻƛΣ ƧŜ ƴŜ Ŧŀƛǎ Ǉŀǎ ǳƴŜ ƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴ 
Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎŜ ǊŞǳƴƛǎǎŜ, mais je voudrais que les conditions soient les mêmes chez tout le monde. Donc, je souhaite, 
évidemment, que ceƭŀ ŀǾŀƴŎŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ǊŞǘǊƻŎŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘŜ ǎŞƧƻǳǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜΣ ƧŜ ƭΩŀƛ ǇǊŞŎƛǎŞ Řŝǎ ƭŜ ŘŞǇŀǊǘΣ 
ŎΩŜǎǘ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ ǇŀǊ ŎǊŀƛƴǘŜ ǉǳŜ, ŎƻƳƳŜ ƭŜ ǎǳƧŜǘ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŀōƻǊŘŞ, ƛƭ ȅ ŀƛǘ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜǎ ŘΩŀǇǇǊŞŎƛŀǘƛƻƴΣ ǎΩƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ 
de différence dΩŀǇǇǊŞŎƛŀǘƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ŘŜ ǊŜǾŜǊǎŜǊ ŎƻƳƳŜ œŀ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ ŎƻƴǾŜƴǳΦ » 
 
Monsieur le président indique « bien. Donc, je vais ǊŞǇƻƴŘǊŜΦ [ŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ƭŀ ǎǳƛǾŀƴǘŜΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ 
un office de tourisme intercommunal avec une taxe de séjour intercommunale, en dehors de la commune de Divonne-les-Bains. 
!ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ōǳŘƎŞǘƛǎŞ осл ллл ϵ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǘŀȄŜ ŘŜ ǎŞƧƻǳǊΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ł фл ллл ϵ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŘŜ ǾŜǊǎŜƳŜƴǘ 
au niveau de cette taxe de séjƻǳǊΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƳƻƛΣ ƧΩŀƛ ǇǊƛǎ ƭŀ ŘŞŎƛǎƛƻƴΣ Ŝƴ ŀŎŎƻǊŘ ŀǾŜŎ Ƴƻƴ ōǳǊŜŀǳ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ Ŝƴ ŀ ŘƛǎŎǳǘŞΣ 
ŘŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊ ƭŜ ǾŜǊǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǘŀȄŜΣ œŀ ƴŜ ǾŜǳǘ Ǉŀǎ ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴΣ ƧŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ƧǳǎǘŜ ǉǳŜ ƭŜ ǊŜǾŜǊǎement 
ǉǳΩƛƭ ǇŜǳǘ ȅ ŀǾƻƛǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ǎŜ ŦŜǊŀ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘΩǳƴ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘǊŜ ƳƻȅŜƴ ŘŜ ǊŜǾŜǊǎŜǊ ŘŜ 
ƭΩŀǊƎŜƴǘΣ Ł Ƴŀ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ Ŝƴ ǘƻǳǘ ŎŀǎΦ 5ƻƴŎΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƻƴ ŀǊǊƛǾŜ Ŝƴ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǘǊƻǳǾŜ ŘŜǎ 
solutions par rapport à cette taxe de séjour, sinon il y a des personnes qui vont se retrouver double payeur dans cette approche-
ƭŁΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ƳŜǘǘǊŀ ƭŀ Ƴŀƛƴ Ł ƭŀ ǇƻŎƘŜ ŀǾŜŎ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ derrière qui devront payer, 
les communes auront payé une fois et les habitants de ces communes repayeront une deuxième fois, donc, pour le moment, 
ƳƻƛΣ ƧŜ ǇŀǊǎ ǎǳǊ ǳƴ ǇǊƛƴŎƛǇŜ ŘΩŞǉǳƛǘŞΦ !ǇǊŝǎΣ ƛƭ Ǿŀ ȅ ŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴΣ ǘǊŝǎ ŎƭŀƛǊŜƳŜƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǎǳƧŜǘ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ŀōƻǊŘŞ Ł ƭΩƻŦŦƛŎŜ 
de tourisme intercommunal, en Conférence des maires, pour savoir quelle position on prend par rapport à cette décision et si, 
Řŀƴǎ ƭΩƘȅǇƻǘƘŝǎŜ ŘΩǳƴ ŎƾǘŞ ƻǳ ŘŜ ƭΩŀǳǘǊŜ il y a un reversement qui est programmé, il se fera à travers un fonds de concours, cette 
ƻǇǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇŀǎΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ǊŜǘƛǊŞŜΦ Je voulais aborder ce point-ƭŁ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴǘΣ ƛƭ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ 
que les ordres du jour étaient un peu chargés et je voyais mal à 22h15 aborder ce point-ƭŁΣ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ƭŜ ŦŀƛǊŜΦ " ǇŀǊǘƛǊ 
du moment où ça se fera à travers un fonds de concours, de toute façon les sommes qui sont ŘǳŜǎΣ ǎΩƛƭ ȅ ŀ ƴŞŎŜǎǎƛǘŞ ŘŜ ǊŜǾŜǊǎŜǊΣ 
seront reversées en temps et en heure, ƳşƳŜ ǎΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ǇŜǘƛǘ ŘŞŎŀƭŀƎŜΣ ƧŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǇƻǳǊǊŀ ƭŜ ǎǳǇǇƻǊǘŜǊ Řŀƴǎ 
nos communes, ça ne posera pas de problème. Mais, par contre, je tiens à avoir un avis général par rapport aux choix qui sont 
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Ŧŀƛǘǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł œŀΦ aƻƛΣ ƧΩŀƛ ōƛŜƴ ŜƴǘŜƴŘǳ ƭΩŀǾƛǎ ŘŜ Ƴƻƴ ōǳǊŜŀǳ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŜȄǇǊƛƳŞ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ŎŜ ǎǳƧŜǘ-ƭŁΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƧΩŜƴ 
ǇǊŜƴŘǎ ŀŎǘŜΣ Ƴŀƛǎ ƭŀ ǇƻǊǘŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦŜǊƳŞŜΣ Ŝǘ ƛƭ ȅ ŀǳǊŀ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł œŀΣ ǘǊŝǎ ŎƭŀƛǊŜƳŜƴǘΣ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ Ƴaires 
ǇǳƛǎǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƘƻƛȄ ǉǳƛ Ŝǎǘ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭΣ ǎŀǾƻƛǊ ǎƛ ƻƴ ǊŜǾŜǊǎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜǎ ǎƻƳƳŜǎΣ ǎŀŎƘŀƴǘΣ ƧŜ ƭŜ ǊŜŘƛǎΣ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ 
360 ллл ϵ ŘΩƛƴǎŎǊƛǘǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ фл ллл ϵ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ǊŜǾŜƴǳǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ ŎŀƛǎǎŜǎ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ 
communes, ça sous-ŜƴǘŜƴŘ ǉǳΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƛƭ nous manque les ¾ et que les ¾, si on ne les a pas, et pour équilibrer un budget et 
ōƛŜƴ ŎΩŜǎǘ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ŘŜǾǊŀ ƳŜǘǘǊŜ ƭŀ Ƴŀƛƴ ŀǳ ǇƻǊǘŜƳƻƴƴŀƛŜΣ Ŝǘ ŘƻƴŎ ƭŜǎ ŎƻƴǘǊƛōǳŀōƭŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « il y avait eu une étude de réalisée de cet office intercommunal et cette étude 
ƳƻƴǘǊŀƛǘ ǉǳΩƻƴ ǇƻǳǾŀƛǘ ǘŜƴŘǊŜ Ł ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜΦ !ƭƻǊǎ ƭŁΣ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ фл ллл ϵ Ŝǘ ƭŜǎ осл ллл ϵ ŀƴƴƻƴŎŞǎΣ ƛƭ ȅ ŀ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ǳƴ ŞŎŀǊǘ 
important. Est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ǾŜǳǘ ŘƛǊŜ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜ ? » 
 
Monsieur le président indique « oui, logiquement, oui. » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ prend la parole « ŀƭƻǊǎΣ ǎǳǊ ƭŜǎ ǎƻƳƳŜǎ ŀǾŀƴŎŞŜǎΣ ƻƴ ǎŀƛǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ǉǳΩǳƴŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ŎƻƳƳŜ CŜǊƴŜȅ 
va abonder à plus de la moitié du budget, même plus. Pourquoi pas ? Mais, lŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŜ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ Ŝǎǘ 
ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŀƭŞŀǘƻƛǊŜΦ [ΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ŘΩǳƴ ǾǊŀƛ ǊŜǘƻǳǊΣ ǇŞǊŜƴƴŜΣ ŎΩŜǎǘ œŀ ǉǳƛ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΦ tŀǊŎŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƴƻǳǎ ŘƛǘŜǎ ŘŜ ǇŀȅŜǊ Ŝǘ 
ǉǳΩŀǇǊŝǎ ƻƴ ǾŜǊǊŀΣ ƧΩŀǳǊŀƛǎ ǘŜƴŘŀƴŎŜ Ł ƴŜ Ǉŀǎ Ǿƻǳǎ ŎǊƻƛǊŜΦ /ƻƳǇǊŜƴŜȊ ŀǳǎǎƛ Ƴƻƴ ǇǊƻǇƻǎ. » 
 
Monsieur le président répond « ƻƴ ǎΩŜǎǘ ŜƴƎŀƎŞ ǎǳǊ ǳƴ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ Ł м,т ƳƛƭƭƛƻƴǎΣ ŜƴŦƛƴ м ƳƛƭƭƛƻƴΣ ƻƴ ŀ Řƛǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ 
ŀōƻƴŘŜǊŀƛǘΣ ƻƴ ƭΩŀ ŦŀƛǘΦ ±ƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƴŜ Ǉŀǎ ƳŜ ŎǊƻƛǊŜΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎƛΦ » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ reprend « ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎujets, si on parle Řǳ ǘƻǳǊƛǎƳŜΣ CŜǊƴŜȅ ǇƻǊǘŜ ƭΩƻŦŦƛŎŜ ŘŜ CŜǊƴŜȅΣ ƻƴ ŀ ǘǊŀǾŀƛƭƭŞ 
ŀǾŜŎ ƭΩhŦŦƛŎŜ ƧǳǎǘŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƻŦŦǊƛǊ ŘŜǎ ƭƻŎŀǳȄΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ƧΩŜƴ ǎǳƛǎ Ŏƻnscient. 
Mais là aussi, un vrai retour sur des partƛŎǳƭŀǊƛǎƳŜǎ ƭƻŎŀǳȄΣ ƳƻƛΣ ƧΩŀƛ ƭŜ ŎƘŃǘŜŀǳΣ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƻƴǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ǇŀǎΦ 
aŀƛǎ ƭŁΣ ƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ǳƴŜ ŀǎǎǳǊŀƴŎŜ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŀƭƭŜǊ Ł ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΦ » 
 
Monsieur le président précise « ŀǘǘŜƴŘŜȊ aƻƴǎƛŜǳǊΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴŜ ŀǎǎǳǊŀƴŎŜ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǳǊŜȊΣ ƭΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜΣ ŎΩŜǎǘ ŀǳ 
niveau du conseil, donc si vous ne faites pas confiance au conseil, il faut se poser des vraies questions. Moi, de toute façon 
ƧΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊŀƛ ƭŜǎ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ǉǳƛ ǎŜǊƻƴǘ ǇǊƛǎŜǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǘŜƭƭŜǎ ǉǳŜ ƧŜ les ai définies, que ça soit au niveau des maires, et 
après au niveau du conseil. Une fois que ça sera voté et que ça sera adopté, je ne vois pas comment cet argent ne vous sera pas 
ǊŜǾŜǊǎŞΣ ƳşƳŜ ǎƛ ƧŜ ƳΩŀǇǇŜƭƭŜ /ƘǊƛǎǘƻǇƘŜ .h¦±L9w Ŝǘ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǇŜƴǎŜȊ ǉǳŜ ƧŜ suis peut-şǘǊŜ ǳƴ ǾƻƭŜǳǊΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎƛΣ Ƴŀƛǎ 
dans tous les cas cet argent ώΧϐΣ Ƴŀƛǎ ƻƴ ƴŜ ǎŀƛǘ ƧŀƳŀƛǎΣ ŀǾŜŎ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƻƴ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘŞŦŀǳǘǎΣ ƳƻƛΣ ƧΩŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ 
tenu, entre guillemets, sur les aspects financiers, les engagements ǉǳŜ ƧΩŀƛ Řƛǘ Ŝǘ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞ ǊŜǘŜƴǳǎ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭΣ ƧŜ ƴŜ 
Ǿƻƛǎ Ǉŀǎ ǇƻǳǊǉǳƻƛ œŀ ŎƘŀƴƎŜǊŀƛǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ aŀƛǎ ŜƴŦƛƴΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ǇŜƴǎŜȊ ǉǳŜ œŀ ǇŜǳǘ ŎƘŀƴƎŜǊΣ ŎΩŜǎǘ ǾƻǘǊŜ ŘǊƻƛǘΦ » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ ajoute « moi, je répète aussi, dans ce bureau on a des membres du bureau qui habitent Divonne, qui 
ǎƻƴǘ Ŝƴ ŘŜƘƻǊǎ ŘŜ ǘƻǳǘ œŀΣ Ŝǘ ǉǳƛ Ǿƻƴǘ ǾƻǘŜǊΦ [ŁΣ ƻƴ ǇŜǳǘ ǎΩƛƴǉǳƛŞǘŜǊ ŀǳǎǎƛ ǎǳǊ ƭŀ ǇŜǊǘƛƴŜƴŎŜ ŘŜ ƭŜǳǊ ǾƻǘŜΦ » 
 
Monsieur Christophe BOUVIER indique « une nouvelle fois, on peut continuer des « gueguerres » comme ça, la finalité, à un 
moment ou un autre, ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎŜ ǊŜƎǊƻǳǇŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ Ǿƻƴǘ ŀǳǎǎƛ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŀǇǇǊƻŎƘŜ-là. Donc, arrêtons 
ŘΩƻǇǇƻǎŜǊ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ǘǊŀǾŀƛƭƭƻƴǎ ŘŞƧŁ ŜƴǎŜƳōƭŜΣ Ŝǘ ǎƛ ŘŜǎ ǎƻƳƳŜǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ǊŜǾŜǊǎŞŜǎ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ƭΩŀŎcord du Conseil 
communautaire, ces sommes seront reversées aux montants qui seǊƻƴǘ ŘŞŦƛƴƛǎ Ł ƭΩŜǳǊƻ ǇǊŝǎ Ŝǘ ŀǳ ŎŜƴǘƛƳŜ ǇǊŝǎΦ » 
 
Monsieur Jean-Yves LAPEYRERE [Inaudible] 
 
Monsieur le président reprend « non mais, sur un fonds de concours on peut reverser, ƛƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŘŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎΦ aƻƛΣ ƧΩŀƛ ǊŜœǳ ƭŜǎ 
ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǉǳƛ ƭΩƻƴǘ ŘƛǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜΦ » 
 
Monsieur Christian ARMAND prend la parole « ƧŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ǎŀǾƻƛǊ ǎΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ ŘŜ ǇǊŞǾǳŜ ŘŜ ƭŀ /[9/¢, en début 
ŘΩŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǊŜŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻns éventuelles, en fonction des évolutions des taxes collectées par la Communauté de communes, 
etc. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ƴƻƴΣ ŜƴŦƛƴΣ Ŝƴ ƭΩŞǘŀǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ /[9/¢ ŘŜ ǇǊŞǾǳŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀǾŀƛǘ ōƛŜƴ ǇǊŞŎƛǎŞ ǉǳŜ ƭŀ 
CLECT validait, disons, leǎ ǇǊƛƴŎƛǇŜǎ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǉǳŜƭ ǉǳŜ ǎƻƛǘ ƭŜ ǎǳƧŜǘ Ŝǘ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŀǾƻƛǊ ǳƴŜ /[9/¢ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ 
ŀƴƴŞŜǎ ǎǳǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǎǳƧŜǘǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǾǊŀƛ ŀǳǎǎƛ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎǳƧŜǘǎ ǉǳŜ œŀ ǇŜǳǘ ŞǾƻƭǳŜǊΦ 5ƻƴŎΣ ǳƴŜ /[9/¢Σ ŀǳ ǎŜƴǎ ǎǘǊƛŎǘΣ ƴΩŜǎǘ 
pas prévue. Après, il ȅ ŀ ŦƻǊŎŞƳŜƴǘΣ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴΣ ŘŜ ǊŜŎŜǘǘŜǎΣ ŜǘŎΦΣ ƛƭ ǇŜǳǘ ȅ ŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ǊŜŘŞŦƛƴƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎΣ ǇŀǊ 
exemple, fonds de concours, ou de montant de fonds de concours, qui peuvent prendre en compte des situations particulières. 
La CLECT, une fois quΩŜƭƭŜ ŀ ǾŀƭƛŘŞ ǳƴ ǇǊƛƴŎƛǇŜΣ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘ ƻƴ ƴΩȅ ǊŜǾƛŜƴǘ ǇŀǎΣ ǎŀǳŦ Ł ǊŜǾŜƴƛǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎΣ Ƴŀƛǎ ŀƭƻǊǎΣ 
ŎΩŜǎǘ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ƛƴƎŞǊŀōƭŜΦ » 
 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Monsieur le président ajoute « il y avait 1 million qui avait été prévu au niveau des fonds de concours, on est passé à 1,7 millions, 
ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ǇǊşǘ Ł ǎΩŀŘŀǇǘŜǊ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ ǊŜǾŜǊǎƛƻƴǎ ǇƻǘŜƴǘƛŜƭƭŜǎΦ !ƭƻǊǎΣ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǎƻǳǎ ǳƴŜ ŦƻǊƳŜ ŘŜ /[9/¢Σ 
ou une forme de discussion entre nous ? Ça, ça sera un débat. Mais tous les cas particuliers, je le redis, moi, je suis prêt à les 
ŜƴǘŜƴŘǊŜ Ł ǇŀǊǘƛǊ Řǳ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ ƻƴ Ŝǎǘ ǘƻǳǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǇƻǳǊ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ ŘŜǎ Ŏŀǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊǎΣ ŘŜǎ ǊŜǾŜǊǎƛƻƴǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ǳƴ Ŏŀs 
ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊΦ {ƛ ƭŀ ƳŀƧƻǊƛǘŞ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ƻƴ ƴΩƛǊŀ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ŎŜ ǎŜƴǎ-là, sƛ ƭŀ ƳŀƧƻǊƛǘŞ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ Ƴƻƛ je suis prêt, et je pense 
que Patrice est dans la même situation, à étudier toutes les dispositions. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND précise « oui, on va avoir aussi avec le passage en agglo, un boni, en tout cas au début, après on ne 
sait pas ce que ça devient, Ƴŀƛǎ ŜƴŦƛƴΣ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ƛƴǘŞƎǊŞ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƻǘŀǘƛƻƴǎΦ 5ƻƴŎΣ ƛƭ ȅ ŀ œŀ ŀǳǎǎƛ ǉǳƛ ǎŜǊŀ Ł ŘƛǎŎǳǘŜǊ 
Ƴŀƛǎ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴŜ /[9/¢Σ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ǉǳŜƭ Ƴƻƴǘŀƴǘ ƻƴ ƳŜǘ ǎǳǊ ƭŜ ǊŜǘƻǳǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ŦŀƛǊŜ ? Ça 
peut être des fonds de concƻǳǊǎΣ Ł ǇŜǳ ǇǊŝǎ ǉǳŜ ŘŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ƻǳ ŀƭƻǊǎ ŘŜǎ ŦƭŞŎƘŀƎŜǎ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜǎ ŘƛǊŜŎǘǎ ŘŜ 
la Communauté de communes sur des projets structurants. EƴŦƛƴΣ œŀΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƘƻƛȄ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ŀǊǊşǘŞ ŀǾŜŎ Ǿƻǳǎ ǇǳƛǎǉǳŜ ŘŜ ǘƻǳǘŜ 
ƳŀƴƛŝǊŜΣ ŎΩŜǎǘ Ǿƻǳǎ ǉǳƛ ǘǊŀƴŎƘerez les propositions que le bureau vous fera. » 
 
 Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (9 voix contre, 5 abstentions), 

 ̧ARRETE les montants des attributions de compensation provisoires recalculées pour les 27 communes membres de la 
/ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΣ ǘŜƭǎ ǉǳŜ ǇǊŞǎŜƴǘŞǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŀōƭŜŀǳ Ŏƛ-dessus,  

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘ ŘƻŎǳƳŜƴǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ Ł ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴΦ 
 

Objet : Budget principal 2018 - Décision modificative 

Monsieur le 1er vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜǎ CƛƴŀƴŎŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ƛƴŦƻǊƳŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ 
ǉǳΩŁ ŎŜ ǎǘŀŘŜ ŘŜ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜΣ ŘŜǎ ŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ŎǊŞŘƛǘǎ ǎƻƴǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ŝƴ Řépenses de fonctionnement et en 
ŘŞǇŜƴǎŜǎ  ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΦ 
Monsieur le 1er vice-président propose de réaliser, sur le budget principal de la CCPG, les virements de crédits suivants :  

 

- Section de fonctionnement  

011 6063 - CƻǳǊƴƛǘǳǊŜǎ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ Ŝǘ ǇŜǘƛǘǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ  10 лллΣ лл ϵ 

617 - Études et recherches RGPD       20 лллΣ лл ϵ 

62878 TOUR - Ski scolaire (BP 110 ллл ϵ Ҍ нл ллл ϵύ  20 лллΣ лл ϵ 

611 - Transports participation rallye automobile 10 лллΣ лл ϵ 

012 - Salaires et charges BP 7 740 ллл ϵ  
- besoins sup 300 ллл ϵ 

    300 лллΣ лл ϵ 

022 - Dépenses imprévues - 360 лллΣ лл ϵ 

Total -  0 

-   

- {ŜŎǘƛƻƴ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ  

020 - Dépenses imprévues  - 200 лллΣ лл ϵ 

2031 - CǊŀƛǎ ŘΩŞǘǳŘŜ 10 лллΣ лл ϵ 

2031 - Ligne du Piémont (étude) 200 лллΣ лл ϵ 

2033 - CǊŀƛǎ ŘΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ 10 лллΣ лл ϵ 

2041411 - CƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ όм a ŘΩϵ ǇǊŞǾǳǎύ 751 лллΣ лл ϵ 

1348 - PUP    1 075 лллΣ лл ϵ 

2313 - Installations générales, aménagements des constructions  
Aiglette 

   210 лллΣ лл ϵ 

2158 - Matériel technique     10 лллΣ лл ϵ 

2184 - Mobilier     30 лллΣ лл ϵ 

2188 - Autres immobilisations corporelles       14 лллΣ лл ϵ 

21318 - Acquisitions foncières - 700 лллΣ лл ϵ 

Opération 380 - Signalétique touristique 100 лллΣ лл ϵ 

Opération 590  - Domaine de Piers - 630 лллΣ лл ϵ 

Opération 620 Tourisme Mont Jura pistes VTT 70 лллΣ лл ϵ 

Opération 630 - Aire de gens du voyage - 110 лллΣ лл ϵ 

Opération 770 - Siège CCPG aménagements divers 60 лллΣ лл ϵ 

Opération 801 - Mobilité douce axe structurant Gex Ferney-Voltaire - 500 лллΣ лл ϵ 

Opération 802 - tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŀǊƛŀǘ - 200 лллΣ лл ϵ 

Opération 805 - La Vattay - 200 лллΣ лл ϵ 

 Total -  0 

 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Monsieur Patrice DUNAND indique « ce point a été vu en commission finances, à la dernière commission finances. Vous avez le 
tableau avec les modifications budgétaires à ce stade, donc la décision modificative du budget principal 2018. Il y a beaucoup 
ŘŜ Ǉƻƛƴǘǎ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ŘŜǎ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘ Ŝǘ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǊŜǘǊƻǳǾŜȊ ŀǾŜŎ ŘŜǎ Ƴƻƴǘŀƴǘǎ ǊŜƭŀǘƛǾŜƳŜƴǘ ŦŀƛōƭŜǎΣ ƧŜ ǊŞǇƻƴŘǊŀƛ ōƛŜƴ 
évidemment aux questions que vous pourrez vous poser quelle que soit la ligne. Un montant qui est important, qui peut varier 
et qui est assez difficile à budgéter, ce sont les PUP puisque les PUP on a quand même une difficulté qui est liée, évidemment, 
aux programmes immobiliers, etc. Donc, ƻƴ ǾŀƭƛŘŜ ŘŜǎ t¦t Ƴŀƛǎ ƭŜǎ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜǎ ŘŞŎŀƭŜƴǘ ǇŀǊŦƻƛǎ ƭŜǳǊ ŘŞƳŀǊǊŀƎŜΣ ŜƴŦƛƴΣ ŎΩŜǎǘ 
ŀǎǎŜȊ ŎƻƳǇƭƛǉǳŞ Ł ŎŜǊƴŜǊΣ ŎΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ǇƻǳǊ œŀ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǳǊŜȊ ŘŜǎ ŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘǎ ǊŞƎǳƭƛŜǊǎ ǎǳǊ ŎŜ ǎǳƧŜǘΣ Ŝǘ ƭŁΣ ŎŜ ƴŜ ǎƻƴǘ ƳŀƭƎǊŞ tout 
pas des pailles, il y a 1 075 ллл ϵΦ Autrement, on avait vu en commission finances les différents points qui posaient questions, il 
y a des crédits qui sont relativement importants qui ont été ajournés, enlevés, par exemple le Domaine de Piers pour 630 ллл ϵ 
puisque, vous ƭŜ ǎŀǾŜȊΣ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŞŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ƻƴ ǎŀƛǘ ǉǳŜ ŘŜ ǘƻǳǘŜ Ŧŀœƻƴ Ł ŎŜ ǎǘŀŘŜ, ƻƴ ƴΩŀǳǊŀ Ǉŀǎ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ŎŜǎ 
sommes. LΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ŦƻƴŎƛŝǊŜ ǇƻǳǊ тлл ллл ϵΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘƻǎŜΦ [Ŝǎ ƎŜƴǎ Řǳ ǾƻȅŀƎŜ ǇƻǳǊ ммл ллл ϵΣ ŎΩŞǘŀƛŜƴǘ ŘŜǎ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ 
pour travaux ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ Ł ǊŞŀƭƛǎŜǊΦ Lƭ ȅ ŀ Ŝǳ рлл ллл ϵ ŀǳǎǎƛ ŘΩŜƴƭŜǾŞǎΣ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎΣ ǉǳƛ ŎƻƴŎŜǊƴŜƴǘ ƭΩŀȄŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀƴǘ 
Gex ς Ferney-±ƻƭǘŀƛǊŜΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řǳ ǘƻǳǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ŀƴƴǳƭŞΣ ōƛŜƴ ǎǶǊΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŀǳ ǎǘŀŘŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΣ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ 
temporŜƭΣ ƻƴ ƴΩŀǳǊŀ Ǉŀǎ Ł ŘŞǇŜƴǎŜǊ ŎŜǘǘŜ ǎƻƳƳŜ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΦ 9ǘ ǇǳƛǎΣ ǇŀǊŜƛƭ ǇƻǳǊ ƭŜ tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ Ŝǘ Ǉǳƛǎ 
ƭŀ ±ŀǘǘŀȅ ƻǴ ƭΩƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ Ł ŎŜ ƧƻǳǊ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ŘŜǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀŎƘŀǘ ǇƻǳǊ ƭŜ ŘŞƳŀǊǊŀƎŜ ŘŜ ŎŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΦ 9ƴ 
commission ŦƛƴŀƴŎŜǎΣ ƛƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŀǳǎǎƛ ŘŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ ǎǳǊ ƭŀ ƭƛƎƴŜ Řǳ tƛŞƳƻƴǘΣ ƧΩŜƴ ǇŀǊƭŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŞǘŀƛǘ ǳƴ ǎǳƧŜǘ ŘŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ 
important, donc cette ligne du Piémont, ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŎƻŦƛƴŀƴŎŞŜ ǇŀǊ ƭŀ wŞƎƛƻƴΣ aƻƴǎƛŜǳǊ h.9½ ŀ ƭŜǎ ǇƻǳǊŎŜƴǘŀƎŜǎ Ŝƴ 
tête parce que moi je les ai à nouveau perdu. » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ prend la parole « alors, je vais juste rappeler que la Communauté de communes est leader sur 
ƭΩŞǘǳŘŜ Ƴŀƛǎ ƭŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘΣ ǎǳǊ ƭŜǎ нлл ллл ϵΣ ƛƭ ȅ ŀ рл ллл ϵ ŘŜ ƭΩ;ǘŀǘΣ сл ллл ϵ Řǳ tƾƭŜ aŞǘǊopolitain, 50 ллл ϵ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ŝǘ 
pour la CCPG, finalement, 40 ллл ϵΣ ŘƻƴŎ нл ҈ Řǳ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ǘƻǘŀƭΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ƻƴ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ŜȄ ǾƻƛŜ ŘŜ ŎƘŜƳƛƴ 
de fer devienne une piste cȅŎƭŀōƭŜΦ WΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳΩƻƴ ƴŜ Ǿŀ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǇŀǎΣ Ł ƴƻǳǾŜŀǳΣ ƴƻǳǎ ŦŀƛǊŜ ƭŜ ŎƻǳǇ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΣ ƻƴ ŀ 
déjà eu des études là-dessus, on a déjà statué là-ŘŜǎǎǳǎΦ !ƭƻǊǎΣ ǎƛ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŞǘǳŘƛŜǊΣ ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘΣ ƭŀ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
ligne en piste cyclable, évidemment, là-ŘŜǎǎǳǎΣ ƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ Ƴŀƛǎ ǎƛ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ǊŜŎƻƳƳŜƴŎŜǊ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ŘŞƧŁ ŜǳŜΦ 
5ΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ŎƻƴŦƛǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǉǳƛ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ŘΩşǘǊŜ ŎƛǘŞŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀōƻƴŘŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ? On 
nous avait promis des tas de choses je me rappelle, au niveau de la Région, est-ŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀ Ŝǳ ŘŜǎ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ŘŜ ŎŜǎ ǘŀǎ ŘŜ 
choses ? » 
 
aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ǎΩƛƴǘŜǊǊƻƎŜ ζ à quel niveau ? Au niveau des financements ? » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND confirme. 
 
Monsieur le président indique « tout le monde a acté les financements qui sont portés, oui. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « est-ŎŜ ǉǳΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƻƴ ŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŎŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘǎ ? » 
 
Monsieur le président répond « Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜΣ ƭΩŞǘǳŘŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀƴŎŞŜΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND poursuit « ƭΩŞǘǳŘŜΣ ƭŁΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ōǳŘƎŞǘŞŜΦ » 
 
Monsieur le président précise « ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ōǳŘƎŞǘŞŜΣ Ƴŀƛǎ ŜƭƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀƴŎŞŜΦ aŀƛǎ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ŦŀœƻƴΣ œŀ ǎŜǊŀ Ŧŀƛǘ ŘŜǊǊƛŝǊŜΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND ajoute « est-ŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ǊŜŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǎǳǊ ŘŜǎ Ǌŀƛƭs ? Honnêtement ? » 
 
Monsieur le président indique « Monsieur BERTRAND, 200 ллл ϵ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǇƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ ŘŜ ƭŀ ǘŜǊǊŜ ǎǳǊ ŘŜǎ ǾƻƛŜǎ 
feǊǊŞŜǎΣ ƻƴ ǎŀƛǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŜ ōǳǘ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜΦ [ŀ ǾǊŀƛŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǉǳƛ ǎŜ ǇƻǎŜ ŎΩŜǎǘ ŘŜƳŀƛƴ, si on peut transformer 
ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǾǊŀƛ ōǳǘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ ǇƻǳǊ Ƴƻƛ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ŝǘ ƭŜ ǎŜǳƭ ōǳǘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΦ {ƛ ŘŜƳŀƛƴ ƻƴ ǇŜǳǘ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŜr 
ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ Ŝƴ ǾƻƛŜ ǇŀǎǎŀƎŜǊǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ œŀ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊ ǳƴ ǾǊŀƛ ŀǘǘǊŀƛǘΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƳƻƛΣ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŘΩŞǘǳŘŜ ǉǳƛ ƭŜ dit très clairement, 
si demain il y a une opportunité, je pense que ça vaut quand même la peine, au coût que ça va apporter par la Communauté de 
communes, puisque nous on représente 20 %, ça vaut quand même la peine ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ǾǊŀƛŜ ŞǘǳŘŜΣ ƴƻƴ Ǉƭǳǎ ǎǳǊ Řu FRET parce 
ǉǳΩƻƴ ǎŀƛǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŁ-ŘŜǎǎǳǎ ǉǳŜ œŀ ǎŜ ƧƻǳŜǊŀ Ƴŀƛǎ ǎǳǊ Řǳ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜǊǎ Řŀƴǎ ƭΩŀǾŜƴƛǊΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ œŀ 
peut avoir un intérêt. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « écoutez, moi, je souhaite que votre propos soit rapporté dans le compte-rendu tellement 
ŎΩŜǎǘ ŞƴƻǊƳŜΦ Lƭ ȅ ŀ Ŝǳ ǘƻǳǘŜǎ ŎŜǎ ŞǘǳŘŜǎ ŘŜ ŦŀƛǘŜǎΣ ŜƭƭŜǎ ƻƴǘ ŘŞƧŁ ŞǘŞ ŦŀƛǘŜǎΦ hƴ ŀ Ŝǳ ƭŀ ŘŞƳƻƴǎǘǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜƭŀΦ hƴ ǎŜ ŘŜƳŀƴde 
ǉǳŜƭ Ŝǎǘ ƭŜ ǾǊŀƛ ƳƻǘƛŦ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ǘǊŝǎ ƘƻƴƴşǘŜƳŜƴǘΣ ƻƴ ǎΩƛƴǘŜǊǊƻƎŜΦ » 
 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Monsieur Jean-François OBEZ prend la parole « ǘǊŝǎ ƘƻƴƴşǘŜƳŜƴǘΣ aƻƴǎƛŜǳǊ .9w¢w!b5Σ ƭŜ ōǳǘΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ 
ƴƻǘǊŜ t!55Σ ƻƴ ŀ Řƛǘ ǉǳΩŁ ŎƻǳǊǘ ǘŜǊƳŜ ŎΩŞǘŀƛǘ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŎŜǘǘŜ ŜƳǇǊƛǎŜ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŘŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŎȅŎƭŀōƭŜǎΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ que ça, 
ŎΩŜǎǘ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ Řŀƴǎ ƭŀ ǘşǘŜ ŘŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜΣ Ƴŀƛǎ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ-ƭŁ ǇƻǳǊ œŀΦ [ΩŞǘǳŘŜ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ 
à plus long terme, et on se dit toujours est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀƛǘ Ǉŀǎ ōŜǎƻƛƴ ŘΩǳƴ w9w Řŀƴǎ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ DŜƴŝǾŜ Κ /ΩŜǎǘ 
simplement ça. » 
 
Monsieur le président ajoute « œŀ ŀ ŞǘŞ Ŧŀƛǘ ŘŜ ƭΩŀǳǘǊŜ ŎƾǘŞΣ œŀ ŀ ƧǳǎǘŜ ŞǘŞ Ŧŀƛǘ Ŝƴ IŀǳǘŜ-Savoie, Monsieur BERTRAND. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND répond « ƛŎƛΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀ IŀǳǘŜ-Savoie. » 
 
Monsieur le président indique « mais, ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ǉlus bête que la Haute-Savoie. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « ça, je ne fais pas de comparaison de cette nature. » 
 
Monsieur le président ajoute « ƧΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ Ŝƴ ŦŀƛǘŜǎ ǳƴŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ǎƛƴƻƴ ŎΩŜǎǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǘǊƛǎǘŜΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND poursuit « simplement, ƴƻǳǎΣ ŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀǘǘŜƴŘ ŎΩŜǎǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ ǳƴŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ ŘŜ 
chemin de fer. » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ précise « ƻƴ Ŝǎǘ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ Ŝǘ ƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŎƻƳƳŜ DǊƛƭƭȅΣ /Ŝǎǎȅ Ŝǘ DŜȄ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ 
pas attendu pour le faire. Alors allez-y, faites-le. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND indique « pourquoi ? Pourquoi faites-le Κ vǳŀƴŘ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ǉǳΩŜǎǘ-ce que ça 
veut dire ça ? On est à la Communauté de communes, on voǳŘǊŀƛǘ ōƛŜƴ ǉǳŜ ŘŜǇǳƛǎ DŜȄ œŀ ŘŜǎŎŜƴŘŜ ƧǳǎǉǳΩŁ /ƻƭƭƻƴƎŜǎ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ 
cette piste cyclable, en attendant des jours meilleurs. » 
 
Monsieur le président répond « ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŘƛǘΣ ƻƴ Řƛǘ ōƛŜƴ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘƻǎŜΦ /Ŝ ǉǳŜ Řƛǘ aƻƴǎƛŜǳǊ h.9½ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎΣ 
au niveau de cette partie-ƭŁΣ ƻƴ ŀ ŀǾŀƴŎŞ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘǊƻƴœƻƴǎΣ ŀǇǊŝǎ ǎƛ ŘŜƳŀƛƴ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜΣ ƻƴ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊŀ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ 
ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ œŀ ƴŜ ǇƻǎŜ Ǉŀǎ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜΦ " ŎƻǳǊǘŜ ŘǳǊŞŜΣ ƻƴ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜΣ ƭŀ 
quŜǎǘƛƻƴ ŎΩŜǎǘΣ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ŎŜǘǘŜ ǇƛǎǘŜ Řƻƛǘ ǊŜǎǘŜǊ ŎȅŎƭŀōƭŜ ƻǳ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Řƻƛǘ ƭΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŘΩǳƴŜ ŀǳǘǊŜ Ŧŀœƻƴ Κ /ΩŜǎǘ 
œŀ ƭŜ ōǳǘ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇǊŞǾƻƛǘ ǘƻǳǘ ŘŜ ǎǳƛǘŜ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ piste cyclable, parce que les 
travaux qui se font exclusivement dans le nord du Pays de Gex et pas du tout dans le centre ou le sud, ça commence à bien 
faire. » 
 
Monsieur le président indique « Ǿƻǳǎ ƴŜ ǇƻǳǾŜȊ Ǉŀǎ ŘƛǊŜ œŀ aƻƴǎƛŜǳǊ .9w¢w!b5Σ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǾǊŀi. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND répond « Ƴŀƛǎ ǎƛΣ ŎΩŜǎǘ ǾǊŀƛΦ » 
 
Monsieur le président ajoute « Ƴŀƛǎ ƴƻƴΣ ƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ŎƘƛŦŦǊŜǎΣ Ǿƻǳǎ ǾŜǊǊŜȊΣ ƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ŎƘƛŦŦǊŜǎΣ ƻƴ ƭŜǎ ǊŜƎŀǊŘŜǊŀΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀǳǎǎƛ 
ƴŜǘ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƭŜ ŘƛǘŜǎΣ ŎΩŜǎǘ ǘƻǳǘΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND poursuit « ŎƻƴǎǘŀƳƳŜƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ŎŜƭŀΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ indique « en ce qui concerne la voie de chemin de fer, les travaux qui sont faits dans le nord, pour 
ƭΩƛƴǎǘŀƴǘΣ ƻƴǘ ŞǘŞ ǇŀȅŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ aƻƴǎƛŜǳǊ .9w¢w!b5Σ ŎΩŜǎǘ DŜȄΣ DǊƛƭƭȅ Ŝǘ /ŜǎǎȅΣ ǇƻǳǊ œŀΣ ŎΩŜǎǘ ŎƭŀƛǊΦ La Communauté 
ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ƴΩŀ Ǉŀǎ Ƴƛǎ ǳƴ ǎƻǳ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŎȅŎƭŀōƭŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞ ŦŀƛǘŜǎ ǎǳǊ ƭŀ ǾƻƛŜ Řǳ tƛŞƳƻƴǘ. PƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƴǘΣ ƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ 
pour regarder pour les faire sur le sud.» 
 
Monsieur Hubert BERTRAND répond « mais, oui, sur la voie du Piémont, mais on le sait tous, ça. Mais, je ne vois pas pourquoi, 
alors que les investissements conséquents se font au nord, nous on ne pourrait pas avoir cette piste cyclable depuis Gex, là où 
ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŦŀƛǘŜΣ ƧǳǎǉǳΩŁ /ƻƭƭƻƴƎŜǎΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ précise « ƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǇƻǳǊ ǊŜƎŀǊŘŜǊΣ Ƴŀƛǎ œŀ ƴΩŀ ǊƛŜƴ Ł ǾƻƛǊ ŀǾŜŎ œŀΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « mais ça fait combien de temps ? On va regarder avec des études intermédiaires ? » 
 
Monsieur le président indique « oƴ ƴŜ ǇŀǊƭŜ Ǉŀǎ ŘŜ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘƻǎŜ aƻƴǎƛŜǳǊ .9w¢w!b5Φ hƴ Ŝǎǘ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǎǳǊ ŎŜ ǉǳŜ 
Ǿƻǳǎ ŘƛǘŜǎΦ hƴ ǇŀǊƭŜ Ł Ǉƭǳǎ ƭƻƴƎǳŜ ŞŎƘŞŀƴŎŜΦ " ŎƻǳǊǘŜ ŘǳǊŞŜΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƻǇǇƻǎŞ Ł ŦŀƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ Ŝǘ ƧŜ Ǿƻǳǎ ƭŜ Ǌedis 
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très clairement, je ne suis pas opposé à travailler dessus et à participer dessus. Je rappelle juste quand même que la piste 
ŎȅŎƭŀōƭŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ Řŀƴǎ ƭŜ ƴƻǊŘΣ ǇǳƛǎǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŎƛǘŜȊ ƭŜ ƴƻǊŘΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ƭΩƻƴǘ ǇƻǊǘŞŜ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ de 
ƭΩŞǘǳŘŜΦ aŀƛǎ ǎƛ ŘŜƳŀƛƴ Ǿƻǳǎ ǇƻǊǘŜȊ ƭŀ piste cyclable, que chaque commune la porte, on viendra tout de suite abonder derrière. 
aŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ǾƻǳƭŜȊ ǉǳΩƻƴ ƭŀ ǇƻǊǘŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ƻƴ ǇŜǳǘ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ŘŜǎǎǳǎΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND répond « ƳŀƛǎΣ ƻƴ Ǿƻǳǎ ƭΩŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŎŜƭŀΣ ƻƴ Ǿƻǳǎ ŀ ŘŜƳŀƴŘŞ Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ǇƻǊǘŜ ǎǳǊ ƭŀ ǘƻǘŀƭƛǘŞΣ 
ǎǳǊ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΦ {Ωƛƭ ȅ Ŝƴ ŀ ǉǳƛ ƭΩƻƴǘ ŘŞƧŁ Ŧŀƛǘe ǘŀƴǘ ƳƛŜǳȄΣ Ƴŀƛǎ ǉǳŜ œŀ ǇƻǊǘŜ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ǎǳŘ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΦ hƴ 
vous a écrit cela. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND prend la parole « ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ dans le fond. Comme le dit Christophe 
.h¦±L9wΣ ƻƴ Ŝǎǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ǘŜƳǇƻǊŀƭƛǘŞΣ ŜƴŦƛƴΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭŀ ƳşƳŜ ŞŎƘŜƭƭŜΦ [ΩŞǘǳŘŜΣ ƧŜ ƴŜ ŘŞŦŜƴŘǎ Ǉŀǎ 
ǎǇŞŎƛŀƭŜƳŜƴǘ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ƛƴtéressant, ŀƭƻǊǎ ǉǳΩƻƴ ƴΩŀǊǊşǘŜ Ǉŀǎ ŘΩƘǳǊƭŜǊ ŀǳ ƭƻǳǇ ǎǳǊ ƭŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ǇǳōƭƛŎΣ 
ŜǘŎΦΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ōŀǎŜ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ŦƛŀōƭŜ ǎǳǊ ŎŜ ǉǳƛ ǇƻǳǊǊŀƛǘ şǘǊŜ ŦŀƛǘΣ ƻǳ Ǉŀǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ǎǳǊ Ŏette 
voie ferrée, si les emprises restent préservées ŎΩŜǎǘ ŀǳǎǎƛ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƎŜƴǎ, dans leur tête, ils se disent que peut-être dans 20  
ŀƴǎ œŀ ǎŜǊŀ ǎŀƭǳǘŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ŘΩŀǾƻƛǊ ŎŜǘǘŜ ŘƻǊǎŀƭŜΣ ǉǳŜƭ ǉǳŜ ǎƻƛǘ ƭŜ ƳƻŘŜ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ǉǳƛ Ŝǎǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜǎǎǳǎ. Sur 
ƭŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŎȅŎƭŀōƭŜǎΣ ƻƴ ǇŀǊƭŜ ŘΩŀǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜΣ ŎŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǾƻǳƭƛŜȊ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇŀȅŜ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ 
ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ ǎǳǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ƴƻǊŘΣ ƳƻƛΣ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜΣ ŜƴŦƛƴΣ ŎΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǾŀƛǘ ŞǾƻǉǳŞ ŀǳ ōǳǊŜŀǳΣ ŎŜ ƴΩest pas 
Ƴƻƛ ǉǳƛ Ǿƻǳǎ ƭŜ ǇǊƻǇƻǎŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊ Ƴŀƛǎ ǉǳΩƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ŜƴŎƻǊŜ ŘƛǎŎǳǘŜǊΣ ǇǳƛǎǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ 
communes ne sont pas desservies non plus par cette voie de chemin de fer. Donc, il y a aussi des gens qui sont très éloignés de 
cette voie de chemin de fer et qui peuvent nous ŘƛǊŜ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦƻǊŎŞƳŜƴǘ Ł ƭŀ //tD ŘŜ ǇŀȅŜǊΣ œŀ ǇŜǳǘ ǎŜ ŘŞŦŜƴŘǊŜΦ Ce qui 
peut, peut-şǘǊŜΣ ŎƻƴǘŜƴǘŜǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ, Řŀƴǎ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ Řƛǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ нлмфΣ ǇǳƛǎǉǳΩƻƴ ŀ Řƛǘ ǉǳŜ 
ƭΩƻƴ ŀƭƭŀƛǘ ƘƛŞǊŀǊŎƘƛǎŜǊ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǳǊŀƛǘ ǳƴ ŘŞƭŞƎǳŞ ǇŀǊ ŎŀƴǘƻƴΣ ŜǘŎΦΣ ƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŘƛǎŎǳǘŜ Řǳ ǎǳƧŜǘΦ Lƭ Ŝǎǘ ǇŜǳǘ-
şǘǊŜ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ ǉǳŜΣ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ŘŜǎǎŜǊǾƛŜǎΣ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ Ŧŀƛǘ ƭŜǳǊ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜΣ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀƛǘ peut-
être une proposition de fonds de concours qui leur permettent de le porter, commune par commune, mais par contre, sur ce 
dossier-ƭŁ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊΣ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǊŝƎƭŜǎ ǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ ŞǾƻƭǳŜǊ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ Ŧŀƛǘ Ŝƴ нлму ǎǳǊ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ 
parce que je rappelle que ces règles ont été faites uniquement pour que les communes aient un retour cette année avant que 
ƭΩƻƴ ǇǳƛǎǎŜ ǇƻǎŜǊ ŘŞŦƛƴƛǘƛǾŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎ, ǇǳƛǎǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǎǳƛǾƛ ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŞǇƛǎƻŘŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ Ŝǳ ŀǳǎǎƛ 
pour le mettre en place tout simplement parce que le sujet est quand même très compliqué, puisque tout le monde se sent lésé 
ƳşƳŜ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ŘƻƴƴŜ ǇƭǳǎΣ ŘƻƴŎ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇŜǳ ŎƻƳǇƭƛǉǳŞΦ Lƭ ȅ ŀ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ŘƛǎŜƴǘ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ Řǳ ǎŀǳǇƻǳŘǊŀƎŜ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƳƻƛΣ 
ƧΩŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǘǊƻǳǾŞ ǉǳΩǳƴ ǊŜǘƻǳǊ ǾŜǊǎ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜs allait de toute façon, je parle globalement sur les fonds de concours, allait 
ǾŜǊǎ ŘŜ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ǇǳōƭƛŎΣ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜΣ Ł Ƴŀ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜΣ ǉǳƛ ŘŞǇŜƴǎŜ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘ ŀǳǘǊŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ǎǳǊ ŘŜ 
ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ǇǳōƭƛŎΣ ƛƭ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ǇŀǘǊƛƳƻƴƛŀƭΣ ƻƴ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀǾƛǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǾŜǳǘ ǎǳǊ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ǇǳōƭƛŎΦ ώΧϐ WŜ ƴŜ ǇŜƴǎŜ Ǉŀǎ ŀǾoir 
des déclarations polémiques, je donne mon point de vue. Ce que je veux dire, ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ŘŞŎƛŘŜǊ ƭΩŀƴƴŞŜ 
ǇǊƻŎƘŀƛƴŜΣ ǉǳΩŀǳ ƭƛŜǳ ŘΩŀǾƻƛǊ ŎƘŀǉǳŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǘ ǘƻǳǘΣ Ŝǘ ōƛŜƴ ǉǳΩŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘΩǳƴ ŎŀƴǘƻƴΣ ƻǳ Ŝƴ ǘƻǳǘ Ŏŀǎ ŘΩǳƴ ŜƴŘǊƻƛǘ 
ǉǳƛ Ŝǎǘ ŎƻƴŎŜǊƴŞ ǇŀǊ œŀΣ ƻƴ ŘŞŎƛŘŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŜƴǾŜƭƻǇǇŜǎ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ǊŞǇŀǊǘƛŜǎΣ ōƛŜƴ ǎǶǊΣ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭe 
du Pays de Gex, soient fléchées, par exemple, sur un sujet comme ça qui concerne sept, huit communes et qui peuvent retrouver 
ŎƘŀŎǳƴŜ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǉǳƛ ƭŜǳǊ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǊ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ƭƛƎƴŜΣ œŀ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ ǳƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ǉǳƛ ǇŜǳǘ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘŜ ǊŞǎƻǳŘǊŜ ƭŜ 
ǇǊƻōƭŝƳŜΣ ǎƛ ǘŀƴǘ Ŝǎǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀit ǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜΣ ŀǇǊŝǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƘƻƛȄΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŘŞŦŜƴǎŜΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND indique « moi, je pensais ǉǳŜ ǇŀǊ ŀǳǘƻƳŀǘƛǎƳŜ ǎǳǊ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ǾƻƛŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ 
ǉǳƛ ǘǊŀǾŜǊǎŜΣ ƧŜ ƴŜ ǎŀƛǎ ǇŀǎΣ ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝƴ ǘƻǳǘ ŎŀǎΣ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀǾŀƛǘ ǳƴ ƛƴǘŞǊşǘ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜΣ Ŝǘ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ǊŜƴǾƻyer 
la balle en disant que chacun pourra faire son morceau, ǉǳΩon les subventionnera. Mais, on en fait aussi des pistes cyclables, on 
ƴΩŀ Ǉŀǎ ŀǘǘŜƴŘǳ ƭŀ ǾƻƛŜ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŘŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŎȅŎƭŀōƭŜǎΣ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ Ƴŀƛǎ ƭŀ ǾƻƛŜΣ ŜƭƭŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ǳƴŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ ŘΩǳƴ ƛƴtérêt 
communautaire. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND précise « ƻǳƛΣ ǎƛ ŎΩŜǎǘ ǊŜǘŜƴǳ ŎƻƳƳŜ œŀ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘƻƴƴŞΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ǇŀǎΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « ŎΩŜǎǘ ŎŜƭŀ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜΣ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦŀƛǊŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŘƻƴƴŞŜ ŘŜǎ 
économies qui ont été mises en place sur ce qui a été fait déjà. Je rappelle, si je ne me trompe pas, que le budget pour quatre 
kilomètres, avait été de 240 ллл ϵ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄΣ ŘƻƴŎΣ ŎƻƳƳŜƴǘ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ŎƻƳƳŜ œŀ ŀǘǘŜƴŘǊŜ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ǇƛǎǘŜ 
cyclable ? » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « mais, on peut décider à un moment donné de le faire. Mais par contre, ce que vous trouvez 
ƧǳǎǘŜΣ Ŝǘ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜΣ ǇƻǳǊ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ƛƭ ȅ ŀ ŀǳǎǎƛ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ ƴƻǳǎ 
ŘƛǊŜ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦƻǊŎŞƳŜƴǘ Ł ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ǎǳǊ ǎŜǎ ŦƻƴŘǎ ǇǊƻǇǊŜǎΣ ŎΩŜǎǘ ǘƻǳǘΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ 
de choix. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND ajoute « ƻƴ ǇŜǳǘ ǾƻǘŜǊΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜΦ aƻƛΣ ƧΩŀƛ ǳƴ ǘƻǳǘ ǇŜǘƛǘ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇƻǳǊ 
la commune de Saint-DŜƴƛǎΣ ŎΩŜǎǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘs dans le Pays de Gex maintenant, ils demandent cela.» 
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Monsieur le président indique « juste une chose quand même, je rappelle ǉǳΩŀǳ ŘŞǇŀǊǘ cette voie ferrée, elle était utilisée par 
ƭŜ Cw9¢ ǇŜƴŘŀƴǘ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ǘŜƳǇǎ Ŝǘ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ǇƻǎŞŜΣ Ŝǘ ŎΩŜǎt pour ça que nous on a pu partir et commencé à travailler 
là-ŘŜǎǎǳǎΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎΣ ƻƴ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ ŘŜ Cw9¢ Ŝǘ ǉǳΩƻƴ ǎŀǾŀƛǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ǉǳŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜ ƻƴ ǇƻǳǾŀƛǘ ƭΩǳǘƛƭƛǎŜǊ, 
ƻƴ ŀǾŀƛǘ ŘŞƧŁ ŎƻƳƳŜƴŎŞ ŀǾŜŎ DŜȄ Ł WŜŀƴƴŜ ŘΩ!ǊŎ, et on a continué apǊŝǎΣ ŎΩŜǎǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴΦ ±ƻǳǎΣ Řŀƴǎ ƭΩŀǇǇǊƻŎƘŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ Řǳ 
ǎǳŘΣ ƛƭ ȅ ŀǾŀƛǘ ƭŀ ǇǊƻōƭŞƳŀǘƛǉǳŜ Řǳ Cw9¢ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ ƭΩƻƴ ƴŜ ǎŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŎƻƳƳŜƴǘ ǇƻǳǾŀƛǘ ŞǾƻƭǳŜǊ ƭŜ Cw9¢ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀ ǘƻǳǎ 
ŜǎǇŞǊŞΣ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƻǳ ǳƴ ŀǳǘǊŜΣ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎƻǊǘŜ ƭŜǎ ŎŀƳƛƻƴǎΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ-là. Moi, je rappelle 
ƧǳǎǘŜ ǉǳΩŀǳ ŘŞōǳǘ Řǳ ƳŀƴŘŀǘ ƧΩŀƛ Ŧŀƛǘ ƭŜ ǘƻǳǊ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ƧΩŀǾŀƛǎ Ŝǳ ǳƴŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ŀǾŜŎ aƻƴǎƛŜǳǊ 5¦t!w/ ǉǳŀƴŘ 
ƧΩŞǘŀƛǎ ŀƭƭŞ Ł /ƻƭƭƻƴƎŜǎΣ Ŝƴ Řƛǎŀƴǘ ǉǳŜ ƧΩŞǘŀƛǎ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎǊŞŞ ŘŜǎ ŘŞǇƭacements en mode doux pour relier les communes, donc, 
ƳƻƛΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ǇŀǊǘƛǎŀƴ ǇǳƛǎǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŘŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǊǊƛŝǊŜΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ƧΩŀƛ ōƛŜƴ ŎƻƳǇǊƛǎΣ Ŝǘ ƻƴ ŀ ǘƻǳs très 
ōƛŜƴ ŎƻƳǇǊƛǎΣ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŘŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ŦƻǊǘΣ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǉǳƛ Ǿŀ ǎŜ ǇƻǎŜǊ ŎΩŜǎǘ Ŝǎǘ-ce que la Communauté de communes 
ǇǊŜƴŘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ƻǳ Ŝǎǘ-ce que chaque commune est autonome sur sa partie et on vient abonder derrière 
dans le travail Κ 9ƭƭŜ Ŝǎǘ ƭŁΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴΦ {ƛ Ǿƻǳǎ ƳŜ ŘƛǘŜǎ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ Řƻƛǘ ǇƻǊǘŜǊ ŎŜ 
projet-ƭŁΣ Ŝǘ ōƛŜƴ ƳƻƛΣ ƧŜ Ǿŀƛǎ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǇŀǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎƛΦ LŎƛΣ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǎŀƭƭŜΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳŜ ǘƻǳt le monde 
Ŝǎǘ ŎƻƴǾŀƛƴŎǳ ŘŜ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞΣ ŘƻƴŎ ƧŜ ƴŜ Ǿƻƛǎ Ƴşme pas où est le débat dans le principe. Si, Monsieur BERTRAND, à 
ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƛƭ ȅ ŀ ŘŞōŀǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜΣ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƻǳ Ł ǳƴ ŀǳǘǊŜΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎŜ ƳŜǘǘŜ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǎǳǊ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ǿŀ ŦŀƛǊŜΦ Lƭ ƴΩȅ 
ŀ ƧŀƳŀƛǎ Ŝǳ ŘΩƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ŘŜ ŎǊŞŜǊ ŘŜǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘs en mode doux dans cette salle, je ne crois pas, enfin, il ne me 
ǎŜƳōƭŜ ǇŀǎΦ hƴ ŀ ǘƻǳǎ Řƛǘ ǉǳŜ ƭŜǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ ǎƻƴǘ ǳƴŜ ŎƘƻǎŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜΦ 5ƻƴŎΣ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ƧΩŀƛ ōƛŜƴ ŎƻƳǇǊƛǎ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ 
ƴŞŎŜǎǎƛǘŞ ŘŜ ŎǊŞŜǊ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜ ǳƴŜ ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ ǎǳǊ ƭΩŜnsemble, on va travailler pour que ça se réalise le plus rapidement 
ǇƻǎǎƛōƭŜΣ Ŝǘ ǘǊŝǎ ŎƭŀƛǊŜƳŜƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ Ǿŀ ƭŜ ǇƻǊǘŜǊΣ ƻǳƛΣ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ǇǊŜƴŘǊŜ ŀŎǘŜΦ » 
 
Monsieur Pierre HOTELLIER prend la parole « ƧΩŀǾŀƛǎ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ Ł ŦŀƛǊŜ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ ŦŜǊǊƻǾƛŀƛǊŜΦ Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ 
qui est faite pour transporter des matériaux, des produits lourds, ou des engins lourds, des trains, les ponts, la structure, etc. 
Vous savez ce que coûte, par exemple, de faire une ligne de tramway au kilomètre. Alors, je veux bien que les vélos passent sur 
cette voie, mais cette voie, elle a une valeur ajoutée potentielle qui est beaucoup plus grande, qui est celle, éventuellement, 
justement de faire une liaison, voyageur ou autre, à long terme. aŀƛǎ ƧŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳΩƛƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ Ǉŀǎ ƳŞƭŀƴƎŜǊ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ŎƘƻǎŜǎΣ ƭŀ 
piste cyclable, très bien, elle pourrait même être parallèle à cette voie ferrée le cas échéant, mais, le principe de la voie ferrée 
ŘŜ ƭŀ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ƭŀ ŎƻƴǎŜǊǾŜǊΦ 5ΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ƭŀ {b/C ƭΩŀ ōƛŜƴ ŎƻƳǇǊƛǎΣ Ŝǘ Ǉǳƛǎ ƧŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳŜ ƭΩ;ǘŀǘ ŀǳǎǎƛ ƭΩŀ ōƛŜƴ 
compris. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND [Inaudible] 
 
Monsieur Pierre HOTELLIER répond « je la connais, Monsieur BERTRAND. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND [Inaudible] 
 
Monsieur Pierre HOTELLIER indique « la plateforme est correcte. » 
 
Madame Muriel BENIER prend la parole « ǎǳǊ ƭŜ ǎǳƧŜǘΣ ŎΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŎŜ ǎƻƛǊ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜΣ Ŝǘ ǇŜǳǘ-être pas ce soir, mais sur un 
Ǉƻƛƴǘ ŘΩǳƴ ŀǳǘǊŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜΣ ǉǳŜ ƭŜ Conseil se prononce sur ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ƻǳ Ǉŀǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΦ WŜ 
pense que dans nos 27 communes oƴ ŀ ǘƻǳǎ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎΣ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩŀȄŜ ǎǳǊ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ŀǳǎǎƛ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎΣ ƻƴ 
parle de BHNS, il y a les villes qui longent la voie du BHNS qui ont dŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴǎΣ ƻƴ ǇŀǊƭŜ ŘŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŎƘƻǎŜǎΦ /ΩŜǎǘ ǾǊŀƛ ǉǳŜ 
la voie du Piémont, elle est importante. Elle est importante, mais pas que pour le sud, elle est importante pour tout le monde, 
pour le rabattement sur le centre. Et puis non, la voie ferrée, aujƻǳǊŘΩƘǳƛΣ Ŝǎǘ Řŀƴǎ ǳƴ Şǘŀǘ ǘŜƭ ǉǳΩŜƭƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ Řǳ ǘƻǳǘΣ ƧŜ ǾŜǳȄ 
dire les travaux pour supporter un nouveau train, ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ Řǳ ǘƻǳǘ ŜƴǾƛǎŀƎŜŀōƭŜ Ł ǳƴ ǇǊƛȄ ǉǳƛ ǎŜǊŀƛǘ ǳƴ ǇǊƛȄ ƳƻŘŞǊŞΦ !ƭƻǊǎΣ 
après il y ŀ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ Ǉƻƛƴǘǎ ŘŜ ǾǳŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊΣ ƭŜ ƳƛŜƴΣ ŎŜƭǳƛ ŘŜ ¢ƘƻƛǊȅΣ ŎΩŜǎǘ ŘŜ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŦŀƛǊŜΣ 
ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘΣ ǳƴŜ ǾƻƛŜ ǾŜǊǘŜΣ ŎȅŎƭƛǎǘŜǎ Ŝǘ ǇƛŞǘƻƴǎΣ ǘƻǳǘ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎΣ ƴƻǘǊŜ ŎƻƭƭŝƎŜ ŘŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŎΩŜǎǘ tŞǊƻƴΣ Ŝǘ que 
la voie, elle nous permet une super opportunité pour emmener nos écoliers à Péron par la voie douce. VƻƛƭŁΣ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 
ŎƻƳƳǳƴŜǎ ƧŜ ǇŜƴǎŜΣ Ŝƴ ǘƻǳǘ Ŏŀǎ ƧǳǎǉǳΩŁ ¢ƘƻƛǊȅ Ŝǘ ŎŜƭƭŜǎ ǉǳƛ ŘŜǎǎŜǊǾŜƴǘ ƭŜ ŎƻƭƭŝƎŜ ŘŜ tŞǊƻƴΦ aŀƛǎ ŀǇǊŝǎΣ ǎƛ œŀ ǇŀǎǎŜ ǇŀǊ ǳƴ ƛƴtérêt 
communautaire, oui ou non, il faut juste à un moment donné que le Conseil communautaire se positionne pour que les 
ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎŀǊǘƻƴǎ Ŝǘ ǉǳƛ ǾŜǳƭŜƴǘ ǎƻǊǘƛǊ ƭŜǳǊ ǇǊƻƧŜǘ Řŀƴǎ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜ ƭŜǳǊ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴΣ ŜƭƭŜǎ Ǉǳƛǎsent 
ƭŜ ŦŀƛǊŜΣ Ŝǘ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǇǳƛǎǎŜƴǘ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ŀǎǎŜȊ ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ ŀǾŜŎ wCC ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ œŀ ǇǊŜƴŘ ŘŜǎ ŀƴƴŞŜǎΣ Ŝǘ ǉǳΩŜƭƭŜǎ 
puissent, en fait, se positionner de savoir comment est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŀǊǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ƳƻōƛƭƛǎŞŜǎ 
pour faire quelque chose sur leur propre territoire. » 
 
Monsieur Christian ARMAND prend la parole « ƧŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ǉǳΩƛƭ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ t!55Σ ƻƴ ŀǾŀƛǘ 
ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ƴƻǘŞ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƎŀǊŘŀƛǘ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΦ hƴ ƴŜ ǇŀǊƭŀƛǘ Ǉŀǎ ŘΩǳƴ ŀǳǘǊŜ ǘȅǇŜ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ indique « ǎƛΣ Řŀƴǎ ƭŀ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ǾŜǊǎƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞŜ cet automne, il y avait les deux. À court 
terme, mobilité douce et à long terme la voie ferrée. » 
 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Monsieur Christian ARMAND reprend « ensuite, la réfection de la voie ferrée. La voie ferrée est désaffectée, considérée comme 
ǘŜƭƭŜΣ ŘƻƴŎ ƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ƭŀ ǊƻǳǾǊƛǊ Ŝǘ ŘƻƴŎ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜ ƴΩŀŎŎŜǇǘŜ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜǎ Ł ƴƛǾŜŀǳΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ǇŀǎǎŀƎŜǎ 
supérieurs ou des passages inférieurs, ne serait-ŎŜ ǉǳΩŜƴǘǊŜ tŞǊƻƴ Ŝǘ CŀǊƎŜǎΣ ƻƴ ŀ мл ǇŀǎǎŀƎŜǎ Ł ƴƛǾŜŀǳΦ Lƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ Ǉŀǎ ǊşǾŜǊΣ œŀ 
ne se fera pas. Et le troisième point, payer 200 ллл ϵΣ ŀƭƻǊǎΣ ŎΩŜǎǘ peut-être rien pour certaines collectivités, mais, moi, 200 000 
ϵΣ ǇŜǳ ƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳƛ ƭŜǎ ǎǳǇǇƻǊǘŜΣ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ŎƻƴǘǊƛōǳŀōƭŜ. Payer 200 ллл ϵ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ǇǊƻǳǾŜ ǉǳŜ œŀ ƴŜ 
ǎŜǊǘ Ł ǊƛŜƴΣ ƳƻƛΣ ƧŜ ƴŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǎ ǇƭǳǎΦ " ǳƴ ƳƻƳŜƴǘΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ŀǊǊşǘŜǊΦ hƴ ƴΩŀǊǊşǘŜ Ǉŀǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ƴƻǎ ŎƻƴŎƛǘƻȅŜƴǎ ǉǳƛ ǎŜ ǇƭŀƛƎƴŜƴt de 
ƭŀ ŘŞǇŜƴǎŜ ǇǳōƭƛǉǳŜΣ Ŝǘ ƭŁΣ ƻƴ ȅ Ǿŀ ŦǊŀƴŎƻΣ ǎŀƴǎ ǎŜ ƎşƴŜǊΦ 5ΩŀŎŎƻǊŘΣ ƻƴ ƴŜ ǇŀȅŜ ǉǳŜ нл ҈Σ Ƴŀƛǎ ŎŜ ǎƻƴǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ нл ҈ ŘŜ 
ǘǊƻǇ Ŝǘ ŀǳ ǘƻǘŀƭΣ ŎΩŜǎǘ нлл ллл ϵΦ 9ƭƭŜ ƴŜ ǎŜ ǊŜŦŜǊŀ Ǉŀǎ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΣ ǎŜƭƻƴ ƭŜǎ ƴƻǊƳŜǎ ŦǊŀƴœŀƛǎŜǎ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ŜƭƭŜ ƴŜ ǎŜ ǊŜŦŜǊŀ Ǉŀs, 
ŀƭƻǊǎ ŀǊǊşǘƻƴǎ ŘŜ ōŀƭŀƴŎŜǊ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘΦ [Ŝ ŘŜǊƴƛŜǊ ǇƻƛƴǘΣ ƻƴ ƴƻǳǎ ŀǾŀƛǘ Řƛǘ ǉǳŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ǉŀȅŀƛǘ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ ǇƻǳǊ мпл ллл ϵ Ŝǘ 
ǉǳΩŜƭƭŜ ŘŜǾŀƛǘ şǘǊŜ ŦŀƛǘŜ ŎŜǘ ŞǘŞΣ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ƻƴ ƭŀ ǾƻǘŜ ŀǳ Ƴƻƛǎ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ ǇƻǳǊ ǳƴ ŘŞƭŀƛ ŘΩƻƴ ƴŜ ǎŀƛǘ Ǉŀǎ ŎƻƳōƛŜƴΦ » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ prend la parole «  ƳƻƛΣ ƧΩŞǘŀƛǎ ƧŜǳƴŜ ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊ ŀǾŜŎ tŀǘǊƛŎŜ Ŝƴ фрΣ Ŝǘ ƻƴ Ǿƻƛǘ ǉǳŜ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŀ ŞǾƻƭǳŞ 
tout au long de ces mandats. Cette voie ferrée, elle a servi a beaucoup de choses, elle a été le prétexte de beaucoup de choses, 
on parle des ordures ménagères, ƛƭ Ŧŀǳǘ ŘƛǊŜ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎΣ ƻƴ ǇŀǊƭŜ ŀǳǎǎƛ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎ ǎǳǊ /ƘŜǾǊȅ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŎŞǊŞŀƭŜǎ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ 
Ǉƻƛƴǘǎ ŘŜ ǾǳŜΣ Ŝǘ Ł ŎƘŀǉǳŜ Ŧƻƛǎ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΦ /ƻƳƳŜ Ǿƻǳǎ ƭΩŀǾŜȊ ŘƛǘΣ ƳƻƛΣ ƧŜ ǊŜǎǇŜŎǘŜ ŀǳǎǎƛ ƳŜǎ Ŏollègues, 
ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ Ŝǎǘ ǘǊŝǎ ŘŞƎǊŀŘŞŜΣ ŜƭƭŜ ŎƻǶǘŜǊŀ ǳƴŜ ŦƻǊǘǳƴŜ Ł şǘǊŜ ǊŞƘŀōƛƭƛǘŞŜΦ " ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘƻƴƴŞΣ ƭΩƛƴǘŞǊşǘΣ Ŝǘ ƭŁΣ ƻƴ Ŝǎǘ ǘƻǳǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ 
ŎΩŜǎǘ ŘŜ ƎŀǊŘŜǊ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ ŦƻƴŎƛŝǊŜΣ ŘƻƴŎΣ ƭŁΣ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ précise « ŎΩŜǎǘ ƭŀ {b/C ǊŞǎŜŀǳȄ ǉǳƛ ƎŀǊŘŜ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜΦ » 
 
Monsieur Daniel RAPHOZ reprend « ǾƻƛƭŁΣ Ŝǘ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎŜ ōŀǘǘŜ ŜƴŎƻǊŜ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ {b/CΣ ǇƻǳǊ ǊŜŦŀƛǊŜ 
ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜΦ !ǇǊŝǎΣ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎΣ ǳƴŜ Ŧƻƛǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǳǊŀ ƛƴǎǘŀƭƭŞ ŘŜǎ ǾƻƛŜǎ ŘƻǳŎŜǎΣ ŎΩŜǎǘ toujours difficile de revenir en arrière, 
parce que les habitudes se prennent et il ne faut pas rêver, il y aura des vrais combats. Alors, disons les choses maintenant, et 
ƧŜ ǇŜǳȄ ǊŜƧƻƛƴŘǊŜ ƳŜǎ ŎƻƭƭŝƎǳŜǎΣ ǎΩƛƭ Ŧŀǳǘ ǊŜƳŜǘǘǊŜ млл ƳƛƭƭƛƻƴǎΣ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜǎ Ƴƻȅens, et je pense que la Région ne les mettra 
Ǉŀǎ ƴƻƴ ǇƭǳǎΦ 4ŀ ǾŜǳǘ ŘƛǊŜ ŀǳǎǎƛ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀŎŎŜǇǘŜ ǉǳŜ ŘŜǎ ŎŀƳƛƻƴǎΣ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ŎΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳƛ ǎŜ ǇŀǎǎŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎ ǇƻƛŘǎ 
lourds qui transfèrent nos ordures ménagères et tout le reste, et ça, depuis longteƳǇǎΣ ƻƴ ƭΩŀ ǘƻǳǎ ŀŎŎŜǇǘŞΦ aƻƛΣ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ Řƛǎ ŎŜ 
ǎƻƛǊΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŦƻƛǎΣ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘΣ ƻƴ ƎŀǊŘŜ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ ŦƻƴŎƛŝǊŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜΣ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǇƻǳǊ ǳƴŜ voie 
ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘΩǳǘƛƭƛǘŞ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ judicieuse, et je vous rejoins, parcŜ ǉǳŜ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŘŜ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜ Ł CŜǊƴŜȅ-Voltaire, 
mais je rejoindrai mes collègues du sud, comme du centre, comme du nord, pour créer une voie qui traverse tout le Pays de Gex, 
Ŝǘ ǾǊŀƛƳŜƴǘΣ œŀΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ōŜƭƭŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ǊŞŀƭƛǎŜǊΦ » 
 
Monsieur le président indique « ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ƧǳǎǘŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜΣ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ŜƭƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇƻǊǘŞŜ ŘΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ 
ǇƻǊǘŞŜ ŘŜǇǳƛǎ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ǘŜƳǇǎΣ ƧŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ƧǳǎǘŜ ŀǳǎǎƛΣ Ŝǘ ƻƴ ƭŜ ǎŀƛǘ ǘƻǳǎΣ ǉǳŜ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ Ŝƴ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΣ ŎΩŜǎt de la 
ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ǉǳƛ ǇƻǊǘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƻƴ ƴƻǳǎ ŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŞǘŀƛǘ il 
ȅ ŀ ŘŞƧŁ ǳƴ ƎǊŀƴŘ ƳƻƳŜƴǘΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǳǾŜŀǳ ŎŜǘǘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴΦ /ŜǳȄ ǉǳƛ ǊŜƭŀƴŎŜƴǘ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǳǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ 
Ǉŀǎ ƴƻǳǎ ǉǳƛ ŘŜƳŀƴŘƻƴǎ ŀōǎƻƭǳƳŜƴǘ Ł ŀǾƻƛǊ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ wŞƎƛƻƴΣ Ŝǘ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ǇŀȅŜ ƭŀ Ǉƭǳǎ ƎǊƻǎǎŜ ǇŀǊǘƛŜΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ Ŝƭƭe qui 
ŀ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜΦ aƻƛΣ ǉǳΩŜǎǘ-ce que vous voulez que je vous dise Κ hƴ ƴŜ ǎΩŜǎǘ Ǉŀǎ ōŀǘǘǳ ǇƻǳǊ ǊŜƭŀƴŎŜǊ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ƧŜ ne me 
vois pas ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŘƛǊŜ Ł ƭŀ wŞƎƛƻƴ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǾŜǳǘ Ǉŀǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ǇŜǳǘ ŀǾƻƛǊΣ Řŀƴǎ ƭΩŀǾŜƴƛǊΣ ǳƴŜ Ǿƛǎƛƻƴ ǉǳƛ ǇŜǳǘ 
soit enterrer toutes voies ferrées, et dans ce cas-ƭŁ ǎŜ ǇƻǎŜǊŀ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴΣ ǎƻƛǘ ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǇŜǳǘ-être des opportunités 
ǉǳƛ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ Řǳ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ŘŜ Cw9¢ Ƴŀƛǎ Řǳ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜǊǎΣ Ł ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ нлΣ нр ŀƴǎΣ Ŝǘ ƳƻƛΣ ŎΩŜǎǘ ǘƻǳǘ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻƛs 
dans cette étude-ƭŁΦ aŀƛǎΣ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ƴƻƛ ǉǳƛ ƭŀ ǇƻǊǘŜΦ » 
 
Monsieur André DUPARC prend la parole « ƧŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ ƧǳǎǘŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǾŀƛǘ Ŝǳ ǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ Ł ƭŀ ǎƻǳǎ-préfecture avec tous 
ƭŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎΦ [ŀ ǊŞƘŀōƛƭƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΣ ŎΩŞǘŀƛǘ млл Ƴƛƭƭƛƻƴǎ ŘΩŜǳǊƻǎ Ł ǇŜǳ ǇǊŝǎΣ Ł ƭŀ ƭƻǳŎƘŜΦ 5ƻƴŎΣ ƧŜ ǇŜƴǎŜΣ je ne sais 
pas si la Communauté de communes va pouvoir abonder dans ce sens-ƭŁΣ Ŝǘ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳΩǳƴŜ ŞǘǳŘŜ Ł нлл ллл ϵ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎ ŘƛǊŜ 
ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦŀƛǎŀōƭŜΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǳƴ ǇŜǳ ŎƘŜǊΦ » 
 
Monsieur le président répond « ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ !ƴŘǊŞΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻus qui allons payer 100 
Ƴƛƭƭƛƻƴǎ ŘΩŜǳǊƻǎΦ ¦ƴŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŎƘƻǎŜΣ ǘǳ ǇŀǊƭŜǎ ŘΩǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ Ł ƭŀ tǊŞŦŜŎǘǳǊŜΣ Ŝǘ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ƭΩ;ǘŀǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜ ǇƻǳǊ рл 000 
ϵΣ ŘƻƴŎΣ ƧŜ ǾŜǳȄ ŘƛǊŜΣ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ où, entre guillemets, ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳǇŞǘence, on participe le moins, 
ƻƴ ŘŜǾǊŀƛǘ ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ Ǉŀǎ ŦŀƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ ? Moi, je trouve ça incohérent. » 
 
Monsieur André DUPARC reprend « ƴƻƴ ƳŀƛǎΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ōƛŜƴ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ WŜ ƴŜ ǾŜǳȄ Ǉŀǎ ǇƻƭŞƳƛǉǳŜǊΣ Ƴŀƛǎ ƧΩŀƛ ŘŜƳŀƴŘŞ ǎǳǊ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ 
de concours que ƭΩƻƴ ŎƘŀƴƎŜ ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ǉǳŜ ƧΩŀǾŀƛǎ ŘŜƳŀƴŘŞŜ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƳŜǘǘŜ œŀ ǎǳǊ Ƴƻƴ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ƭƻƛǎƛǊǎΣ ǇƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ 
100 ллл ϵ ŘŜ Ǉƭǳǎ ŀǳ ƭƛŜǳ ŘŜǎ пл ллл ϵ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƳΩŀ ƻŎǘǊƻȅŞΣ ƻƴ ƳΩŀ ǊŜŦǳǎŞΣ ŘƻƴŎ ƧŜ ƴŜ ǾƻǘŜǊŀƛ Ǉŀǎ ŎŜǘǘŜ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND prend la parole « il y a eu plusieurs demandes qui ont été faites dans ce sens-là, il y en a en tout cas 
н ƻǳ оΦ aƻƛΣ ƧŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ƧǳǎǘŜ ǉǳŜΣ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘΣ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƻƴ ŘŜǾŀƛǘ ŀǊǊşǘŜǊ ǳƴŜ ƭƛǎǘŜ ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ŜƴŦƛƴΣ la 
ǊŝƎƭŜ ŎΩŜǎǘ œŀΣ ǇǳƛǎǉǳŜ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǎǳǊ ŘŜǎ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ Řŀƴǎ ƭΩŀƴƴŞŜΦ hƴ Şǘŀƛǘ Ł ƭŀ 
ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŀƴƴŞŜΣ ƧŜ ƴŜ ǊŜǾƛŜƴǎ Ǉŀǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ Ŝǳ Ł ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ƭŜ ǎȅǎǘŝƳŜ ŀŘŞǉǳŀǘŜ. Il y a à un moment où 
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ƛƭ Ŧŀǳǘ ŀǳǎǎƛ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǊǊête les choses, on a une enveloppe globale qui a été arrêtée, il y a plein de communes qui pouvaient 
ƳƻŘƛŦƛŜǊ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŀƴƴŞŜ ώΧϐ ŜȄŎǳǎŜ-ƳƻƛΣ ƧŜ ƴΩƛƴǾŜƴǘŜ Ǉŀǎ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎΦ Lƭ ȅ ŀǾŀƛǘ ǳƴ Ƴƛƭƭƛƻƴ ŘΩŜǳǊƻǎ ŀǳ .tΣ ƻƴ ŀ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Řƛǘ ŀǾŜŎ 
Christophe BOUVIER, je pŜƴǎŜ ǉǳΩƻƴ ƭΩŀ Řƛǘ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŦƻƛǎΣ ǉǳŜ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ Şǘŀƛǘ Ł ǇŜǳ ǇǊŝǎ ŘŜ ŘƻǳōƭŜǊ ƳşƳŜΣ ƻƴ ŀǾŀƛǘ ƳşƳŜ ŀǾŀƴŎŞ 
ŎŜ ƳƻƴǘŀƴǘΣ ŘŜ ŘƻǳōƭŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ǇŜƴǎŀƛǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀǳǊŀƛǘ ǳƴŜ ŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ Ŝƴ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǳǊŀƛǘ 
ǳƴ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ǘƻǳǊΣ ǎƛ ƧΩƻǎŜ ŘƛǊŜΣ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΦ .ƻƴΣ œŀ ƴŜ ǎΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇǊƻŘǳƛǘ ŎƻƳƳŜ œŀΣ etc. Par contre, on a abondé beaucoup plus 
ƭΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ƎƭƻōŀƭŜΣ ƳƻƛΣ ƧŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ƧǳǎǘŜ ǉǳŜ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ƳƻŘƛŦƛŜ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŎƻƳƳǳƴŜΣ Ł ŎŜ ƳƻƳŜƴǘ-là, toutes les communes 
pouvaient remouliner et représenteǊ ǇŀǊŦƻƛǎ ŘŜǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǾƻǳƭŀƛŜƴǘ ǇǊƛƻǊƛǎŜǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ŀǾŀƛŜƴǘ Ǉǳ ŀǾŀƴŎŜǊΦ 
Mais, à ce moment-ƭŁΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ŀǳ ŘŞǘǊƛƳŜƴǘ ŘŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ǎǳǊ ǳƴŜ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ƳƻŘƛŦƛŜ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎ Ŝƴ nƻǾŜƳōǊŜΣ ŎΩŜǎǘ œŀΦ 
Il y a une enveloppe globale qui est votée, si on modifie pour une, et bien ça baisse pour les autres aussi. Moi, je comprends que 
ŎƘŀŎǳƴ ǇǳƛǎǎŜ ŀǾƻƛǊ ǎƻƴ ŀǾƛǎΣ ƧΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭŀ ǊŞǇƻƴǎŜ ŀ ŞǘŞ ŎŜƭƭŜ-ŎƛΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳΩƻƴ Ŝǎǘ Ŝƴ ƴƻǾŜƳōǊŜ Ŝǘ ǉǳŜ 
normalement ces fonds auraient dû être ŀǊǊşǘŞǎ ώΧϐ » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « ƧǳǎǘŜ ǳƴ ǇŜǘƛǘ ǊŀǇǇŜƭΦ [ŀ ŦŜǊƳŜǘǳǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎƴŜΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ ƻǳ ƻŎǘƻōǊŜ 
нлмпΣ ǉǳŀƴŘ ǳƴ ǘǊŀƛƴ ŀ ŘŞǊŀƛƭƭŞΦ [ŀ ǇƭǳǇŀǊǘ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ǎŜ ǎƻƴǘ ƳƻōƛƭƛǎŞǎ Ŝǘ ŘΩŜƴǘǊŞŜΣ ŀǇǊŝǎ ƭŀ Ƴƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎΣ ƻƴ ǎΩŜƴ 
ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǘƻǳǎΣ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ŀ ǇǊƻƳƛǎ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΦ hƴ Ŝǎǘ п ŀƴǎ Ǉƭǳǎ ǘŀǊŘΣ ƭΩŞǘǳŘŜ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŎƻƳƳŜƴŎŞΣ Ŝǘ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ƻƴ ƴƻǳǎ ŀǇǇŜƭle 
Ł ŦƛƴŀƴŎŜǊ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜΦ WŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ ƛƭ Ŧŀǳǘ ŘƛǊŜ ǎǘƻǇΣ 5ŀƴƛŜƭ ƭΩŀ ŘƛǘΣ ƎŀǊŘƻƴǎ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ ŦƻƴŎƛère, ou faisons la 
ƎŀǊŘŜǊ Ł wCC ǎƛ ŎŜ ǎƻƴǘ ŜǳȄ ǉǳƛ ƭΩƻƴǘΣ Ƴŀƛǎ ŀǊǊşǘƻƴǎ. Je pense que ces 200 ллл ϵΣ ƧǳǎǘŜ Ł ǘƛǘǊŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǎŀƴǎ ŎƻƳǇŀǊŀƛǎƻƴΣ 
ce sont deux années de dotations culturelles budgétaire de la Communauté de communes. Donc, il y a un moment où il faut 
peut-şǘǊŜ ŀǊǊşǘŞΣ ǎǳǊǘƻǳǘ ǉǳŀƴŘ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ prend la parole « une des raisons pour lesquelles ça a un peu trainé, ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ a souhaité 
revoir complétement le cahier des charges pour faire une étude plus globale avec y compris le transport de passagers. » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS « elle a souhaité reprendre le cahier des charges, libre à la Région de faire ça, mais pourquoi 
ŎΩŜǎǘ ƴƻǳǎ ǉǳƛ ŘŜǾƻƴǎ ŀōƻƴŘŜǊ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ŎŜ ŎŀƘier des charges ? » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ répond « ƻƴ ŀōƻƴŘŜ ǇƻǳǊ нл ҈ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ [Ŝ tƾƭŜ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴ ŀŎŎŜǇǘŜ 
ŘΩŀōƻƴŘŜǊ ŀǳǎǎƛΣ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ŝǘ ƭΩ;ǘŀǘΣ œŀ ƛƴǘŞǊŜǎǎŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜΦ Franchement, moi, je pense que la voie de transport de 
ǾƻȅŀƎŜǳǊǎΣ ŎΩŜǎǘ ǇŜǳǘ-être à 20 ans, à 30 ans, à 50 ans, Ƴŀƛǎ ǳƴ ƧƻǳǊ ƛƭ ȅ ŀǳǊŀ ōŜǎƻƛƴ ŘΩǳƴ w9w ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦη 
 
Madame Khadija UNAL prend la parole « Jean-François, moi, je veux bien, mais dans 30, 40 ou 50 ans, ƭΩŞǘǳŘŜ ǎŜǊŀ 
complétement obsolète parce que le territoire aura été modifié, il faudra refaire une étude qui coûtera encore 1 million. Donc, 
Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ƭΩŀǊƎŜƴǘ ǇǳōƭƛŎ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǇŜǳǘ-şǘǊŜ ƭΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ŀǳ ōƻƴ ƳƻƳŜƴǘΣ Ŝǘ Ǉŀǎ ǇƻǳǊ ǳƴ ǘǊǳŎ Řŀƴǎ рл ŀƴǎΦ 5ŀƴǎ рл ŀƴǎΣ ƛƭ 
y aura une autre étude. » 
 
Monsieur Christian ARMAND prend la parole « pourquoi on inscrit 200 ллл ϵ ? » 
 
Monsieur le président indique « on va nous verser les subventions. » 
 
Monsieur Christian ARMAND reprend « ŘƻƴŎΣ ŎΩŜǎǘ ƴƻǳǎ ǉǳƛ ǇƻǊǘƻƴǎ ƭΩŞǘǳŘŜΦ » 
 
Monsieur le président répond « ça a été défini comme ça, oui. » 
 
Monsieur Christian ARMAND poursuit « ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ? » 
 
Monsieur le président précise « ƴƻƴΣ ŜƭƭŜ ƴƻǳǎ ǊŜǾŜǊǎŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « on pourrait avoir le cahier des charges de cette étude ? » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ répond « bien sûr, oui. »  
 
Monsieur Hubert BERTRAND ajoute « merci, parce que ça va encore nous éclairer davantage. » 
 
Monsieur Patrice DUNAND prend la parole « je vais dire un mot, même si je ne pense pas que ça soit très bien pris par tout le 
monde. Je veux rappeƭŜǊ ǉǳŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ƛƴŦǊŀǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎΣ ǉǳŜƭƭŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƛŜƴǘ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜΣ ƻƴ ŀ 
reproché aux élus de ne jamais avoir anticipé sur ce qui pouvait se passer, et on voit bien que les années passent vite malgré 
ǘƻǳǘΦ WŜ ǇǊŜƴŘǎ ƭΩŜȄŜƳǇƭŜ Řǳ ōŀǊǊŜŀǳ ǊƻǳǘƛŜǊ ǘǊŀƴǎǾŜǊǎŀƭ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ƻǴ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ŎǊƛŜ ŀǳ ƭƻǳǇ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ 
ƴƻǳǎ Řƛǘ ǉǳŜ œŀ ǎΩŜǎǘ ōŜŀǳŎƻǳǇ ǳǊōŀƴƛǎŞΣ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉƭǳǎ ǇŀǎǎŜǊΣ etc. Si les élus avaient fait leur boulot il y a 30 ou 40 ans, on 
ŀǳǊŀƛǘ ǇƻǎŞ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŘΩǳǊbanisme et au moins les choses auraient été plus faciles. Moi, je suis un peu surpris, 
Ŝǘ ƧŜ ƳŜ ǇŜǊƳŜǘǎ ƧǳǎǘŜ ŘŜ Ǿƻǳǎ ƭŜ ŘƛǊŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ Ƴƻƴ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǾǳŜΣ ŎƘŀŎǳƴ ŀ ƭŜ ŘǊƻƛǘ ŘŜ ǇŜƴǎŜǊ ŎŜ ǉǳΩƛƭ ǾŜǳǘΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ǉǳŀƴŘ 
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ƳşƳŜ ǎǳǊǇǊƛǎΣ ƧŜ ƴŜ ǎǳƛǎ Ǉŀǎ Řǳ ǘƻǳǘ ǳƴ Ŧŀƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƧŜ ƴŜ ǎŀƛǎ ƳşƳŜ ǇŀǎΣ ŜƴŦƛƴ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ Řǳ ǘƻǳǘ Ŝƴ ǘşǘŜ ƭe 
ŘŞǘŀƛƭ ŘŜ ŎŜ ǉǳΩŜƭƭŜ Ǿŀ ǇƻǊǘŜǊΣ Ƴŀƛǎ ƻƴ Ǿƻƛǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǉǳŜ ƭΩƻǊƛŜƴǘŀǘion va être de calibrer peut-être ce qui peut demain, on 
est quand même dans un pays où il y aura plus de 100 ллл ƘŀōƛǘŀƴǘǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŎƻƳǇƭŞǘŜƳŜƴǘ ŘŞŎƻƴƴŀƴǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ŎŀōƛƴŜǘ 
ŘΩŞǘǳŘŜ ǉǳƛ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ ŎƻƳƳŜ ƛƭǎ ƭŜ Ŧƻƴǘ Řŀƴǎ ŘŜǎ ȊƻƴŜǎ ǳǊōŀƛƴŜǎ ƻǳ ǇŞǊƛǳǊōŀƛƴŜΣ ƻǴ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǳƴ ǇŜǳ ƭŜ ƳşƳŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƘŀōƛǘŀƴǘǎ 
dans des secteurs et qui ont fait des études pour des rallongements de ligne de RER ou de tramway, ou de je ne sais pas quoi 
ŜƴŎƻǊŜΦ aƻƛΣ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ ǘǊƻǳǾŜ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ŘƻƳƳŀƎŜ ŎΩŜǎǘ ǉǳΩƻƴ ŀ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ƭΩƻǇǇƻǊǘunité de porter, enfin, pas de porter au 
ǎŜƴǎ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ Ƴŀƛǎ Ŝƴ ǘƻǳǘ Ŏŀǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ ǉǳŀƴŘ Ƴême intéressants, malgré tout, sur cette 
ƭƛƎƴŜΣ ǉǳƛ ǊŜǎǘŜ ǳƴ ŞƭŞƳŜƴǘ ǘǊŝǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΣ ƭŀ ǇǊŜǳǾŜ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ dit que par contre, il ne faut surtout pas toucher 
ƭΩŜƳǇǊƛǎŜΣ ŘƻƴŎ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜƴǎŜ ǉǳΩǳƴ ƧƻǳǊ œŀ ǇŜǳǘ ǎŜǊǾƛǊ Ł ŀǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳΩŁ ŦŀƛǊŜ Řǳ ǾŞƭƻΦ {ƛ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ Řƛǘ ǉǳΩƛƭ ƴŜ 
Ŧŀǳǘ Ǉŀǎ ǘƻǳŎƘŜǊ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜΣ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ǇŜƴǎŜ ǉǳŜ œŀ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ Ł ǳn moment de faire autre chose sur cette 
ƭƛƎƴŜΦ aƻƛΣ ŦǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘΣ ƧŜ ǘǊƻǳǾŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ŀǳǎǎƛ ŘƻƳƳŀƎŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ǎŀƛǘ ǉǳŜ ŎŜǎ ƛƴŦǊŀǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǎƻƴǘ ǘǊŝǎ ƭƻǳǊŘŜǎΣ ǉǳΩŜƭƭes 
ƳŜǘǘŜƴǘ ǎƻǳǾŜƴǘ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŘŞŎŜƴƴƛŜǎ Ł ǎŜ ǇǊƻŦƛƭŜǊ Ŝǘ ǾƻƛƭŁΣ ƻƴ ŀ ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ǇŜǳǘ-être ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ ŘŜ ǊŞǇƻƴǎŜ ƻǳ ŘŜ 
réflexion intéressants. » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « Ł ƭŀ ƎǊŀƴŘŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ Řǳ ōŀǊǊŜŀǳ ǊƻǳǘƛŜǊΣ ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜΣ ŜƭƭŜΣ ŜƭƭŜ ŜȄƛǎǘŜΦ 
Donc, les études sur le barreau routier, on en a besoin mais les études sur une emprise qui existe, mais de toute façon on sait 
ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ œŀ ŀǇǇŀǊǘƛŜƴǘ Ł ǉǳƛ ? À RFF Κ ±ƻƛƭŁ ώΧϐ 9ǘ Ŝƴ ǇƭǳǎΣ ŎŜǘǘŜ ƭƛƎƴŜ-là, elle ne passe pas au 
bon endroit, on le sait. Dans le Pays de Gex, par exemple, elle ne passe pas dans Saint-Genis, qui est la ville certainement la plus 
ǇŜǳǇƭŞŜ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ 5ƻƴŎΣ ŜƭƭŜ ƴŜ ǎŜǊǾƛǊŀ ƧŀƳŀƛǎ Ł ǊƛŜƴ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΦ » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ indique « ŎΩŜǎǘ ƧǳǎǘŜƳŜƴǘ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ǇŜǳǘ ŘƛǊŜΦ » 
 
Monsieur Vincent SCATTOLIN prend la parole « moi, je voulais simplement préciser que la question de cette étude on en parle 
ŘŜǇǳƛǎ ǉǳŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ŀ ŞǘŞ ŦŜǊƳŞŜΣ ŎΩŞǘŀƛǘ Ŝƴ нлмп ƻǳ нлмрΣ Ŝǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇƻǊǘŜ ƻǳ Ŏƻ-porte 
maintenant cette étude Κ /ΩŜǎǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŁ ƭΩŞǇƻǉǳŜ ƭŀ Ƴƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Şƭǳǎ ǉǳƛ ǎΩƛƴǉǳƛŞǘŀƛŜƴǘ ŘŜ ǾƻƛǊ ŘƛǎǇŀǊŀƛǘǊŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΣ Ŝǘ 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾŀƛǘ ŎƻƴŘǳƛǘ Ł ŦŀƛǊŜ Ŝƴ ǎƻǊǘŜ ǉǳŜ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǎΩŜƴƎŀƎŜ Ł ŎƻƴŘǳƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ avec 
ƭΩ;ǘŀǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴΣ ŀǳ ŘŞǇŀǊǘΣ ƴŜ Ǿƻǳƭŀƛǘ Ǉŀǎ ǎΩŜƴƎŀƎŜǊΦ 5ƻƴŎΣ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ œŀ ǉǳŜ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ 
qui, historiquement, avait pris cette étude. Ensuite, le Pôle métropolitain, la Région, sont venus abonder et ça a complexifié la 
rédaction du cahiŜǊ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎΦ ±ƻƛƭŁ ǇƻǳǊ ƭΩƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜΦ /ΩŜǎǘ ǾǊŀƛ ǉǳŜ ƳƻƛΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ǳƴ ǇŜǳ ŎƻƳƳŜ tŀǘǊƛŎŜΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ǎǳǊǇǊƛǎ 
ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǊŜƳŜǘǘŜ Ŝƴ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ ǉǳƛ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ ŜƭƭŜ ŀ ŞǘŞ ŘŞŎƛŘŞŜΣ ǉǳƛ ŀ ǎǳƛǾƛ, 
en fait, le moment où la voie a été fermée, le but est toujours le même depuis le départ. Le deuxième point qui me surprend 
ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ŎŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎΣ ŀǳ-ŘŜƭŁ Řǳ ǘǊŀǾŀƛƭ ǉǳƛ ǎΩest fait, enfin au-ŘŜƭŁ ŘŜ ŎŜ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ Ŧŀƛǘ ǎǳƛǘŜ Ł ƭŀ ǊŞǳƴƛƻƴ Ŝƴ ǎƻǳǎ-préfecture, 
ƻƴ ƭΩŀ ŀǳǎǎƛ ŀŎǘŞ Řŀƴǎ ƴƻǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ ŜǳŜǎ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ [ŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ 
ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜ ƭŀ ǊŞƘŀōƛƭƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜΣ ŜƭƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎƻǊǘƛŜ Řǳ ŎƘŀǇŜŀǳΣ ŘƻƴŎ ƧŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǎ ǉǳŜ ƭŜ ǘŜƳǇǎ Ŝǎǘ ǳƴ ǘŜƳǇǎ ƭƻƴƎ Ŝt 
ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ŀǊǊive un peu tard, je comprends ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǉǳŜ Řŀƴǎ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ƛƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŘŜǎ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞ 
ŀǇǇƻǊǘŞŜǎ Ł ƭŀ Ŧƻƛǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ œŀ ŀ ŞǘŞ ǊŞƘŀōƛƭƛǘŞΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ ȅ Ŧŀƛǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŘŜ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞ ŘƻǳŎŜΦ [ΩƛŘŞŜ ŎΩŜǎǘ ǎƛƳǇƭŜƳŜnt de 
pouvoir mainǘŜƴŀƴǘ ŀŎǘŜǊ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ Ŝǘ Ǉǳƛǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀƛƭƭŜ ŀǳ ōƻǳǘ ŘŜǎ ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ Ǉǳ ǇǊŜƴŘǊŜ 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŜƴǾŜǊǎ ƭΩ;ǘŀǘ Ŝǘ ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎΦ » 
 
Madame Isabelle HENNIQUAU prend la parole « ƧǳǎǘŜ ǳƴŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴΦ hƴ ǇŀǊƭŜ ŘΩǳƴŜ ŞǘǳŘŜ Ł м Ƴƛƭƭƛƻƴ ŘΩŜǳǊƻs ? » 
 
Monsieur le président indique « non, 200 ллл ϵΦ » 
 
Madame Isabelle HENNIQUAU reprend « non, mais en tout ? 200 ллл ϵΣ œŀ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜƴǘ ŎƻƳōƛŜƴ ŘŜ ǇƻǳǊŎŜƴǘŀƎŜ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ? » 
 
Monsieur le président précise « ƴƻƴΣ ŎΩŜǎǘ млл ҈ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜΦ » 
 
Madame Isabelle HENNIQUAU poursuit « ce sont les 100 %. Et donc, nous, on finance combien ? » 
 
Monsieur Vincent SCATTOLIN indique « nous, on finance à hauteur de 20 %.» 
 
Monsieur le président ajoute « ƴƻǳǎΣ ŎΩŜǎǘ пл ллл ϵΦ » 
 
Monsieur Vincent SCATTOLIN indique « ƴƻƴΣ ƭΩƻǳǘƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ł м ƳƛƭƭƛƻƴΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « non, 1 million ça serait peut-şǘǊŜ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ǘƛŜǊǎ ŘŜ ƭŀ ǎƻƳƳŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀǳǘ ǇƻǳǊ ǊŜƴŘǊŜ 
disponible, pour 30 ans en tout cas, une piste cyclable qui traverserait le Pays ŘŜ DŜȄΣ ŎΩŜǎǘ ŎŜƭŀ ŀǳǎǎƛ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘΦ /ΩŜǎǘ ƴŜ Ǉŀǎ 
ŘΩŀǘǘŜƴŘǊŜ ŘŜǎ ƭŜƴŘŜƳŀƛƴǎ ǉǳƛ ŎƘŀƴǘŜƴǘΦ » 
 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

Monsieur le président indique « ƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ aƻƴǎƛŜǳǊ .9w¢w!b5Σ œŀ ƴŜ Ŧŀƛǘ Ǉŀǎ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ƭŀ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴΦ hƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘ 
pour créer une piste cyclable sur cette approche-ƭŁΣ ƻƴ Ǿŀ ƭΩŀōƻǊŘŜǊΣ ƻƴ Ǿŀ ǾƻƛǊ ŎƻƳƳŜƴǘ ƻƴ ƭŜ ŦŀƛǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎƛΣ œŀΣ ƻƴ 
va le faire. La question, ŎΩŜǎǘ ƭŀ Ǿƛǎƛƻƴ Ł Ǉƭǳǎ ƭƻƴƎǳŜ ŞŎƘŞŀƴŎŜΦ » 
 
Monsieur Denis LINGLIN prend la parole « ƧŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ ŎƻƳǇƭŞǘŜǊ ǳƴ ǇŜǳ ŎŜ ǉǳΩŀ Řƛǘ ±ƛƴŎŜƴǘΦ WŜ Řƛrais que le but de cette étude 
ŎΩŜǎǘ ŀǳǎǎƛ ǉǳΩŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘΣ lŀ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŦŜǊƳŞŜ Ƴŀƛǎ ŜƭƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘŞŦƛƴƛǘƛǾŜƳŜƴǘ ŦŜǊƳŞŜΣ ŎΩŜǎǘ-à-ŘƛǊŜ ǉǳŜ ǘŀƴǘ ǉǳΩƛƭ 
ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǇǊƛǎŜ ǇŀǊ ƭΩ;ǘŀǘ, ou Dieu sait qui, ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ ƴŜ ǊŜǎǎŜǊǾƛǊŀ ƧŀƳŀƛǎΣ Ŝǘ ōƛŜƴ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜ ŘǊƻƛǘ ŘŜ 
ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŎŜ ǉǳΩƻƴ ǾŜǳǘ ŀǾŜŎ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜΣ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŜ ōǳǘ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜΣ ƧΩŀǾŀƛǎ ŎƻƳǇǊƛǎΣ ƳƻƛΣ ǉǳΩŜƭƭŜ ŘŜǾŀƛǘ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊ ŀōƻǳǘƛǊ à la 
ŘŞŎƛǎƛƻƴ ώΧϐΣ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŜǎ нлл ллл ϵ ŞǘŀƛŜƴǘ ƭŞƎƛǘƛƳŞǎ ǇŀǊ ça. » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « ƧŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ƧǳǎǘŜΣ ƧΩŀƛ ǳƴŜ ŀǎǎŜȊ ōƻƴƴŜ ƳŞƳƻƛǊŜΣ ƛƭ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ ǉǳΩŁ ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ 
ƭŀ ǎǳǎǇŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎƴŜΣ ǇǳƛǎǉǳΩƻƴ Ŝƴ Ŝǎǘ ƭŁΣ ŀǇǊŝǎ ƭŜ ŘŞǊŀƛƭƭŜƳŜƴǘ Řǳ ǘǊŀƛƴΣ ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜǾŀƛǘ ǇƻǊǘŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ŎƻǶǘ ŘŜ ƭŀ réhabilitation 
Ŝǘ Ǉŀǎ ǎǳǊ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎƴŜΦ » 
 
Monsieur le président indique « ƻǳƛΣ Ƴŀƛǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ œŀ ŀ ŞǾƻƭǳŞΣ ƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŜ Ŝǎǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ƎƭƻōŀƭŜΦ [ΩŞǘǳŘŜ ŀǳ ŘŞǇŀǊǘ 
je ne sais pas, je ne la connais pas, mais il est évident que le but est de saǾƻƛǊΣ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ ǳƴŜ ǾǊŀƛŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ǎǳǊ 
ǉǳΩŜǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ŧŀƛǘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǾƻƛŜ Κ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ŝƴ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƴŘǊŜΣ ƻƴ ƭŜ Ǿƻƛǘ ōƛŜƴΣ ƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ ¦ƴŜ 
ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǳǎ ǉǳƛ ǇƻǊǘƻƴǎΣ ŘƻƴŎ Ƴƻƛ ƧŜ ǾŜǳȄ ōƛŜƴ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘŞōŀǘǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǾƻǳƭŜȊΣ ƳŀƛǎΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ŎΩŜǎǘ 
quand même la RŞƎƛƻƴ Ŝǘ ƭΩ;ǘŀǘ ǉǳƛ ǇƻǊǘŜƴǘΦ » 
 
Monsieur André DUPARC prend la parole « ƧŜ ǾŜǳȄ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ǎǳŘΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ о ƻǳ п ǇŀǎǎŀƎŜǎ Ł 
niveau où les rails ont été sciées par la SNCF. » 
 
Monsieur le président répond « non mais attendez, moi, je veux bien tout ce que vous voulez, mais on est bien conscient que 
ƭΩŞǘǳŘŜΣ ǎƛ ŘŜƳŀƛƴ ŜƭƭŜ ǇǊŞŎƻƴƛǎŜ ƭŀ ǊŞƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘΩǳƴŜ ǾƻƛŜ ŦŜǊǊŞŜΣ ƻƴ ƴŜ Ǿŀ Ǉŀǎ ǳǘƛƭƛǎŜǊ ŎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ Ŝƴ ƭΩŞǘŀt, et du coup ça ferait 
ǳƴ ŎƻǶǘ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŜȄƻǊōƛǘŀƴǘΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƻƛǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻǳǎ ǉǳƛ ǇƻǊǘƻƴǎ ŎŜ ŎƻǳǇ-ƭŁΣ ƻƴ Ŝƴ ƴΩŀǳǊŀ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƳƻȅŜƴǎ 
et cette compétence, elle est régionale, la Région veut la porter. » 
 
Monsieur Jean-François OBEZ prend la parole « ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŘŜ ǇƭŀƴƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀ 
ǎǳǊ ƭΩ;ǘŀǘ ŘŜ DŜƴŝǾŜΣ ƛƭ ȅ ŀ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǇǇŜƭƭŜ ƭŀ ǊŀǉǳŜǘǘŜ ŦŜǊǊƻǾƛŀƛǊŜ ǎƻǳǎ ƭΩŀŞǊƻǇƻǊǘΣ ŎΩŜǎǘ нлрлΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŘŜ 
planification à long terme, mais je suƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ƻƴ ƴΩȅ ǎŜǊŀ ǇŀǎΦ {ƛ ƻƴ Řƛǘ ǉǳΩƻƴ ƴŜ Ŧŀƛǘ Ǉŀǎ ŘΩŞǘǳŘŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŀ ǊŀǉǳŜǘǘŜ ŦŜǊǊƻǾƛŀƛǊŜ 
ŘŜ ƭΩŀŞǊƻǇƻǊǘ Ŝǘ ōƛŜƴ ŜƭƭŜ ǎŜ ǘŜǊƳƛƴŜǊŀ Ł ƭŀ ǎƻǊǘƛŜ ŘŜ ƭΩŀŞǊƻǇƻǊǘ Ŝǘ Ǉǳƛǎ ƻƴ ƴΩŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ŀƭƭŜǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎΦ » 
 
Monsieur André DUPARC prend la parole « Monsieur le président, si on refuse de voter pour ces 200 ллл ϵΣ œŀ Ǿŀ ǇŞƴŀƭƛǎŜǊ ǘƻǳǘŜ 
la délibération ? » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « on peut le faire en deux fois. » 
 
Monsieur le président précise « ƻƴ Ǿŀ ŘŞƧŁ ǾƻǘŜǊΣ Ŝǘ ǎƛ ƧŀƳŀƛǎ ŎŜ ƴΩŜǎǘ pas voté on proposera un amendement où on sortira les 
200 ллл ϵΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND ajoute « on sort les 200 ллл ϵ Ŝǘ ƻƴ ŞǉǳƛƭƛōǊŜǊŀ ƭŀ 5a Řŀƴǎ ŎŜ ǎŜƴǎ-là. » 
 
Monsieur le président reprend « ŘƻƴŎΣ ƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ 9ƴ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƛƴǎǘŀƴŎŜΣ ƻƴ ǾƻǘŜ Ł ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ¢ ŘŜ ƭŀ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΦ WǳǎǘŜ ǇƻǳǊ 
information, Monsieur RAPHOZ nous a quitté et a donné procuration à Madame UNAL. Le vote est ouvert, on vote la proposition 
avec les 200 ллл ϵ ƛƴŎƭǳǎΦη 
 
Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (18 voix contre, 3 abstentions), 

 ̧APPROUVE la décision modificative du budget principal de la CCPG tel que présentée ci-dessus. 
 
Monsieur Christian ARMAND prend la parole « ƧǳǎǘŜ ǳƴ ǇƻƛƴǘΦ WŜ ƴΩŀǾŀƛǎ Ǉŀǎ ŎƻƳǇǊƛǎ ƭŜ ǾƻǘŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ŧŀƛǎŀƛǘ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴt, 
ƳƻƛΣ ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǊŜǾŜƴƛǊ ǎǳǊ ǳƴŜ ƭƛƎƴŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛǾŜΣ Ŝǘ ƧŜ ƳΩŜȄŎǳǎŜ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ƧǳǎǘŜ ǇƻǳǊ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƧŜ ǎǳƛǎ 
absolument contre les 10 ллл ϵ ǉǳƛ Ǿƻƴǘ şǘǊŜ ƻŎǘǊƻȅŞǎ ǇƻǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ǊŀƭƭȅŜ ŘŜǎ ƭŞƎŜƴŘŜǎΦ 5ŞƧŁΣ ƧŜ ǘǊƻǳǾŜ ǉǳŜ œŀ ŀǊǊƛǾŜ 
très tardivement et je voudrais savoir si, quand même, on a un bilan. » 
 
Monsieur le président indique « Ł ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ¢Σ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŘŜ ōƛƭŀƴΣ Ƴŀƛǎ Řŝǎ ǉǳΩƻƴ ƭΩŀǳǊŀΣ ƻƴ Ǿŀ ƭŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊ Ŝǘ ƛƭ Ǿƻǳǎ ǎŜǊŀ 
présenté. » 
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Monsieur Patrice DUNAND ajoute « ƻƴ Řƻƛǘ ƭΩŀǾƻƛǊ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΦ bƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘΣ ƛƭǎ ŘƻƛǾŜƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ǳƴ ōƛƭŀƴΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ 
pas une subvention, ça ne change pas grand-ŎƘƻǎŜ ǎǳǊ ƭŜ ŦƻƴŘΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǇŀƛŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴŜ ǇǊŜǎǘŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ǉǳƛ ŀ 
ŞǘŞ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴΦ » 
 
Monsieur Christian ARMAND reprend « ŎΩŜǎǘ ŘŜ ƭŀ ǎŞƳŀƴǘƛǉǳŜ œŀΦ » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « ƴƻƴΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜ ŦŀŎǘǳǊŜ ƭƛŞŜ ŀǳ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ Řǳ ǇǳōƭƛŎ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜǎ ǇŀǊƪƛƴƎǎ ǊŜƭŀƛǎΦ » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « ŎΩŜǎǘ ƭƛōŜƭƭŞ ŎƻƳƳŜƴǘ Řŀƴs le tableau ? ώΧϐ WΩŀƛ ǘǊƻǳǾŞ ƭŀ ƭƛƎƴŜΣ ŎΩŜǎǘ сммΦ 
9ŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘΣ /ƘǊƛǎǘƛŀƴ ŀ ǊŀƛǎƻƴΣ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŘŜ ōƛƭŀƴΣ Ŝǘ ƻƴ ǾƻǘŜ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŀǇǊŝǎ ƭΩŞǾŞƴŜƳŜƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ 
particulier.» 
 
Monsieur Patrice DUNAND répond « ƻǳƛΣ ŎΩŜǎǘ ǘǊŝǎ ŘŞǎŀƎǊŞŀōƭŜΣ ƻƴ ƭΩŀ ǊŜƭŜǾŞ ǇǳƛǎǉǳΩŜƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎŜǎ ƭŀ ǊŜƳŀǊǉǳŜ ŀ ŞǘŞ 
ŦŀƛǘŜ ǇŀǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎΣ Ł ƧǳǎǘŜ ǘƛǘǊŜΦ {ƛƳǇƭŜƳŜƴǘΣ ƭŀ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴ ŀ Ŝǳ ƭƛŜǳ Ŝƴ ǎŜǇǘŜƳōǊŜΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŘŜ /ƻƴǎŜƛl 
ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ Řŀƴǎ ƭΩŞǘŞ ǉǳŀƴŘ ŎΩŜǎǘ ŎŀƭŞ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴΦ !ǇǊŝǎΣ ƭŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ ŘƛǊŜŎǘŜǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ƴƻƛ ǉǳƛ ƭŜǎ ŀƛ ŜǳŜǎΦ 9ƴŦƛƴ 
ƎƭƻōŀƭŜƳŜƴǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŘŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǾŀƴǘΣ Řŀƴǎ ƭΩŞǘŞΣ ǉǳŀƴŘ ƭŀ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴ ǎŜ ǇǊŞǇŀǊŀƛǘΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « est-ŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŀ ǎŜǳƭŜ ŘŞǇŜƴǎŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ engendrée par cette manifestation ? » 
 
Monsieur Patrice DUNAND indique « il y a eu des prêts de matériels, de barrières en particulier. » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND reprend « œŀ ŀǳǊŀƛǘ ŞǘŞ ŀƎǊŞŀōƭŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ŎƻƳǇǘŜ-rendu de cette manifestation. » 
 
Monsieur le président indique « on vous fera passer le bilan complet. » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS prend la parole « Řŀƴǎ ƭŜ ǎƛǘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘ ŘŜ ƭŀ ƳƻƴǘŞŜ ŘŜǎ ƭŞƎŜƴŘŜǎΣ ƭŜ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜ Ŝǎǘ ƭΩƻŦŦƛŎŜ ŘŜ 
ǘƻǳǊƛǎƳŜΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΦ » 
 
Monsieur le président précise « ƛƭ ȅ ŀ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǘ ƭΩƻŦŦƛŎŜ ŘŜ ǘƻǳǊƛǎƳŜΦ » 
 
Monsieur Pierre-Marie PHILIPPS reprend « je ne vois pas le logo de la Communauté de communes et on a des règles très strictes 
ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǇǇƭƛǉǳŜ Ł ƴƻǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ œŀΦ 5ƻƴŎΣ Řŀƴǎ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ƳƻƴǘŞŜ ŘŜǎ ƭŞƎŜƴŘŜǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ƭŜ ƭƻƎƻ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ 
de communes. » 
 
Monsieur le président répond « ƧŜ ǎŀƛǎ ǉǳΩƛƭ Şǘŀƛǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ōǳǎΣ œŀ ŎΩŜǎǘ ŎƭŀƛǊΣ Ŝǘ ƛƭ Şǘŀƛǘ ǎǳǊ ƭŜ ƳǳǊ ŘŜ ŦƻƴŘΦ aŀƛǎ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜ ŘŜ 
revenir faire un poinǘ ŀǾŜŎ œŀΣ ŎƻƳǇƭŞǘŜƳŜƴǘΣ ǳƴŜ Ŧƻƛǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǳǊŀ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ ƎƭƻōŀƭΣ ƻƴ Ǿŀ ƭŜǳǊ ŘŜƳŀƴŘŜǊΣ Ŝǘ ƻƴ ŦŜǊŀ ƭŜ ǇƻƛƴǘΣ 
ils doivent nous le présenter. » 
 

Objet : Budget annexe ZAE 2018 - Décision modificative n° 2 

Monsieur le 1er vice-président en charge des Finances Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ƛƴŦƻǊƳŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ 
ǉǳΩŁ ŎŜ ǎǘŀŘŜ ŘŜ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜΣ ŘŜǎ ŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ŎǊŞŘƛǘǎ ǎƻƴǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ŝƴ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΦ 
Monsieur le 1er vice-président propose de réaliser, sur le budget annexe ZAE de la CCPG, les virements de crédits suivants :  
 

- Section de fonctionnement  

6226 - Honoraires  - мл лллΣ лл ϵ 

6227 - CǊŀƛǎ ŘΩŀŎǘŜǎΣ ŘŜ ŎƻƴǘŜƴǘƛŜǳȄ -   4 лллΣ лл ϵ 

617 - Études et recherches - 50 лллΣ лл ϵ 

62875  Remboursement aux communes membres GFP         +     25 лллΣ лл ϵ 

012 - Salaires et charges     +    39 лллΣ лл ϵ 

Total -     лΣ лл ϵ 

[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧APPROUVE la décision modificative du budget annexe ZAE de la CCPG tel que présentée ci-dessus. 

 

Objet : Budget GVD 2018 - Décision modificative n° 2 

Monsieur le 1er vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜǎ CƛƴŀƴŎŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭ ƛƴŦƻǊƳŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ǉǳΩŁ 
ŎŜ ǎǘŀŘŜ ŘŜ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜΣ ŘŜǎ ŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ŎǊŞŘƛǘǎ ǎƻƴǘ nécessaire en dépenses de fonctionnement et en dépenses 
Ŝǘ ǊŜŎŜǘǘŜǎ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΦ 
Monsieur le 1er vice-président propose de réaliser, sur le budget GVD de la CCPG, les virements de crédits suivants : 
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59t9b{9 5Ω9·t[hL¢!¢Lhb 

Chap.022  Dépenses imprévues  - мрл лллΦллϵ 

Art.678  Autre charges exceptionnelles  + 50 лллΦллϵ 

Art.611  Sous-traitance générale  + 90 лллΦллϵ 

Art.6063  CƻǳǊƴƛǘǳǊŜǎ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ  +10 лллΦллϵ 

¢h¢![ 59t9b{9 5Ω9·t[hL¢!¢Lhb                       лϵ 

 

59t9b{9 5ΩLb±9{¢L{{9a9b¢ 

Chap.041  Opération patrimoniale  48 оллΦллϵ  

Chap.040  hǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩƻǊŘǊŜ   2 081 птлΦллϵ 

Art.2051  Concessions et droits assimilés  -50 лллΦллϵ 

Art.2183  Matériel de bureau et mat.inform.  20 лллΦллϵ 
 

Art.2184  Mobilier  30 лллΦллϵ 

TOTAL DEPENSE 5ΩLb±9{¢L{{9a9b¢  
                                  

2 129 ттлΦллϵ 

 

w9/9¢¢9 5ΩLb±9{¢L{{9a9b¢ 

Chap.041  Opération patrimoniale  48 оллΦллϵ 

Chap.040  hǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩƻǊŘǊŜ  2 081 птлΦллϵ 

¢h¢![ w9/9¢¢9 5ΩLb±9{¢L{{9a9b¢                2 129 ттлΦллϵ 

Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (1 abstention), 
 ̧APPROUVE la décision modificative n° 2 du budget GVD tel que présentée ci-dessus. 
 

DEVELOPPEMENT TOURISTIQUE 
Objet : Avenant à la convention d'objectifs et de moyens mis à la disposition de l'Office de Tourisme 
Intercommunal 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƭŀ /ǳƭǘǳǊŜ Ŝǘ Řǳ ¢ƻǳǊƛǎƳŜΣ ǇǊƻǇƻǎŜ ǳƴ ŀǾŜƴŀƴǘ Ł ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ ƭƛŀƴǘ ƭΩhŦŦƛŎŜ 
de Tourisme Intercommunal du Pays de Gex à la Communauté de communes du Pays de Gex. 
Cet avenant a pour objet de préciser les ƳƻȅŜƴǎΣ ōƛŜƴǎ ƛƳƳƻōƛƭƛŜǊǎ Ŝǘ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜǎΣ Ƴƛǎ Ł ƭŀ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩh¢L tŀȅǎ 
ŘŜ DŜȄ ǇŀǊ ƭŀ //tD ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ǎŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭŀŘƛǘŜ ƳƛǎŜ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴΦ 
[ΩŀǾŜƴŀƴǘ ŜƴǘǊŜǊŀ Ŝƴ vigueur à compter de sa signature par les parties et sa transmission au contrôle de légalité. 
Il prend fin au 1er ƧŀƴǾƛŜǊ нлноΣ ŘŀǘŜ ŘŜ ŎŜǎǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ Ŝǘ ŘŜ ƳƻȅŜƴǎΦ 
Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (1 abstention), 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘϥƻōƧŜŎǘƛŦǎ Ŝǘ ŘŜ ƳƻȅŜƴǎ Ƴƛǎ Ł ƭŀ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭϥhŦŦƛŎŜ ŘŜ ¢ƻǳǊƛǎƳŜ 
Intercommunal Pays de Gex, 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer ledit avenant. 
 

ENVIRONNEMENT 
Objet : SIVU des Trois Villages ς wŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛŦ Ŝǘ Řǳ ǇŀǎǎƛŦ ƭƛŞǎ Ł ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ζ !ƎǊƛŎƻƭŜ η 

Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ Řǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜΣ ǇŀǊ ŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ 
Řǳ нм ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмсΣ aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞŦŜǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ŀ Ƴƛǎ Ŧƛƴ Ł ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ Řǳ {L±¦ ŘŜǎ ¢Ǌƻƛǎ ±ƛƭƭŀƎŜǎΦ 
Ce SIVU, qui disposait de la compétence « !Ŏǉǳƛǎƛǘƛƻƴ Ł ǳǎŀƎŜ ŀƎǊƛŎƻƭŜ ŘΩǳƴ ōŃǘƛƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴǎ Ŝƴ ǾǳŜ ŘŜ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ 
jeune agriculteur sur la commune de Lélex », a délibéré sur les conditions de sa liquidation lors de son comité syndical du 30 
mai 2018. À cette occasion, il a notamment été prévu le transfert à la Communauté de communes du Pays de Gex de la ferme 
du Pré Moine et des terrains attenants. 
En effet, par arrêté préfectoral du 12 ŦŞǾǊƛŜǊ нлмпΣ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ǎΩŜǎǘ ǾǳŜ ŘƻǘŞŜ ŘΩǳƴŜ 
compétence agricole figurant désormais au titre de ses compétences facultatives sous le libellé « Coordination et soutien aux 
actions en faveur du secteur agricole, en liaison aveŎ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǇǳōƭƛŎǎ Ŝǘ ǇǊƛǾŞǎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŀ /ƘŀƳōǊŜ ŘΩŀƎǊƛŎǳƭǘǳǊŜ Ŝǘ ƭŀ 
SAFER » (Arrêté préfectoral du 31 mai 1995 modifié portant constitution de la Communauté de communes du Pays de Gex). 
!ǳǎǎƛΣ ŎƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ ŀǳȄ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φрнмп-21 du Code général des collectivités territoriales, « la communauté 
ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǎǘ ǎǳōǎǘƛǘǳŞŜ ŘŜ ǇƭŜƛƴ ŘǊƻƛǘΣ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ŜȄŜǊŎŜ ƻǳ ǾƛŜƴǘ Ł ŜȄŜǊŎŜǊΣ ŀǳ ǎȅƴŘƛŎŀǘ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ 
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ou au syndicat mixte inclus en totalité dans son périmètre ». Depuis le 12 février 2014, la compétence « Agricole » a donc été, 
de droit, retirée au SIVU des Trois Villages pour être transférée à la Communauté de communes du Pays de Gex.  
Pour mémoire et à ce titre, dans sa délibération du 26 novembre 2015 (2015.00390) portant avis sur le projet de schéma 
ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ŎƻƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ŘŜ ƭΩ!ƛƴΣ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ƴŜ Ŧŀƛǎŀƛǘ ŀǳŎǳƴŜ ƻōǎŜǊǾŀǘƛƻƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜ 
ǎǳǊ ƭŀ Řƛǎǎƻƭǳǘƛƻƴ Řǳ {L±¦ ŘŜǎ ¢Ǌƻƛǎ ±ƛƭƭŀƎŜǎ Ŝǘ ǊŀǇǇŜƭŀƛǘ ǉǳŜ ƭΩƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭƛǘŞ ŀǾŀƛǘ ǊŜǇǊƛǎΣ Ŝƴ нлмпΣ la compétence 
« Bâtiments agricoles ».  
[ŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛŦ Ŝǘ Řǳ ǇŀǎǎƛŦ ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ζ Agricole η Řǳ {L±¦ ƴΩŜǎǘΣ ŎŜǇŜƴŘŀƴǘΣ Ǉŀǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴǳŜ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜƳŜƴǘΦ  
Le devenir de la ferme Pré Moine et des terrains attenants au titre de cette compétence a étŞ ŘƛǎŎǳǘŞ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ 
ǊŀǎǎŜƳōƭŀƴǘ ŘŜǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘŜ ƭΩƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭƛǘŞΣ ŘŜǎ ǘǊƻƛǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ {L±¦ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ {!C9w ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞŜ 
le 28 mai 2015. Au cours de cette réunion, il avait été convenu de la mise en vente, par le SIVU, du bâti et du terrain attenant ; 
ƭŜ ǇǊƻŘǳƛǘ ŘŜ ƭŀ ǾŜƴǘŜ ŘŜǾŀƴǘ şǘǊŜ ǊŜǾŜǊǎŞ Ł ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŜƳǇǊǳƴǘ ŎƻƴǘǊŀŎǘŞ ǇŀǊ ƭŜ {L±¦ 
Ŝǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǇŀǊŎŜƭƭŜ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Řǳ ǎƛŝƎŜ ŘΩǳƴŜ ŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴΦ /Ŝ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǾŜƴǘŜ ƴΩŀ ƧŀƳŀƛǎ ŀōƻǳǘƛΦ 
Aussi, les trois communes membres du SIVU ayant validé, par délibérations des 18 (Mijoux), 23 (Chezery-Forens) et 30 juillet 
2018 (Lélex) les conditions de liquidation fixées par le Comité syndical, la substitution de la Communauté de communes du 
Pays de Gex au SIVU des Trois Villages dans sa compétence « Agricole η ǎΩƛƳǇƻǎŜ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎΦ 9ƭƭŜ ŜƳǇƻǊǘŜ ƭŜ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘ ŘŜǎ ōƛŜƴǎΣ 
ŘǊƻƛǘǎ Ŝǘ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎ ƭƛŞǎ Ł ŎŜǘǘŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ Ŝǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ŀƴƴǳƛǘŞǎ ǊŜǎǘŀƴǘ Ł ŎƻǳǊƛǊ ŘŜ ƭΩŜƳǇǊǳƴǘ ŘŜ мтрYϵ Ƴƛǎ Ŝƴ place 
ƭŜ нр ŀƻǶǘ нлмм ǇƻǳǊ ƭΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƭŀ ŦŜǊƳŜ Řǳ tǊŞ aƻƛƴŜ Ŝǘ ŘŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ ŀǘǘŜƴŀƴǘǎΦ 
Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (1 voix contre), 

 ̧CONSTATE ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛŦ Ŝǘ Řǳ ǇŀǎǎƛŦ Řǳ {L±¦ ŘŜǎ ¢Ǌƻƛǎ ±ƛƭƭŀƎŜǎ ǎŜƭƻƴ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘions fixées pour la liquidation de la 
Ferme Pré Moine et des terrains attenants, 

 ̧AUTORISE, dans le cadre de ses délégations, Monsieur le président à prendre toute les mesures nécessaires à cette reprise. 
 

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE 
Objet : hǳǾŜǊǘǳǊŜǎ ŘƻƳƛƴƛŎŀƭŜǎ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊŎŜǎ ŘŜ ŘŞǘŀƛƭ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмф 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŞƭŞƎǳŞ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ Ł ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ǉǳŜ :  
[ŀ ƭƻƛ a!/whb Řǳ с ŀƻǶǘ нлмр ŀ ƛƴǎǘŀǳǊŞ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘƻƳƛƴƛŎŀle des établissements de 
commerce de détail.  
{Ŝƭƻƴ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φомон-26 du Code du travail, ζ 5ŀƴǎ ƭŜǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ŎƻƳƳŜǊŎŜ ŘŜ ŘŞǘŀƛƭ ώΧϐΣ ŎŜ ǊŜǇƻǎ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ǎǳǇǇǊƛƳŞ 
ƭŜǎ ŘƛƳŀƴŎƘŜǎ ŘŞǎƛƎƴŞǎΣ ώΧϐΣ ǇŀǊ ŘŞŎƛǎƛƻƴ Řǳ ƳŀƛǊŜ ǇǊƛǎŜ ŀǇǊŝǎ ŀǾƛǎ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ Ƴǳƴƛcipal. Le nombre de ces dimanches ne peut 
excéder douze par an. La liste des dimanches est arrêtée avant le 31 décembre, pour l'année suivante. Lorsque le nombre de 
ces dimanches excède cinq, la décision du maire est prise après avis conforme de l'organe délibérant de l'établissement public 
de coopération intercommunale à fiscalité propre dont la commune est membre. A défaut de délibération dans un délai de deux 
mois suivant sa saisine, cet avis est réputé favorable.»  
[ΩŀǾƛǎ ŎƻƴŦƻǊƳŜ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇƻǊǘŜ ǎǳǊ ƭŀ ƭƛǎǘŜ ŘŜǎ ŘƛƳŀƴŎƘŜǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмфΣ Řŀƴǎ ƭŜ Ŏŀǎ ƻǴ ƭŜǳǊ ƴƻƳōǊŜ 
est supérieur à 5 sur une même commune. Cette liste doit être arrêtée avant le 31 décembre 2019.  
6 communes ont communiqué à la Communauté de communes les dates transmises par les commerces de détail de plus de 
плл Ƴч ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмфΣ Řŝǎ ƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜǎ ŘƻƳƛƴƛŎŀƭŜǎ Ŝǎǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊ Ł рΦ 
La Communauté de communes a la faculté de fixer au moins 7 des 12 dates identiques à ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ 
Gex laissant ainsi à la discrétion de chaque ƳŀƛǊŜ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩŀǊǊşǘŜǊ ƭŜǎ р ŀǳǘǊŜǎ ŘŀǘŜǎ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘ Ǉƭǳǎ 
spécifiquement aux besoins des enseignes implantées sur leur commune. 
Cette démarche permettra : 

- ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ŀǇǇǊƻŎƘŜ ŎƻƘŞǊŜƴǘŜ Ŝǘ ƘŀǊƳƻƴƛǎŞŜ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ƎŜǎǎƛŜƴ όŎƻƴŦƻǊǘŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭŜǎ ŀƳōƛǘƛƻƴǎ Řǳ 
Projet de territoire qui vise à avoir une vision partagée et à coordonner les actions menées notamment en termes 
ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀce, de développement économique et de mobilité) ; 

- ŘΩşǘǊŜ Ŝƴ ŀŘŞǉǳŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘǎ όŎƻƳƳŜǊŎƛŀǳȄ ƻǳ ŦŜǎǘƛŦǎύ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ƭƻŎŀƭ ; 
- ŘŜ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ Řŀƴǎ ǎŀ ƎƭƻōŀƭƛǘŞ ; 
- ŘŜ ŎƻƴǘŜƴƛǊ ƭŜ ǊƛǎǉǳŜ ŘΩǳƴŜ ƳǳƭǘƛǇƭƛŎŀǘƛƻƴ incontrôlée des ouvertures dominicales arrêtées. 

5Ŝ ǇƭǳǎΣ ŎŜǎ ŘŞǊƻƎŀǘƛƻƴǎ ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘƻƳƛƴƛŎŀƭŜ ǇŜǳǾŜƴǘ ŎƻƴŎŜǊƴŜǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳŜǊŎŜǎ ŘŜ ŘŞǘŀƛƭ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ƴŀǘǳǊŜΣ ǘŀƴǘ ŀƭƛƳŜƴǘŀƛǊŜǎ 
que non-alimentaires Τ Şǘŀƴǘ ŜƴǘŜƴŘǳ ǉǳŜ ƭŜǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ Řƻƴǘ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŜȄŎƭǳsive ou principale est la vente de denrées 
alimentaires au détail bénéficient, en application des articles L. 3132-13 et R. 3132-8 Řǳ /ƻŘŜ Řǳ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ŘΩǳƴŜ ŘŞǊƻƎŀǘƛƻƴ 
ǇŜǊƳŀƴŜƴǘŜ ŘŜ ŘǊƻƛǘ ƭŜǎ ŀǳǘƻǊƛǎŀƴǘ Ł ŜƳǇƭƻȅŜǊ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ƭŜ ŘƛƳŀƴŎƘŜ ƧǳǎǉǳΩŁ мо ƘŜǳǊŜǎΦ /Ŝǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀǳȄ 
ƴΩƻƴǘ ŘƻƴŎ ōŜǎƻƛƴ ŘΩǳƴŜ ŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ ǉǳŜ ǎΩƛƭǎ ǎƻǳƘŀƛǘŜƴǘ ƻŎŎǳǇŜǊ ƭŜǳǊ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ŀǳ-delà de 13 heures le 
dimanche. 
Afin de mieux tenir compte des particularités de chacune des activités commerciales, les dates de dérogation sont proposées 
ǎŜƭƻƴ ƭŜ ǘȅǇŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜΦ 
Il est donc proposé au conseil communautaire de retenir les dates suivantes : 

- 7 dates pour tous les codes d'activités de commerce de détail de plus de 400 m², en dehors du secteur de 
l'ameublement (soumis à un arrêté préfectoral de fermeture) et des autres secteurs indiqués ci-dessous : 

V 13 janvier 2019 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1DEF3A6864809DD0452707635CCBB115.tpdila22v_2?idArticle=LEGIARTI000031013514&cidTexte=LEGITEXT000006072050&dateTexte=20170325
https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1DEF3A6864809DD0452707635CCBB115.tpdila22v_2?idArticle=LEGIARTI000018534403&cidTexte=LEGITEXT000006072050&dateTexte=20170325
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V 30 juin 2019 
V 01 décembre 2019 
V 08 décembre 2019 
V 15 décembre 2019 
V 22 décembre 2019 
V 29 décembre 2019 

- 6 dates pour les concessionnaires automobiles : 
V 20 janvier 2019 
V 17 mars 2019 
V 16 juin 2019 
V 15 septembre 2019 
V 13 octobre 2019 
V 17 novembre 2019 

- 7 dates pour les enseignes de bricolage : 
V 7 avril 2019 
V 14 avril 2019 
V 21 avril 2019 
V 28 avril 2019 
V 20 octobre 2019 
V 27 octobre 2019 
V 03 novembre 2019 

- 2 dates pour les piscinistes : 
V 21 avril 2019 
V 13 octobre 2019 

La dérogation ayant un ŎŀǊŀŎǘŝǊŜ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦΣ ŜƭƭŜ ōŞƴŞŦƛŎƛŜ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎ ŘŜ ŘŞǘŀƛƭ ǇǊŀǘƛǉǳŀƴǘ ƭŀ ƳşƳŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ 
dans la commune, et plus globalement sur le Pays de Gex, et non à chaque magasin pris individuellement. 
±ǳ ƭΩŀǾƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Řǳ лф ƻŎǘƻōǊŜ нлмф Ŝǘ Ŝƴ ŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φ омон-26 
du Code du travail, 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧DONNE UN AVIS CONFORME ǎǳǊ ƭŜǎ ŘŀǘŜǎ ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘƻƳƛƴƛŎŀƭŜ ǇǊƻǇƻǎŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀuté de communes selon le 
ǎŜŎǘŜǳǊ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǘŜƭƭŜǎ ǉǳŜ ƳŜƴǘƛƻƴƴŞŜǎ Řŀƴǎ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΣ 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer tout document relatif à ce dossier. 
 

AMENAGEMENT DE L'ESPACE 
Objet : Convention de Projet Urbain Partenarial (PUP) avec la société MERCIER Promotion relatif à une opération 
immobilière rue du Jura à Cessy 

La société MERCIER PROMOTION projette de réaliser à Cessy une opération immobilière située rue du Jura, sur les parcelles 
cadastrées section AE n° 80 ς 81 ς 105 ς 106 ς 107 ς 157 ς 158 ς 159 et 160 dont la superficie totale est de 12 497 m². 
Le périmètre de ce tènement figure en annexe de la présente convention. Il constitue le périmètre du présent Projet Urbain 
Partenarial. 
Cette opération se compose de 31 logements représentant environ 3 370 m² de surface de plancher. 
[Ŝ Ǉƭŀƴ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴǎ Ŏƻƴœǳǎ ǇŀǊ ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ a9w/L9w twhah¢Lhb sont présentés en 
annexe de la convention. 
Cette opération implique la réalisation de divers équipements publics pour répondre aux besoins des futurs habitants ou 
usagers des constructions à édifier dans le périmètre de la présente convention de PUP : 

¶ améƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ǘǊƻǘǘƻƛǊ ǊǳŜ Řǳ WǳǊŀ Τ 

¶ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŞƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ Τ 

¶ construction de crèches ; 

¶ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŘŞŎƘŝǘŜǊƛŜ Τ 

¶ conteneurs semi-ŜƴǘŜǊǊŞǎ ŘΩŀǇǇƻǊǘ ǾƻƭƻƴǘŀƛǊŜ ŘŜǎ haǊ ζ hǊŘǳǊŜǎ aŞƴŀƎŝǊŜǎ ǊŞǎƛŘǳŜƭƭŜǎ η Τ 

¶ point vert semi-enterré de tri sélectif ; 

¶ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŜ ǊŞǎŜŀǳ ŘΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝƴ Ŝŀǳ ǇƻǘŀōƭŜΦ 
[ΩǳǘƛƭƛǘŞ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ŜȄŎŞŘŀƴǘ ƭŜǎ ōŜǎƻƛƴǎ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴΣ aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǾƛŎŜ-président propose de mettre à la charge de la 
ǎƻŎƛŞǘŞ a9w/L9w twhah¢Lhb ƭŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ Řǳ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎ ǇŀǊ ƭŜ ōƛŀƛǎ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ 
du projet urbain partenarial, dans les proportions suivantes : 

¶ 93,75 % Řǳ ŎƻǶǘ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ǘǊƻǘǘƻƛǊΣ ǎƻƛǘ 56 млпΣпм ϵ I¢ ; 

¶ 3,36 % Řǳ ŎƻǶǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŞƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜΣ ǎƻƛǘ ммр тнмΣло ϵ I¢ ; 

¶ 3,28 % du coût des nouvelles crèches du secteur, soit ол мсуΣтп ϵ I¢ ; 

¶ 0,50 % Řǳ ŎƻǶǘ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŘŞŎƘŝǘŜǊƛŜ ŘΩ9ŎƘŜƴŜǾŜȄΣ ǎƻƛǘ т лул ϵ I¢ ; 
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¶ 1,03 conteneurs semi-ŜƴǘŜǊǊŞǎ ŘΩŀǇǇƻǊǘ ǾƻƭƻƴǘŀƛǊŜ ŘŜǎ haǊΣ ǎƻƛǘ с тпп Σно ϵ I¢ ; 

¶ 31 % du ŎƻǶǘ ŘΩǳƴ Ǉƻƛƴǘ ζ ǾŜǊǘ η ǎŜƳƛ-enterré pour le tri sélectif, soit о уосΣнр ϵ I¢ ; 

¶ 34,33 % du coût du génie civil pour les conteneurs (1 OMr et 3 tri-ǎŞƭŜŎǘƛŦύ ǇƻǎŞǎ Ł ƭΩŜȄǘŞǊƛŜǳǊ Řǳ 
programme, soit н мофΣпу ϵ I¢ ; 

¶ 0,33 % du coût des travaux de mise en placŜ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦƛƭŜ ŘŜ ǘǊŀƛǘŜƳŜƴǘ Ŝƴ {ǳƛǎǎŜ όŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜύΣ ǎƻƛǘ 2 688,77 
ϵ I¢. 

[ŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŘŜ ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ a9w/L9w twhah¢Lhb ǎΩŞƭŝǾŜ ŀƛƴǎƛ ŦƻǊŦŀƛǘŀƛǊŜƳŜƴǘ Ł 224 пунΣфм ϵ I¢  valeur octobre 
2018 (non assujettis à la TVA), hors révision issue ŘΩǳƴŜ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜΦ 
La convention de Projet Urbain Partenarial jointe à cette délibération est signée par la société MERCIER PROMOTION. 
La société MERCIER PROMOTION procèdera au paiement de sa participation, en trois étapes, selon les modalités suivantes : 

¶ рс млпΣпм ϵ I¢ à partir du douzième (12) mois après la purge de tout recours et tout retrait du permis de 
construire ; 

¶ рл҈ Řǳ ǎƻƭŘŜΣ ǎƻƛǘ уп муфΣнр ϵ I¢ à partir du vingt-quatrième (24) mois après la purge de tout recours et 
tout retrait du permis de construire ; 

¶ рл҈ Řǳ ǎƻƭŘŜΣ ǎƻƛǘ уп муфΣнр ϵ I¢ à partir du vingt-quatrième (24) mois après la purge de tout recours et 
tout retrait du permis de construire. 

" ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ Řǳ ǇŞǊƛƳŝǘǊŜ ŎƻƴŎŜǊƴŞ ǇŀǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ t¦tΣ ƭŜǎ Ŏƻƴǎǘructions seront exonérées de la part 
ŎƻƳƳǳƴŀƭŜκƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ό¢!ύ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŘǳǊŞŜ ŘŜ с ŀƴǎΦ 
±ǳ ƭΩŀǾƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ мс ƻŎǘƻōǊŜ нлмуΣ 
Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré, à la majorité (1 abstention), 

 ̧APPROUVE la convention de Projet Urbain Partenarial entre la Communauté de communes du Pays de Gex et la société 
MERCIER PROMOTION, 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer ladite convention de Projet Urbain Partenarial. 
 

Objet : Avenant n° 1 à la convention de Projet Urbain Partenarial (PUP) avec la SAS NIMIR HOLDINGS et la SCI 
IMPALA relatif à un projet d'extension du JIVA HILL GOLF RESORT situé route d'Harée à Crozet 

La CCPG a conclu une convention de Projet Urbain Partenarial le 2 novembre 2017 avec la SAS NIMIR HOLDINGS et la SCI 
Lat![! ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀƎǊŀƴŘƛǎǎŜƳŜƴǘ Řǳ ŘƻƳŀƛƴŜ Řǳ WL±! IL[[ ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ /ǊƻȊŜǘΦ 
/ŜǘǘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ǇǊŞǾƻƛǘ ƭŀ Ǉŀǎǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŀǾŜƴŀƴǘ ŀǾŀƴǘ ƭŜ ол ƻŎǘƻōǊŜ нлму ŀŦƛƴ ŘΩŀŦŦƛƴŜǊ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Ǉar 
rapport aux coûts réel des travaux après ouverture des plis.  
[Ŝ ǇǊŞǎŜƴǘ ŀǾŜƴŀƴǘ ŀ ǇƻǳǊ ƻōƧŜǘ ƭŀ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘŀǘŜǎ ƛƴŘƛǉǳŞŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ о ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴΣ Ł ǎŀǾƻƛǊ : 

¶ date de réception des plis : au plus tard le 31 mars 2019 en remplacement du 31 août 2018 ; 

¶ ŘŀǘŜ ŘŜ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜǎ Ǉƭƛǎ Υ ŀǳ Ǉƭǳǎ ǘŀǊŘ ŀǳ Ƴƻƛǎ ŘΩŀǾǊƛƭ нлмф Ŝƴ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ; 

¶ ŘŀǘŜ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǊŞŜƭ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝǘ ǎƛƎƴŀǘǳǊŜ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ Υ ŀǾŀƴǘ ƭŜ ом Ƴŀƛ нлмф Ŝƴ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ нлмуύΦ 
Les autres articles de la convention initiale restent inchangés. 
±ǳ ƭΩŀǾƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ мс ƻŎǘƻōǊŜ нлмуΣ 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ Ł ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ tǊƻƧŜǘ ¦Ǌōŀƛƴ tŀǊǘŜƴŀǊƛŀƭ ŜƴǘǊŜ la Communauté de communes du Pays de Gex et 
la SAS NIMIR HOLDINGS et la SCI IMPALA, 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ƭΩŀǾŜƴŀƴǘΦ 
 

MAITRISE D'OUVRAGE 
Objet : 5ŞǎƛƎƴŀǘƛƻƴ Řǳ ƧǳǊȅ Ŝǘ ŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀƴŎŜǊ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ Ǉour la 
ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Řǳ tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ 

Monsieur le vice-président délégué au développement économique rappelle que pour favoriser le développement économique 
Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜ ǎŜ ŘƻǘŜǊ ŘΩǳƴŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ŀŘŀǇǘŞŜ ŘŞŘƛŞŜ Ł ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ Ŝt au développement des jeunes 
ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Υ ƭŜ tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘΦ 
/Ŝǘ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ǊŞǳƴƛǘΣ ǎǳǊ ǳƴ ƳşƳŜ ǎƛǘŜ Ŝǘ ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘŜ ƎǳƛŎƘŜǘ ǳƴƛǉǳŜΣ ƭΨŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 
ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Υ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ƭΩƛƴŎǳōŀǘŜǳǊ ƭŀōŞƭƛǎŞ CERN INNOGEX et le post-ƛƴŎǳōŀǘŜǳǊΣ ƭŀ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ ŘΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ 
ƭƻŎŀƭŜΣ ƭŀ ŦǳǘǳǊŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ƭƻŎŀƭŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎΦ [ΩƻōƧŜŎǘƛŦ Ŝǎǘ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ 
une offre de services complète en faveur des entreprises et du développement économique du Pays de Gex. 
9ƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ ƭŀ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ Řǳ tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ Ŝǎǘ de: 

¶ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŜǎǇǊƛǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŘǊŜ Ŝǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ ŀƛƴǎƛ que la pérennité et 
ƭΩƛƳǇƭŀƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ 

¶ ǊŜƴŘǊŜ ǾƛǎƛōƭŜ Ŝǘ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜ ƭΩƻŦŦǊŜ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜǎ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ ƭŀ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ 

¶ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩŜŦŦƛŎŀŎƛǘŞ Řǳ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŀ ŦƭǳƛŘité du parcours des créateurs, 

¶ ƎŞƴŞǊŜǊ ǳƴ ŜŦŦŜǘ ƭŜǾƛŜǊ ǎǳǊ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭΩƻŦŦǊŜ ƛƳƳƻōƛƭƛŝǊŜ ǇǊƛǾŞŜΦ 



 

  
                          Procès-verbal du conseil communautaire du 25 octobre 2018 

{ƛǘǳŞ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƭƻŎŀǳȄ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŀǘŜƭƛŜǊǎ ǊŜƭŀƛǎ Řǳ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Genis Pouilly, le 
tƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ ŀ ǾƻŎŀǘƛƻƴ Ł şǘǊŜ ƘŞōŜǊƎŞ Řŀƴǎ ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ оллл Ƴч ŀŘŀǇǘŞ ŀǳȄ ǎǇŞŎƛŦƛŎƛǘŞǎ ŘŜ 
son activité. 
Sa réalisation est prévue au sein du Technoparc de Saint-Genis-Pouilly sur la parcelle attenante à celle de la pépinière 
ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜΦ tƻǳǊ ǎΩƛƴǎŎǊƛǊŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ł ŞƴŜǊƎƛŜ ǇƻǎƛǘƛǾŜ engagée par la communauté de commune, le 
bâtiment sera à énergie positive et faiblement carboné.  
Les études de faisabilité préprogramme réalisées par Egis Conseil sous mandat de la SPL en lien avec les services de la 
ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŜǎǘƛƳŜǊ ƭŜ ŎƻǶǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Ł т 000 ллл ϵI¢Φ 
[Ŝ ōǳŘƎŜǘ Ǝƭƻōŀƭ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ƛƴǘŞƎǊŀƴǘ ƭŜ ŎƻǶǘ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΣ ƭŜǎ ƘƻƴƻǊŀƛǊŜǎ ŘŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜΣ ƭŜ ŎƻǶǘ ŘŜǎ ǇǊŜǎǘŀǘƛƻƴǎ 
intellectuelles (SPS, contrôleur technique, les frais des études géotechniques et environnementales) serait ainsi de 11 000 лллϵ 
TTC. 
[Ŝ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ Ŏƛ-après : 

- /ƘƻƛȄ ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ :  
- [ŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŞǘǳŘŜǎ ŘŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ : 
- ±ŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ!t5 : 
- [ŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ travaux : 
- Démarrage des travaux : 
- Achèvement des travaux :  

février 2019 
mars 2019 
juillet 2019 
octobre 2019 
1er trimestre 2020 
2eme trimestre 2022 

Plan de financement : 
 

DEPENSES RECETTES 

Travaux 7 000 ллл ϵ Autofinancement CCPG 8 425 ллл ϵ 

Maîtrise ŘΩǆǳǾǊŜ 
+ prime concours 

940 ллл ϵ Convention territoriale de coopération 
métropolitaine 

1 170 ллл ϵ 

Études et divers 700 ллл ϵ CFG 1 300 ллл ϵ 

TVA 1 688 ллл ϵ /5 !ƛƴ όŀƛŘŜ Ł ƭΩƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎύ 75 ллл ϵ 

Actualisation/révision 400 ллл ϵ Caisse des dépôts 30 ллл ϵ 

TOTAL 10 728 000 
ϵ 

  

Arrondi à 11 000 000 
ϵ  

TOTAL  11 000 ллл ϵ  

 
Opération sous AP/CP : 
AP003 Υ /ǊŞŀǘƛƻƴ Řǳ ǇƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ 
/ƻǶǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ όǘǊŀǾŀǳȄΣ ŞǘǳŘŜǎΣ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜΣ ŜǘŎΦύ : 11 000 ллл ϵ ¢¢/ 
Dépenses déjà mandatées Υ сс сол ϵ 
aƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭΩ!t ǇǊƻǇƻǎŞ : 11 000 ллл ϵ 
5ǳǊŞŜ ŘŜ ƭΩ!t : 5 ans 
Répartition prévisionnelle des CP : 

 

 TOTAL 2019 2020 2021 2022 2023 

AP003 11 000 ллл ϵ 800 ллл ϵ 4 800 ллл ϵ 4 200 ллл ϵ 850 ллл ϵ 350 ллл ϵ 
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!ǳ Ǿǳ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜǎǘŀǘƛƻƴ Ł ǊŞŀƭƛǎŜǊΣ ƭŜ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲнлмс-360 du 25 mars 2016 prévoit que la consultation de 
ƳŀƛǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ǎƻƛǘ ǇŀǎǎŞŜ ǎŜƭƻƴ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŦƻǊƳŀƭƛǎŞŜ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ŘŞŦƛƴƛŜ ŀǳȄ ŀǊǘƛŎƭŜǎ уу Ŝǘ уфΦ  
La ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƛƴŘǳƛǘ ƭŀ ƴŞŎŜǎǎƛǘŞ ŘŜ ŘŞǎƛƎƴŜǊ ǳƴ ƧǳǊȅ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ŎƻƳǇƻǎŞ ǎŜƭƻƴ ƭŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ уф Řǳ 
ŘŞŎǊŜǘ ǇǊŞŎƛǘŞΣ ŘΩǳƴ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘΣ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎΣ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŀƭƛǘŞǎ ŘŞǎƛƎƴŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜ 
président. Eƴ ƻǳǘǊŜΣ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ ǇǊŞŎƛǘŞ ǇǊŞǾƻƛǘ ǉǳΩǳƴ ǘƛŜǊǎ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ WǳǊȅ Řƻƛǘ ŘƛǎǇƻǎŜǊ ŘŜǎ ƳşƳŜǎ ǉǳŀƭƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǉǳŜ ŎŜƭƭŜǎ 
exigées de la part des candidats.  
Ainsi, il appartient au conseil communautaire de désigner les membres élus titulaires et suppléants du jury.   
Président : Le président de la CCPG est président de droit du Jury. Monsieur Christophe BOUVIER a délégué cette fonction par 
arrêté à M. André DUPARC. 
aŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎΥ   
Dominique DONZE   
Daniel RAPHOZ   
Michel BRULHART  
Jean Louis DURIEZ   
Monique MOISAN   
aŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ ǎǳǇǇƭŞŀƴǘǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎΥ  
Albert BOUGETTE   
Jacques DUBOUT   
Pierre HOTELLIER   
Jean Pierre FOUILLOUX  
Personnalités désignées :   
Hubert BERTRAND, maire de Saint-Genis-Pouilly ou son représentant 
Christophe BOUVIER, président de la CCPG ou son représentant 
Jean-Claude CHARLIER, vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ Řǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ ŘŜ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƻǳ ǎƻƴ 
représentant 
Matthieu VIGUIÉ, architecte-ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊ Řǳ /!¦9 ŘŜ ƭΩ!ƛƴ 
Personnalités qualifiées :   
Å о ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘŞǎƛƎƴŞǎ ǇŀǊ ƭΩƻǊŘǊŜ ŘŜǎ ŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎ  
Å 2 représentants désignés par la CINOV   

Il est précisé que la désignation des personnalités qualifiées relève de la compétence du président du jury.  
Enfin, il convient de désigner un représentant du pouvoir adjudicateur pour cette procédure. Ce dernier aura pour tâche de 
ŘŞǎƛƎƴŜǊ ƭŜ ƭŀǳǊŞŀǘ Řǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀǳ Ǿǳ ŘŜ ƭΩŀǾƛǎ ǊŜƴŘǳ ǇŀǊ ƭŜ ƧǳǊȅΣ Ǉǳƛǎ ŘΩŜƴƎŀƎŜǊ ƭŜǎ ƴŞƎƻŎƛŀǘƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭǳƛ Ŝƴ ǾǳŜ ŘŜ Ŧƛƴŀƭƛǎer le 
ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘŜ ƳŀƛǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞ Ł ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ǇƻǳǊ ŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴΦ Lƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜ ŘŞǎƛƎƴŜǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜnt 
de la CCPG, Christophe BOUVIER en qualité de représentant du pouvoir adjudicateur.  
En outre, il est précisé que le service Marchés publics tiendra lieu de secrétariat du jury, et à ce titre il prendra en charge la 
ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘΩŀƴƻƴȅƳŀǘΦ  
¦ƴ ŎƻƳƛǘŞ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ ǎŜǊŀ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ǇǊŞǇŀǊŜǊ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Řǳ ƧǳǊȅ Τ ƛƭ ǎŜǊŀ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ ŘΩǳƴ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ ŘΩǳƴ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜ 
spécialisé en énerƎƛŜΣ ŘΩǳƴ ŞŎƻƴƻƳƛǎǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴΣ ŘΩǳƴ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ {t[ ¢ŜǊǊƛƴƴƻǾΣ ŘŜ tŀǎŎŀƭ wLD!¦5 ό5ƛǊŜŎǘŜǳǊ 
Général des Services techniques), du service MOA (Erwann LAMOOT et Maud BOMMERSBACH), du pôle économie (Philippe 
ESTIEU et Sabine GAUTHIER). 
Il convƛŜƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘΩŀǇǇǊƻǳǾŜǊ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊƛƳŜ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ŘŞǾƻƭǳŜ ŀǳȄ п ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ ŀŘƳƛǎ Ł ŎƻƴŎƻǳǊƛǊΣ Şǘŀƴǘ ǇǊŞŎƛǎŞ 
ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ǇǊƛƳŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜ ǳƴŜ ŀǾŀƴŎŜ ǎǳǊ ƘƻƴƻǊŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭŀǳǊŞŀǘΦ [ΩŀǊǘƛŎƭŜ фл Řǳ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲнлмс-360 du 25 mars 2016 stipule 
que la prime aǘǘǊƛōǳŞŜ Ł ŎƘŀǉǳŜ ŎŀƴŘƛŘŀǘ Ŝǎǘ ŞƎŀƭŜ ŀǳ ǇǊƛȄ ŜǎǘƛƳŞ ŘŜǎ ŞǘǳŘŜǎ Ł ŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ǇŀǊ ƭŜ ŎŀƴŘƛŘŀǘΣ ŀŦŦŜŎǘŞ ŘΩǳƴ 
ŀōŀǘǘŜƳŜƴǘ ŀǳ Ǉƭǳǎ ŞƎŀƭ Ł нл҈Φ 9ƴ ǘŜƴŀƴǘ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ŎŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ Ŝǘ Řǳ ŎŀƭŎǳƭ ŘŜ ƭΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ Řǳ ŎƻǶǘ ŘŜ ƭŀ Ƴƛǎǎƛƻƴ ŘŜ 
ƳŀƛǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ōŀǎŞŜ ǎǳǊ ƭΩenveloppe financière prévisionnelle affectée à la réalisation des travaux et compte tenu du fait 
que,  dans le cadre de ce concours restreint, le projet attendu de la part des candidats est  un rendu de niveau « Esquisse + » 
avec un taux de 5% pour cet éléƳŜƴǘ ŘŜ ƳƛǎǎƛƻƴΣ ƭŀ ǇǊƛƳŜ ǇǊƻǇƻǎŞŜ ŀǳȄ ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ ǎΩŞƭŝǾŜǊŀƛǘ Ł ом нлл ϵ I¢Φ  
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧ APPROUVE la composition du comité technique chargé de préparer les travaux du jury ;  
 ̧ DESIGNE le service des marchés publics de la CCPG comme secrétariat du jury ;  
 ̧ VALIDE ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊƛƳŜ ŘŞǾƻƭǳŜ ŀǳȄ п ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ ŀŘƳƛǎ Ł ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ǳƴŜ ƻŦŦǊŜ ŦƛȄŞ Ł ом нлл ϵ I¢ Τ  
 ̧ DESIGNE ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜǎ Řǳ ƧǳǊȅ Řǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩƛƭ ǎǳƛǘ Υ 5ƻƳƛƴƛque DONZE, Daniel  

RAPHOZ,  Michel BRULHART, Jean Louis DURIEZ, Monique MOISAN ;  
 ̧ DESIGNE ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ ǎǳǇǇƭŞŀƴǘǎ Řǳ ƧǳǊȅ Řǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩƛƭ ǎǳƛǘ Υ !ƭōŜǊǘ .h¦D9¢¢9Σ WŀŎǉǳŜǎ 5¦.h¦¢Σ tƛŜǊǊŜ 

HOTELLIER, Jean Pierre FOUILLOUX ;  
 ̧ DESIGNE Monsieur Christophe BOUVIER en qualité de représentant du pouvoir adjudicateur pour cette procédure ;  
 ̧ PREND ACTE de la désignation future par le président du jury des personnalités suivantes : Hubert BERTRAND, maire 

de Saint-Genis-Pouilly ou son représentant, Christophe BOUVIER, président de la CCPG ou son représentant, Jean-



 

__________________________________________________________ 
 

Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.24/28 

Claude CHARLIER, vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ Řǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ ŘŜ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƻǳ ǎƻƴ 
représentant, Matthieu VIGUIÉ, architecte-ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊ Řǳ /!¦9 ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ; 

 ̧ PREND ACTE de la désignation future par le président du jury des personnalités qualifiées qui seront proposées par 
ƭΩƻǊŘǊŜ ŘŜǎ ŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎ Ŝǘ ƭŀ /Lbh± ;  

 ̧ APPROUVE ƭΩ!ǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ tǊƻƎǊŀƳƳŜ ƴϲ!tлло /ǊŞŀǘƛƻƴ Řǳ ǇƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мм ллл 
ллл ϵ ŀƛƴǎƛ que la répartition des crédits de paiement telle que présentée ci-dessus ; 

 ̧ AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ǇƻǳǊ ƭΩƻōǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀǳ 
titre de la CFG et toute autre subvention ou participation ; 

 ̧ AUTORISE Monsieur le président à solliciter auprès de tout organisme subventions et participations au taux maximum 
ŀŎŎƻǊŘŞ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ Ŝƴ ǾƛƎǳŜǳǊΦ 

 

Objet : Avenant n°1 au marché public global de performance pour la réhabilitation du bâtiment de "La Ferme" 
au domaine de Piers à Collonges. 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŞƭŞƎǳŞ Ł ƭŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ǇŀǊ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ ƴϲнлмтΦллрму Řǳ нм ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмтΣ 
le marché public global de performance pour la réhabilitation du bâtiment « La Ferme » au Domaine de Piers a été attribué au 
ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ L/!w9 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘΣ !¢9[L9w .Σ {¸b!t{9 /ƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴΣ /I!t¦L{ {ǘǊǳŎǘǳǊŜΣ D![[L! Ŝǘ /[La{!bL¢ 
ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ м птт лоу ϵ I¢ ǎƻƛǘ м ттн ппрΣсл ϵ ¢¢/ ǇƻǳǊ ƭŜǎ о ǇƘŀǎŜǎ ŎƻƴŦƻƴŘǳŜǎ Ŝǘ ǳƴ ŎƻǶǘ Ǝƭƻōŀƭ ŘΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜ 
1 820 ллл ϵ ¢¢/ Ŝƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ оф лфс ϵ ¢¢/ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΦ 
Rappel du coût prévisionnel initial du marché :  
Conception  154 оосΣлл ϵ I¢ 
Réalisation 1 290 мннΣлл ϵ I¢ 
Maintenance 32 рулΣлл ϵ I¢ 
      1 
477 038Σлл ϵ I¢ 
 (1 772 ппрΣсл ϵ ¢¢/ύ 
Augmentation du coût :  
!Ŧƛƴ ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŜ ŎƻǶǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŞŦƛƴƛǘƛŦ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǉǳŜ ƭŜ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜ ǎΩŜƴƎŀƎŜ Ł ǊŜǎǇŜŎǘŜǊΣ Ł ƭΩƛǎǎǳŜ ŘŜ ƭŀ ǇƘŀǎŜ 
« conception η όtwhύΣ ƛƭ ǎΩŀǾŝǊŜ ǉǳŜ ƭŜ ŎƻǶǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŞŦƛƴƛǘƛŦ ŘŜ ƭŀ ǇƘŀǎŜ « réalisation η Ŝǎǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŘŜ м 298 ллмΣту ϵ 
HT, soit un dépassement de 7 утфΣту ϵ I¢ όҌлΣро҈ύ ǉǳƛ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ǇŀǊ : 
Plus-values : 

 ̧[ŀ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƭƻƎŜƳŜƴǘ ¢н Ŝƴ ŘŜǳȄ ¢м ŀǳ ǊŜƎŀǊŘ ŘŜǎ ǾƻƭǳƳŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŜǳǊ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴΣ ƛƭ Ŝǎǘ Ǉƭǳǎ ƧǳŘƛŎƛŜǳȄ ŘŜ 
transformer, le T2 du R+1 en deux T1. La répartition des logements sera donc comme suit : 
- au rez : un T2 
- au R+1 : deux T3, un T5 duplex, deux T1 
- au R+2 : deux T3, un T2  
Le montant relatif à ces travaux est de 9 уфтΣсп ϵ I¢Φ 

 ̧[ΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƘŀǳŦŦŜǊƛŜ ǇŀǊ anticipation sur la réhabilitation de la « maison » du Domaine car au vu des études pour 
ƭŀ ǇƘŀǎŜ twh Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŦƛƎǳǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄΣ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ŘŜǎ ƭƻŎŀǳȄΣ ƛƭ Ŝǎǘ ŀǇǇŀǊǳ ƻǇǇƻǊǘǳƴ 
de centraliser la production du chauffage et le stockage des granulés bois par anticipation sur la réhabilitation du 
domaine voisin de « La Maison ». 
Cette extension amène à : 

- La modification des connectiques pour le raccordement en cascades des deux chaudières granulées bois,   
- la mise aux normes pour un local >70KW avec une enveloppe CF2h, 
- ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƎŀƛƴŜ ŘŜ ǊŞǎŜǊǾŀǘƛƻƴ ǎƻǳǎ ŘŀƭƭŀƎŜ Řǳ ǊŜȊ ŘŜ ŎƘŀǳǎǎŞŜ ŀǾŜŎ ǳƴ ǊŜƎŀǊŘ ŘŜ ǾƛǎƛǘŜ Ł 
ƭΩŜȄǘŞǊƛŜǳǊ ǇƻǳǊ ŎƻƴƴŜȄƛƻƴ ǳƭǘŞǊƛŜǳǊŜΦ  

Le montant relatif à ces travaux est de 7 унтΣфт ϵ I¢Φ 
Moins-value : 

 ̧Le ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇƭŀŎŜǎ ŘŜ ǎǘŀǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭΩŀǾŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ŦŜǊƳŜΣ ŘƛƳƛƴǳŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ ǇŀǊƪƛƴƎ ǎǳǊ ƭΩŀǊǊƛŝǊŜ Řǳ 
ōŃǘƛƳŜƴǘΣ Ŝǘ ƴΩŀȅŀƴǘ ŀǳŎǳƴ ƛƳǇŀŎǘ ǎǳǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ [Ŝ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ Ƴƻƛƴǎ-ǾŀƭǳŜ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł ф упрΣуо ϵ I¢Φ 

!ƛƴǎƛ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭΩŀǾenant n°1 est de т утфΣту ϵ I¢ (9 пррΣтп ϵ ¢¢/ύΦ 
Le montant total du marché est donc de 1 484 фмтΣту ϵ I¢  (1 781 флмΣоп ϵ ¢¢/), soit une augmentation de + 0,53%. 
[Ŝ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴΣ Ł ǎŀǾƻƛǊ м 820 ллл ϵ ¢¢/ Ŝƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ оф лфс ϵ ¢¢/ Ŝƴ ŦƻƴŎtionnement, reste inchangé. 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ ƴϲм ŀǳ ƳŀǊŎƘŞ Řǳ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ L/!w9 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘΣ !¢9[L9w .Σ {¸b!t{9 
Construction, CHAPUIS Structure, GALLIA et CLIMSANIT pour un montant de 7 утфΣту ϵ I¢ ǎƻƛǘ ф пррΣтп ϵ ¢¢/Σ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ǎΩȅ ǊŀǇǇƻǊǘŀƴǘΦ 
 
 



 

__________________________________________________________ 
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EAU ET ASSAINISSEMENT 
Objet : wŀǇǇƻǊǘ ŀƴƴǳŜƭ нлмт ǎǳǊ ƭŜ tǊƛȄ Ŝǘ ǎǳǊ ƭŀ vǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ όŎƻƭƭŜŎǘƛŦ Ŝǘ 
non collectif) 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘΣ ŘŞƭŞƎǳŞ Ł ƭΩ9ŀǳ Ŝǘ ƭΩ!ǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘΣ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ ŀƴƴǳŜƭ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƛȄ Ŝǘ ǎǳǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ 
serviŎŜǎ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ όŎƻƭƭŜŎǘƛŦ Ŝǘ ƴƻƴ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦύ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмтΦ Lƭ ǊŀǇǇŜƭƭŜ Ł ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ 
ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǊŞŘƛƎŜǊ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘΣ ŎƻŘƛŦƛŞ Ł ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ нннп-5 du Code Général des Collectivités Territoriales (C.G.C.T.) qui souhaite 
répondre à un double objectif : 

 ̧ responsabiliser les élus face aux délégataires et aux consommateurs, 
 ̧assurer la transparence vis à vis des usagers en assurant la publicité du rapport. 

Un des aspects importants de la loi Barnier de 1995 concerne la transǇŀǊŜƴŎŜ Ŝǘ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǳǎŀƎŜǊǎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŀǳ 
travers de ce rapport dont son contenu est précisé par le décret N° 2007-675 complétant les dispositions du décret 95-635. 
Ce rapport doit réunir des indicateurs techniques et financiers précis sur les serǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǘ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘΦ Lƭ Ŝǎǘ ŞƭŀōƻǊŞ 
par les services techniques et administratifs de la collectivité. 
Monsieur le vice-président rappelle que ce rapport est un document mis à disposition du public au siège de la Communauté 
de communes et en mairie dans les 15 jours qui suivent son adoption par le conseil communautaire. Le public en est informé 
ǇŀǊ ǾƻƛŜ ŘΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜ ŀǳȄ ƭƛŜǳȄ ƘŀōƛǘǳŜƭǎ ǇŜƴŘŀƴǘ ŀǳ Ƴƻƛƴǎ м ƳƻƛǎΦ  
 
Monsieur Hubert BERTRAND [inaudible] 
 
Monsieur Michel BRULHART indique « ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ƭŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ǉǳƛ ŘƻƛǾŜƴǘ ǎΩŞǉǳƛƭƛōǊŜǊΦ hƴ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ » 
 
Monsieur le président indique « ce ne sont pas les impôts, il faudra bien trouver une solution. » 
 
Monsieur Michel BRULHART ajoute « il faudra trouver des solutions pour financer les travaux. Autrement, il faudra augmenter 
ƭŜ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭΩŜŀǳΣ ǎΩƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘǊŜ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞΣ ƻƴ ƴΩŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘǊŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴΦ aŀƛǎ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ŦŀœƻƴΣ ƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ƭŜǎ ŘŜǳȄ. » 
 
Monsieur Christophe BOUVIER  précise « de toute façon, il y aura un équilibre mais ça sera un autre débat. » 
 
Monsieur Michel BRULHART indique « ce rapport a été présenté au niveau de la CCSPL, il a été validé par la CCSPL. » 
 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE le rapport annuel sur le prix Ŝǘ ǎǳǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ όŎƻƭƭŜŎǘƛŦ Ŝǘ ƴƻƴ 
ŎƻƭƭŜŎǘƛŦύ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмтΣ ŀƴƴŜȄŞ Ł ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΦ 

 

DELEGATIONS 
Objet : Compte-rendu des séances de délégation aux bureaux des 6, 17 et 27 septembre 2018 et des décisions du 
président 

 
I ς DELEGATIONS AU BUREAU    

 
VU la délibération du Conseil Communautaire du 24 avril 2014, n°2014/105B, donnant délégations 

au Bureau exécutif, 
 

Le 6 septembre 2018  

   

Présents titulaires : M. Michel BRULHART, Mme Muriel BENIER, M. Christophe BOUVIER, M. Jean-Claude CHARLIER, 
M. Patrice DUNAND, M. Jean-François OBEZ, M. Jean-Yves LAPEYRERE, Mme Michelle CHENU-DURAFOUR, M. 
Vincent SCATTOLIN . 
Absents excusés : Mme Isabelle PASSUELLO, M. Daniel RAPHOZ. 
 

Secrétaire de séance : M. Patrice DUNAND 
__________________________________________________________ 

 
 
 
 



 

__________________________________________________________ 
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RESSOURCES HUMAINES 
Objet : Création d'emplois non permanents en accroissement temporaire d'activité 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŜȄǇƭƛǉǳŜ ŀǳ ōǳǊŜŀǳ ŜȄŞŎǳǘƛŦ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ 
renforcement ponctuel des services, il est proposé de créer des emplois non permanents en accroissement temporaire 
ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ όŀǊǘƛŎƭŜ о-1° de la loi du 26 janvier 1984).  
Au service gestion des milieux naturels : 
Dans le cadre de la réalisation du bilan à mi-ǇŀǊŎƻǳǊǎ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ǳƴƛǉǳŜ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŜƳǇƭƻƛ 
non permanent de chargé de mission, à temps complet, eƴ ŀŎŎǊƻƛǎǎŜƳŜƴǘ ǘŜƳǇƻǊŀƛǊŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŘǳǊŞŜ ŘŜ о Ƴƻƛǎ ǎǳǊ 
ƭŜ ƎǊŀŘŜ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭΦ 9ƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǊŜŎǊǳǘŜƳŜƴǘ ƛƴŦǊǳŎǘǳŜǳȄ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜΣ ƭŜǎ ŦƻƴŎǘƛƻƴǎ ǇŜǳǾŜƴǘ şǘǊŜ ŜȄŜǊŎŞŜǎ ǇŀǊ 
un agent contractuel relevant de la catégorie A dans les conditƛƻƴǎ ŦƛȄŞŜǎ Ł ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ о-1° de la loi du 26 janvier 1984. Il devra, 
Řŀƴǎ ŎŜ ŎŀǎΣ ƧǳǎǘƛŦƛŜǊ ŘΩǳƴ ŘƛǇƭƾƳŜ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ƻǳ ŞǉǳƛǾŀƭŜƴǘ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƛƭƛŜǳȄ ƴŀǘǳǊŜƭǎΦ [Ŝ ǘǊŀƛǘŜƳŜƴǘ ǎŜǊa 
ŎŀƭŎǳƭŞ ŀǳ ƳŀȄƛƳǳƳ ŘŜ ƭΩƛƴŘƛŎŜ ǘŜǊƳƛƴŀƭ ŘŜ ƭŀ ƎǊƛƭƭŜ ƛƴŘƛŎƛŀƛǊŜ Řǳ ƎǊŀŘŜ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭΦ 
Au service urbanisme :  
Afin de terminer les procédures liées au PLUiH et au SCoT, il est proposé la création de deux emplois non permanents de 
ŎƘŀǊƎŞǎ ŘŜ Ƴƛǎǎƛƻƴ ǳǊōŀƴƛǎƳŜ h!t Ŝǘ th! όƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ 
Ŝǘ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎύΣ Ł ǘŜƳǇǎ ŎƻƳǇƭŜǘΣ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŘǳǊŞŜ ŘΩǳƴ ŀƴ ŎƘŀŎǳƴ Ŝƴ ŀŎŎǊƻƛǎǎŜƳŜƴǘ ǘŜƳǇƻǊŀƛǊŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞΦ 9ƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǊŜŎǊǳǘŜƳŜƴǘ 
infructueux de fonctionnaire, les fonctions peuvent être exercées par un agent contractuel relevant de la catégorie A dans les 
ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŦƛȄŞŜǎ Ł ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ о-мϲ ŘŜ ƭŀ ƭƻƛ Řǳ нс ƧŀƴǾƛŜǊ мфупΦ Lƭ ŘŜǾǊŀΣ Řŀƴǎ ŎŜ ŎŀǎΣ ƧǳǎǘƛŦƛŜǊ ŘΩǳƴ ŘƛǇƭƾƳŜ .ŀŎҌпκр Řŀƴǎ ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ 
ŘŜ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ƻǳ ŘΩǳƴŜ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾŜ Řŀƴǎ ŎŜ ŘƻƳŀƛƴŜΦ [Ŝ traitement sera calculé au maximum de 
ƭΩƛƴŘƛŎŜ ǘŜǊƳƛƴŀƭ ŘŜ ƭŀ ƎǊƛƭƭŜ ƛƴŘƛŎƛŀƛǊŜ Řǳ ƎǊŀŘŜ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ƻǳ ŘΩŀǘǘŀŎƘŞ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭΦ 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE la création de ces trois emplois non permanents Ŝƴ ŀŎŎǊƻƛǎǎŜƳŜƴǘ ǘŜƳǇƻǊŀƛǊŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞΣ 
 ̧DIT que les crédits nécessaires sont prévus aux budgets 2018 et suivants. 
 

ENVIRONNEMENT 
Objet Υ /ƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜ ǎǳǊ ǳƴŜ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ǇǊƛǾŞŜ - Aménagement de sites de reproduction 
pour la Grenouille agile et le Sonneur à ventre jaune - Mme GONNET 

Dans le cadre du Contrat Corridors « Vesancy-Versoix », porté par la Communauté de communes du Pays de Gex pour la partie 
ŦǊŀƴœŀƛǎŜΣ ǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƛƭƛŜǳȄ ŦŀǾƻǊŀōƭŜǎ Ł ƭŀ ƎǊŜƴƻǳƛƭƭŜ agile et au crapaud sonneur à ventre jaune, 
ŘŜǳȄ ŜǎǇŝŎŜǎ ŘΩŀƳǇƘƛōƛŜƴǎ ǇǊƻǘŞƎŞŜǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΦ 
¦ƴŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ ƴƻǊŘ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ Ŝǎǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜ ŜƴǘǊŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ Ŝǘ ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмуΦ [ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ 
cette opération est ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭΩŀƳŞlioration des sites de reproduction de la Grenouille agile et du Sonneur à ventre 
jaune. 
Pour cela, Il est proposé de signer avec Madame Nathalie GONNET, la convention jointe à la présente délibération, convention 
ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ǎŀ ǇŀǊŎŜƭƭŜ B994 sur la commune de Versonnex lieu-dit Bois Chatton, dont elle est propriétaire. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ladite convention entre la Communauté de communes du Pays de Gex et Madame Nathalie GONNET, 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer cette convention et toutes pièces relatives à ce dossier. 

 

Objet Υ /ƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜ ǎǳǊ ǳƴŜ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ǇǊƛǾŞŜ - Aménagement de sites de reproduction 
pour la Grenouille agile et le Sonneur à ventre jaune - Mme et M. Fournier 

Dans le cadre du Contrat Corridors « Vesancy-Versoix », porté par la Communauté de communes du Pays de Gex pour la partie 
ŦǊŀƴœŀƛǎŜΣ ǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƛƭƛŜǳȄ ŦŀǾƻǊŀōƭŜǎ Ł ƭŀ ƎǊŜƴƻǳƛƭƭŜ ŀƎƛƭŜ Ŝǘ ŀǳ ŎǊŀǇŀǳŘ ǎonneur à ventre jaune, 
ŘŜǳȄ ŜǎǇŝŎŜǎ ŘΩŀƳǇƘƛōƛŜƴǎ ǇǊƻǘŞƎŞŜǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΦ 
¦ƴŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ ƴƻǊŘ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ Ŝǎǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜ ŜƴǘǊŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ Ŝǘ ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмуΦ [ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ 
cette opération est ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎƛǘŜǎ ŘŜ reproduction de la Grenouille agile et du Sonneur à ventre 
jaune. 
Pour cela, Il est proposé de signer avec Madame et Monsieur FOURNIER, la convention jointe à la présente délibération, 
ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŜǳǊ ǇŀǊŎŜƭƭŜ .мфт ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ ±ŜǊǎƻƴƴŜȄ ƭƛŜǳ-dit Bois Chatton, dont ils sont 
propriétaires. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ladite convention entre la Communauté de communes du Pays de Gex et Madame et Monsieur FOURNIER, 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer cette convention et toutes pièces relatives à ce dossier. 

 
 
 



 

__________________________________________________________ 
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Objet Υ /ƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜ ǎǳǊ ǳƴŜ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ǇǊƛǾŞŜ - Aménagement de sites de reproduction 
pour la Grenouille agile et le Sonneur à ventre jaune - Commune de Versonnex 

Dans le cadre du Contrat Corridors « Vesancy-Versoix », porté par la Communauté de communes du Pays de Gex pour la partie 
ŦǊŀƴœŀƛǎŜΣ ǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƛƭƛŜǳȄ ŦŀǾƻǊŀōƭŜǎ Ł ƭŀ ƎǊŜƴƻǳƛƭƭŜ ŀƎƛƭŜ Ŝǘ ŀǳ ŎǊŀǇŀǳŘ ǎƻƴƴŜǳǊ Ł ǾŜƴǘǊŜ Ƨŀǳne, 
ŘŜǳȄ ŜǎǇŝŎŜǎ ŘΩŀƳǇƘƛōƛŜƴǎ ǇǊƻǘŞƎŞŜǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΦ 
UnŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ ƴƻǊŘ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ Ŝǎǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜ ŜƴǘǊŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ Ŝǘ ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмуΦ [ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ 
cette opération est ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎƛǘŜǎ ŘŜ ǊŜǇǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ DǊŜƴƻǳƛƭƭŜ ŀƎƛƭŜ Ŝǘ Řǳ {ƻƴƴŜǳǊ Ł ǾŜƴǘǊŜ 
jaune. 
Pour cela, Il est proposé de signer avec la commune de Versonnex, la convention jointe à la présente délibération, convention 
ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ǎŀ ǇŀǊŎŜƭƭŜ .нср ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ ±ŜǊǎƻƴƴŜȄ ƭƛŜǳ-dit Les Vernes, dont elle est propriétaire. 
Le Bureau EȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ladite convention entre la Communauté de communes du Pays de Gex et la commune de Versonnex, 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer cette convention et toutes pièces relatives à ce dossier. 

 

Objet : Avenant n° 1 à la convention de maintenance et suivi de stations météorologiques sur la haute chaine du 
jura 

Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳΩǳƴŜ convention a été 
établie entre la Communauté de communes du Pays de Gex et la société whaa! ŀŦƛƴ ŘŜ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ Ŝǘ ǎǳƛǾǊŜ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ р 
ǎǘŀǘƛƻƴǎ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎ ǎƛǘǳŞŜǎ ǎǳǊ ƭŀ IŀǳǘŜ /ƘŀƞƴŜ Řǳ WǳǊŀ όȅ ŎƻƳǇǊƛǎ Ŝƴ wbbύΣ Ŝǘ ŎŜ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŞǘǊƻƛǘ ŀǾŜŎ ƭΩŞǉǳƛǇŜ Ře la Réserve 
ƴŀǘǳǊŜƭƭŜΦ /ŜǘǘŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ŦŀŎƛƭƛǘŀƴǘ ŀǳǘŀƴǘ ǉǳŜ ǇƻǎǎƛōƭŜ ƭŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΦ [ŀ wbb Ŝǎǘ ƭΩƛƴǘŜǊƭƻŎǳǘŜǳǊ ǇǊƛǾƛlégié 
de ROMMA dans le cadre de cette opération. 
[Ŝ ǇǊŞǎŜƴǘ ŀǾŜƴŀƴǘ ǾƛŜƴǘ ǇƻǊǘŜǊ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ п - « Prix et rémunération » de la convention et concerne plus 
précisément le tarif de remboursement des frais de déplacement. 
Selon la convention et dans le cadre de la maintenance annuelle, le déplacement initialement facturé à 318 km X лΦнл ϵκƪƳ 
ǎƻƛǘ сп ϵ ǎŜǊŀ ǊŞŀƧǳǎǘŞ ǎǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ ŘŜ ому ƪƳ · лΦол ϵκƪƳ ǎƻƛǘ фр ϵ όҌ ƭŜ ŎƻǶǘ ŘŜǎ ǇŞŀƎŜǎ ŀǳǘƻǊƻǳǘƛŜǊǎ Ŝƴ ǾƛƎǳŜǳǊ ŀǳ ƳƻƳŜƴǘ 
du déplacement).  
[Ŝǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴŎŜǎ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭƭŜǎ ǎŜǊƻƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŦŀŎǘǳǊŞǎ ǎǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ ŘŜ лΦол ϵκƪƳ Ŝƴ ƭƛŜǳ Ŝǘ ǇƭŀŎŜ ŘŜ 
лΦнл ϵκƪƳΦ 
LŜ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǾŜƴŀƴǘ ƴϲм Ł ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴŎŜ Ŝǘ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ǎǘŀǘƛƻƴǎ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎ ǎǳǊ ƭŀ ƘŀǳǘŜ ŎƘŀƛƴŜ Řǳ 
Jura portant modification de remboursement des frais de déplacement, 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer ledit avenant et à suivre son exécution. 
 

AMENAGEMENT DE L'ESPACE 
Objet : Convention d'occupation précaire - Domaine de Piers - Logement d'une volontaire en service civique 

Madame la vice-présidente au Logement et à la Politique foncière propose aux membres du bureau exécutif une convention 
ŘΩƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ǇǊŞŎŀƛǊŜ Ł ǇŀǎǎŜǊ ŀǾŜŎ aŀŘŀƳŜ aŀǊƛƴŜ ±9/YΣ ǇƻǳǊ ǳƴ ƭƻƎŜƳŜƴǘ ǎƛǘǳŞ ŀǳ 5ƻƳŀƛƴŜ ŘŜ tƛŜǊǎΣ ŘŞƴƻƳƳŞ ζ Fontaine 
1 », propriété de la CCPG. 
Madame Marine VECK, agent de la collectivité, volontaire en service-civique au sein du service Éducation au Développement 
Durable Naturel, rejoint les effectifs de la collectivité et ne dispose pas de logement.  
Conformément à la stratégie de logement des agents de la CCPG actée par le bureau exécutif lors de sa réunion du 28 
ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлмтΣ ŜƭƭŜ ŘƛǎǇƻǎŜǊŀ Ł ǎŀ ǇǊƛǎŜ ŘŜ ǇƻǎǘŜ ŘΩǳƴŜ ƳƛǎŜ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƭƻƎŜƳŜƴǘ  ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ŘŜ ƭŀ //tDΣ ǎǳǊ ƭŀ ŘǳǊŞŜ 
de son contrat.  
/ƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ ŀǳ ŎŀŘǊŜ ƭŞƎŀƭ ǉǳƛ ǊŞƎƛǘ ƭŜǎ ŎƻƴǘǊŀǘǎ ±{/Σ Ŝǘ Ł ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ƭΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǾƻƭƻƴǘŀƛǊŜs, 
cette mise à disposition est proposée à titre gratuit. 
[ŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ǇǊŞŎŀƛǊŜ Ŝǎǘ ŞǘŀōƭƛŜ ǇƻǳǊ ŜƴǘǊŜǊ Ŝƴ ǾƛƎǳŜǳǊ à compter du 15 septembre 2018 et prendra fin à la 
date du 15 avril 2019. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ǇǊŞŎŀƛǊŜΣ 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer toutes pièces relatives à ce dossier. 
 

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE 
Objet : ZAE ς 5ŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŜƴǎŀǘƛƻƴ ŦǊŀƴŎƻ-
genevoise - 48ème versement 

Monsieur le vice- président délégué au Développement économique rappelle que la loi n°2015-991 du 7 août 2015 portant 
bƻǳǾŜƭƭŜ hǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ¢ŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜ ŘŜ ƭŀ wŞǇǳōƭƛǉǳŜ όbh¢wŜύ ŀ ǎǳǇǇǊƛƳŞ ƭŀ ƴƻǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘŜ 
ȊƻƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ό½!9ύΦ 



 

__________________________________________________________ 
 

Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.28/28 

Depuis le 1er janvier 2017 en application de la loi NOTRe, ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ȊƻƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ŘƛǎǇƻǎŀƴǘ 
ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎ ǊŜƭŝǾŜ ŘŜ ƭŀ ǎŜǳƭŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎΦ [ŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǎΩŜǎǘ 
ǎǳōǎǘƛǘǳŞŜ ŀǳȄ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ ŘŜǎ ȊƻƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞΦ 
tƻǳǊ ǊŀǇǇŜƭΣ мо ȊƻƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜǎ ŜȄƛǎǘŀƴǘŜǎ Ŝǘ м ǇǊƻƧŜǘ ƻƴǘ ŞǘŞ ǘǊŀƴǎŦŞǊŞǎ Υ 

¶ Cessy - ZA du Journans  

¶ Cessy - ZA de la Plaine / Bergerie  

¶ Crozet - Zones de Vie Châtelme et de Fontaine sucrée  

¶ Divonne les Bains - ZA de Divonne  

¶ Gex - ½! ŘŜ ƭΩ!ƛƎƭŜǘǘŜ  

¶ Grilly - ZA du Marais de Faizin  

¶ Ornex - ZA de la Maladière  

¶ Péron - ZA de Pré-Munny  

¶ Prévessin-Moëns - ZA de Magny  

¶ Saint-Genis-Pouilly - ½ƻƴŜ ŘŜ ƭΩ!ƭƭƻƴŘƻƴ  

¶ Saint Jean de Gonville - ZA de Baritella  

¶ Thoiry - ZA de la Praille  

¶ Thoiry - Val Thoiry (Pré-Jacquet et Pré-Fontaine)  

¶ Sergy - Projet Sergy Gare (vocation à dominante culturelle)  
3 sites étaient déjà sous compétence communautaire : 

¶ Technoparc de Saint-Genis-Pouilly  

¶ Technoparc de Collonges  

¶ ZAC Ferney - Genève Innovation  
5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜΣ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ŀǎǎǳǊŜ ƭŀ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ 
ŎŜǎ ȊƻƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎΦ 
!ǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΣ ŘŜǳȄ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀƴǘŜǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛon : la requalification du Technoparc de Saint-
Genis-tƻǳƛƭƭȅ Ŝǘ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴŦǊŀǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊƻƴǘ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ǇǊƻƧŜǘǎ ǎǳǊ ƭŜ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ 
Collonges.  
/Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ǎƻƴǘ ŜǎǘƛƳŞǎ Ł н отс ртп ϵ I¢Σ ǊŞǇŀǊǘƛǎ de la manière suivante : 

 ̧Travaux de requalification des espaces publics du Technoparc de Saint-Genis-Pouilly Υ сфл поф ϵ I¢ 
 ̧ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎ ǇŀȅǎŀƎŜǊǎ Υ роу роп ϵ I¢  
 ̧ ǎƛƎƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ǊƻǳǘƛŝǊŜ Ŝǘ ŘŜ ǇƻƭƛŎŜ Υ рф флр ϵ I¢ 
 ̧ ǎƛƎƴŀƭŞǘƛǉǳŜ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ Υ он ллл ϵ I¢ 
 ̧ ōƻƞǘŜǎ ŀǳȄ ƭŜǘǘǊŜǎ Υ сл ллл ϵ I¢ 

 ̧¢ǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴŦǊŀǎǘǊǳŎǘǳǊŜ Řǳ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Genis-Pouilly : prolongement des rues Lumière, Appert et Eiffel pour 
un montant de 986 мор ϵ I¢  

 ̧¢ǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴŦǊŀǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ǎǳǊ ƭŜ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ /ƻƭƭƻƴƎŜǎ : viabilisation de la voirie coté 2/2 voies : 700 ллл ϵ I¢ 
¦ƴŜ ǎƻƳƳŜ ŘŜ олл ллл ϵ Ŝǎǘ ǎƻƭƭƛŎƛǘŞŜ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŜƴǎŀǘƛƻƴ ŦǊŀƴŎƻ ƎŜƴŜǾƻƛǎŜ пуŝƳŜ 
versement. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧AUTORISE MonsieuǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŜƴǎŀǘƛƻƴ ŦǊŀƴŎƻ 
ƎŜƴŜǾƻƛǎŜ пуŝƳŜ ǾŜǊǎŜƳŜƴǘΣ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ олл ллл ϵ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 
ȊƻƴŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƻǳ ŀǳ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊΦ 

 
Objet : Technoparc de St Genis Pouilly : Espace de formation au numérique ς Demande de subvention auprès de 
la région Auvergne-Rhône Alpes au titre de la convention territoriale de coopération métropolitaine 

Monsieur le vice- ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŞƭŞƎǳŞ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭΩŀǘǘŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /ƛǘŞ 
internationale des savoirs, plusieurs organismes de formation ont fait paǊǘ ŘŜ ƭŜǳǊ ƛƴǘŞǊşǘ ŘΩǳƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ 
Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ ǇƻǊǘŜ ŘΩŜƴǘǊŞŜ ŘŜ ƭΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ Řǳ DǊŀƴŘ DŜƴŝǾŜΦ 
{ΩŀǇǇǳȅŀƴǘ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀƴǘǎ ǎƛǘǳŞǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄ ƻǳ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜ ό/9wbΣ 
aéroport, quartier des organisations internationales), la stratégie de développement économique territoriale du Pays de Gex 
prévoit dans un de ses axes prioritaires de «wŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ ƛƴƴƻǾŀƴǘŜǎΣ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ 
ŘƻƳŀƛƴŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Υ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜΣ ōƛƻǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜ ηΦ 
Dans ce cadre, INNOGEX, incubateur labellisé CERN, a été lancé en 2015. Il accueille actuellement 5 start-up dans le domaine 
du numérique. 
[ΩŜǎǇŀŎŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŀǳ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜ 
Parallèlement, pour la ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜΣ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ǳƴŜ ŦƛƭƛŝǊŜ 
ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ǎƻƴ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŀŦƛƴ ŘΩŀƛŘŜǊ ƭŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Ł ŘƛǎǇƻǎŜǊ ŘΩǳƴŜ Ƴŀƛƴ ŘΩǆǳǾǊŜ ǉǳŀƭƛŦƛŞŜ ǇƻǳǊ ƭŜǳǊ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘΦ 
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[ΩŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ нф ƧŀƴǾƛŜǊ 2018 relatif aux compétences de la Communauté de communes du Pays de Gex, 
mentionne dans son article 5 (compétences facultatives) : Enseignement supérieur / recherche :  

5-1 : Soutien aux antennes locales des établissements publics à caractère scientifique, culturel et professionnel ou 
ƻǇŞǊŀǘƛƻƴǎ ŘΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ƻǳ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭƻŎŀǳȄ ŘŜǎǘƛƴŞǎ Ł ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ŎŜƭƭŜǎ-ci. 
5-2 : Soutien aux établissements de formation professionnelle 

[ŀ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ǿŀ ǎΩŀǇǇǳȅŜǊ ǎǳǊ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /ƛǘŞ LƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜǎ ǎŀǾƻƛǊǎΦ 5ŀƴǎ ƭΩŀǘǘŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ 
réalisation de celle-ŎƛΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜ ŎƻƴǎŀŎǊŜǊ ǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Řǳ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Genis-Pouilly 
Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘŜ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΣ ŀƳŜƴŞŜǎΣ ŀǇǊŝǎ ǳƴŜ ǇƘŀǎŜ ŘΩƛƴŎǳōŀǘƛƻƴΣ Ł ǎŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ Řŀƴǎ ƭŜ 
domaine privé. 
5ŀƴǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ǳƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘŜ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŘŜ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ ǎǳǊ ƭŜ 
territoire du Pays de Gex dans le domaine du numérique, en lien avec ƭΩƛƴŎǳōŀǘŜǳǊ LbbhD9· Ŝǘ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ : un 
espace de formation au numériqueΦ [Ŝǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ƛƴǘŞƎǊŀƴǘ ŎŜǘ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ƻƴǘ ǾƻŎŀǘƛƻƴ Ł ǎΩƛƳǇƭŀƴǘŜǊ ǇŀǊ ƭŀ ǎǳƛǘŜ Řŀƴǎ ŘŜǎ 
locaux privés au sein la Cité internationale des Savoirs de Ferney-Voltaire. 
Cet esǇŀŎŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƳǳǘǳŀƭƛǎŞ ŘƛǎǇƻǎŜǊŀ ŘΩǳƴ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ όǇƻǎǘŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜǎΣ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ 
ŘŜ ǾƛǎƛƻŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ Ŝǘ ƭŜŀǊƴƛƴƎ ƭŀōΣ Χύ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ Řǳ ƳƻōƛƭƛŜǊ Ŝǘ ǳƴ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ƳƻŘǳƭŀƛǊŜ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘ ŀǳȄ ōŜǎƻƛƴǎ ŘŜǎ 
organismes de formation.  
[ΩƻŦŦǊŜ ƛƳƳƻōƛƭƛŝǊŜ ǎŜ ōŀǎŜ ǎǳǊ олл Ƴч ŘŜ ƭƻŎŀǳȄ ŜȄƛǎǘŀƴǘǎΣ Ŝǘ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜǎΣ ŀǳǇŀǊŀǾŀƴǘ ǳǘƛƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ƭŜ /b!a 
Léman.  
5Ŝǎ ƭƻŎŀǳȄ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦǎ ǎƛǘǳŞǎ Ł ƭΩŞǘŀƎŜ όƳƻŘǳƭŜǎ ŘŜ ōǳǊŜŀǳȄ ŘŜ мр Ƴчύ ǎŜǊƻƴǘ ŀǳǎǎƛ Ƴƛǎ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ ŘŜ 
ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩǳƴ ŀŎŎǳŜƛƭ ƳǳǘǳŀƭƛǎŞ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Ŝǘ ƭΩƛƴŎǳōŀǘŜǳǊ LbbhD9·Φ 
Une offre packagée a été proposée pour accueillir des organismes de formation du domaine du numérique. Cet accueil est une 
solution provisoire qui permettra ŘŜ ǘŜǎǘŜǊ ƭŜ ƳŀǊŎƘŞ Ŝǘ ŘŜ ǎΩƛƳǇƭŀƴǘŜǊ Řŀƴǎ ŘŜǎ ƭƻŎŀǳȄ ǇǊƛǾŞǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ ŦǳǘǳǊŜ /ƛǘŞ 
internationale des savoirs. Elle comprend : 

¶ 1 bureau administratif de 15 m² pour chaque organisme ; 

¶ des salles de formation de 30 m² propres à chaque organisme ; 

¶ ƭΩŀŎŎŝǎ aux  équipements mutualisés : salle de cours numérique avec 16 PC, salle de conférence, équipements de 
visioconférence, salle détente. 

!ǳ ƴƛǾŜŀǳ ǘŀǊƛŦΣ ƭŜ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭƻŎŀǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ōŀǎŞǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘŀǊƛŦǎ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ŀǳȄǉǳŜƭǎ ǎΩŀƧƻǳǘŜƴǘ ǳƴ ŦƻǊfait 
ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ƳǳǘǳŀƭƛǎŞǎΦ 
Les 1ères  entreprises de formation accueillies 
À ce jour, 2 organismes de formation présents dans le Campus régional du Numérique ont répondu favorablement à la 
proposition : 

¶ IT AKADEMY : organisme de formation, basé à Villeurbanne et Lyon, membre de la Digital League et de la French 
¢ŜŎƘΦ [ΩŞŎƻƭŜΣ ƭŀōŜƭƭƛǎŞŜ ζ Grande école du numérique » forme aux métiers de Développeurs, Administrateurs 
Données et Réseaux et Chefs de Projets, dans le domaine ŘŜ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΦ  

¶ DIGITAL CAMPUS propose des formations web et multimédia dont les objectifs principaux sont la mise en place de 
process de production, la maîtrise technique des outils nécessaires à la mise en place des projets (logiciels et 
langage webύ Ŝǘ ƭΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜ ŘŜǎ ƳŞǘƛŜǊǎ Řǳ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜ όŎƘŜŦ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘΣ ǿŜō ŘŜǎƛƎƴŜǊΣ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǳǊΦΦΦύΦ 

tŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŀŎŎǳŜƛƭƭŜ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ ŘŜǎ ƭƻƎƛŎƛŜƭǎ ŘƛǎǇŜƴǎŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜ 
Centre national de la fonction publique territoriale . 
[ΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ 
[ΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ŝƴ ǳƴŜ ǊŜǉǳŀƭƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜǎ ƭƻŎŀǳȄ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ όƭƻŎŀǳȄ ŀƴŎƛŜƴƴŜƳŜƴǘ 
utilisés par le CNAM) pour en faire un outil adapté à des formations du domaine du numérique. 
Le dimensionnement et la répartition des salles sont les suivants : 

AFFECTATION DES LOCAUX Surfaces  

3 salles de cours de 30 m² 90 m² 

1 salle informatique mutualisée de 45 m² composée de 16 PC 45 m² 

1 salle informatique de 30 m² 30 m² 

1 salle de conférence mutualisée de 100 m² 100 m² 

1 salle mutualisée de 15 m² 15 m² 

  

Total surface  280 m² 
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Le calendrier prévisionnel est le suivant : 

libellé début 

Équipements mobilier salles de cours Septembre 2018 

Équipement salle informatique Septembre 2018 

Équipement salle de conférence Octobre 2018 

  

  

.ǳŘƎŜǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ 
 

DEPENSES Montant HT RECETTES Montant  

Mobilier des salles de cours, de la salle 
informatique et des espaces 
mutualisés 

ос нот ϵ Autofinancement CCPG dont 
vente locaux actuels 

ст уот ϵ  

Équipements informatiques et de 
visio-conférence 

рм слл ϵ   

Travaux мл ллл ϵ  Convention territoriale de 
coopération métropolitaine 

30 ллл ϵ  

    

TOTAL toutes dépenses confondues фт уот ϵ I¢ TOTAL Recettes фт уот ϵ  

Le Bureau 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à solliciter auprès de la Région Auvergne-Rhône-Alpes au titre de la convention 
ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜ ŘŜ ŎƻƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴŜΣ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ол ллл ϵΣ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ 
de formation au numérique dont le montant total est estimé à 97 уот ϵ I¢Σ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƻǳ ŀǳ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊΦ 
 

Objet : Technoparc de Saint Genis Pouilly - Travaux de prolongement de voiries 

Monsieur le vice-président délégué au Développement économique rappelle au bureau exécutif que : 
par ŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ мн ŦŞǾǊƛŜǊ мфунΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ŘŞŎƛŘŞ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ½ƻƴŜ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ 5ƛŦŦŞǊŞŜ ό½!5ύ Řǳ 
¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŞŜ Ŝƴ ½ƻƴŜ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ /ƻƴŎŜǊǘŞŜ ό½!/ύ ǇŀǊ ŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ Řǳ мм ƻŎǘƻōǊŜ мфупΣ 
par arrêté préfectoral en date du 15 décembre 1997, la Communauté de communes du Pays de Gex a repris la maîtrise 
ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ½!/Σ ŀǳǇŀǊŀǾŀƴǘ ŎƻƴŦƛŞŜ ŀǳ {ȅƴŘƛŎŀǘ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ 
5ΩǳƴŜ ǎǳǇŜǊŦƛŎƛŜ ŘŜ пл ƘŜŎǘŀǊŜǎΣ ƭŜ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Genis-Pouƛƭƭȅ ŀŎŎǳŜƛƭƭŜ ǳƴŜ ŎŜƴǘŀƛƴŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ 
ŜƴǾƛǊƻƴ ǳƴ ƳƛƭƭƛŜǊ ŘΩŜƳǇƭƻƛǎΦ 
La viabilisation des dernières parcelles à commercialiser 
Parallèlement à la requalification viaire actuellement en cours sur le Technoparc, il est procédé à la viabilisation des dernières 
ǇŀǊŎŜƭƭŜǎ Ł ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭƛǎŜǊ Ŝǘ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǇǊƻƭƻƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜǎ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊƻƴǘ 
ŘΩŀŎŎŞŘŜǊ Ł ŎŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ ƭƻǘǎ : 

¶ prolongement de la rue Lumière ; 

¶ ǇǊƻƭƻƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ 9ƛŦŦŜƭ Ŝǘ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩune aire de retournement ; 

¶ viabilisation du tronçon de la rue Appert située entre les rues Eiffel et Diesel. 
Les travaux sont répartis en 2 lots : 

¶ lot n°1 : génie civil 

¶ lot n°3 : revêtement, signalisation 
¦ƴ ŀǾƛǎ ŘΩŀǇǇŜƭ ǇǳōƭƛŎ Ł ƭŀ ŎƻƴŎǳǊǊŜƴŎŜΣ ǇŀǊ ǇǊƻŎŞŘure de type adaptée, a été mis en place. Il a été publié le 20 juin 2018. La 
date de réception des offres a été fixée au 10 juillet 2018 à 12 heures. 
Trois propositions ont été déposées dans les délais impartis, émanant des entreprises suivantes : 

¶ lot n° 1 : entreprise FAMY SAS 

¶ lot n°2 : entreprises EIFFAGE et EUROVIA ALPES 
[ŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ƭŜ мт ƧǳƛƭƭŜǘ нлму ǇƻǳǊ ŞƳŜǘǘǊŜ ǳƴ ŀǾƛǎ ǎǳǊ ƭŜ ƧǳƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƻŦŦǊŜΦ  
!ǳ Ǿǳ Řǳ ǊŀǇǇƻǊǘ ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ǇŀǊ ƭŜ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜΣ ƭŜ ŎŀōƛƴŜǘ LbCw!wh¦¢9Σ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ 
ŘΩƻŦŦǊŜǎΣ ŀǇǊŝǎ ŜȄŀƳŜƴΣ ŞƳŜǘǘŜƴǘ ǇƻǳǊ ŀǾƛǎ ŘΩŀǘǘǊƛōǳŜǊ ƭŜ ƳŀǊŎƘŞ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭƻǘ ƴϲм Ł ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ C!a¸ {!{ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ 
837 оутΣрл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ м ллп уср ϵ ¢¢/ Ŝǘ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭƻǘ ƴϲн Ł ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ 9¦wh±L! ![t9{ ǇƻǳǊ un montant de 148 тптΣфл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ  
178 пфтΣпу ϵ ¢¢/Φ 
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[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧ATTRIBUE le marché relatif au lot n°1 du prolongement des rues Lumière, Appert et Eiffel sur le Technoparc de Saint-
Genis Pouilly (génie civil) à la société FAMY SAS pour un montant de 837 оутΣрл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ м ллп уср ϵ ¢¢/ ; 

 ̧ATTRIBUE le marché relatif au lot n°2 du prolongement des rues Lumière, Appert et Eiffel sur le Technoparc de Saint-
Genis Pouilly (revêtement et signalisation) à la société EUROVIA ALPES pour un montant de 148 тптΣфл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ 
178 пфтΣпу ϵ ¢¢/ ; 

 ̧DECLARE  ƭŀ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳȄ ƭƻǘǎ о Ŝǘ п ƛƴŦǊǳŎǘǳŜǳǎŜ ǇƻǳǊ ŎŀǳǎŜ ŘΩŀōǎŜƴŎŜ ŘΩƻŦŦǊŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ǊŜƭŀƴŎŜǊ ; 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer les marchés mentionnés ci-dessus et à suivre leur exécution. 
 

Le 17 septembre 2018    

 
Présents titulaires : M. Michel BRULHART, M. Christophe BOUVIER, M. Jean-Claude CHARLIER, M. Patrice DUNAND, 
M. Jean-François OBEZ, Mme Isabelle PASSUELLO, M. Jean-Yves LAPEYRERE, Mme Michelle CHENU-DURAFOUR . 
 
Absents excusés : Mme Muriel BENIER, M. Daniel RAPHOZ, M. Vincent SCATTOLIN. 
 

Secrétaire de séance : M. Patrice DUNAND 
__________________________________________________________ 

 
ENVIRONNEMENT 
Objet : Modification de la délibération n°2017.00310 du 7 septembre 2017 - CCVV/46 et CCMPG/40 - Demande 
de financement FEDER postes GMN 

REPORTEE 
Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ƭŜ ōǳǊŜŀǳ 
exécutif a délibéré le 7 septembre 2017 afin de demander une subvention pour la Communauté de communes du 
Pays de Gex dans le cadre des contrats environnementaux :  

 ̧contrat corridors Vesancy ς Versoix, signé le 27 février 2014 ; 
 ̧contrat vert & bleu « Mandement ς Pays de Gex », signé le 3 mai 2016 ; 
 ̧2nd contrat de rivières « Pays de Gex ς Léman », signé le 3 mai 2016. 

Pour rappel, la CCPG a réorganisé ses services et a créé, en février 2014, un service dédié à la gestion des milieux 
ƴŀǘǳǊŜƭǎΣ ŎƻƳǇƻǎŞ ŘΩǳƴŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜΣ ŘΩǳƴŜ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴƴŜ ζ milieux naturels ηΣ ŘΩǳƴ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴ 
« rivières η Ŝǘ ŘΩǳƴŜ ŀǎǎƛǎǘŀƴǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ Ł рл %.  
La Région Auvergne-Rhône-!ƭǇŜǎΣ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘŜǎ ŦƻƴŘǎ C959w Řƻƴǘ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŀǳǘƻǊƛǘŞ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴΣ ǎΩŜǎǘ ŜƴƎŀƎŞŜ Ł 
soutenir les postes de chargée de mission, de technicienne « gestion des milieux naturels η Ŝǘ ŘΩŀǎǎƛǎǘŀƴǘŜ 
ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řes deux contrats corridors (action n°46 du contrat Vesancy-Versoix et 40 du 
contrat Mandement ς Pays de Gex, intitulées « !ƴƛƳŜǊΣ ǎǳƛǾǊŜ Ŝǘ ŞǾŀƭǳŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ŎƻǊǊƛŘƻǊǎ »). 
La demande initialement déposée par la CCPG requiert un réajustement du plan prévisionnel de financement relatif 
Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴ //atDκпл ǇƻǳǊ ƭŀ ǘǊŀƴŎƘŜ нлмт-2018. Le montant total des recettes attendues étant supérieur au prévisionnel du 

7 septembre 2017 (102 075, 60 au lieu de 99 201 euros). Il convient donc de mƻŘƛŦƛŜǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŎƻƳƳŜ 
suit :  

 ̧Agence de l'eau :  43 608.00 euros 
 ̧FEDER :     51 037.80 euros 
 ̧Autofinancement :  7 429.80 euros 

__________________________________________________________ 
 

Il sera proposé au bureau exécutif : 
 ̧5ΩAPPROUVER la modification de la délibération n° 2017-00310 du 7 septembre 2017 qui a pour effet de 
ǊŞŀƧǳǎǘŜǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴ //atDκплΣ 

 ̧5Ω!¦¢hwL{9w aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜ ǇƛŝŎŜ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ou au suivi de ce 
dossier. 
 

Objet : Adhésion à la F.N.C.C.R. (Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et en Régie) 

REPORTEE 
Monsieur le président rappelle que la Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et Régies (FNCCR) est une 
association de collectivités spécialisées dans les services publics locaux en réseau :  
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 ̧énergie Υ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ ŘŜ ƎŀȊ ŘŜ ŎƘŀƭŜǳǊΣ ŞƴŜǊƎƛŜǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭŀōƭŜǎΣ ŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎΧ ;   
 ̧ŎȅŎƭŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ : distribution eau potable, assainissement des eaux usées, assainissement non collectif, 
D9a!tLΧ ; 

 ̧numérique Υ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴǎ ŞƭŜŎǘǊƻƴƛǉǳŜǎ Ł Ƙŀǳǘ Ŝǘ ǘǊŝǎ Ƙŀǳǘ ŘŞōƛǘΣ Ƴǳǘǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΧ 
[ŀ Cb//w ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǎŜǎ ŀŘƘŞǊŜƴǘǎ Řŀƴǎ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜΣ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ Ŝǘ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ 
publics en réseau et dans le cadre de négociations à caractère nationale avec des entreprises délégataires. 
[ŀ Cb//w ŀǎǎƻŎƛŜ ŞǘǊƻƛǘŜƳŜƴǘ ǎŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Ł ǎŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΣ ŦŀŎƛƭƛǘŜ ƭŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Ŝǘ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ƭŜǳǊǎ 
projets. Elle est présente dans de nombreux organismes techniques nationaux à caractère décisionnel ou 
consultatif. 
La FNCCR assure une veille juridique, législative et technico-ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΦ 9ƭƭŜ ǇǳōƭƛŜ ŘŜǎ ƭŜǘǘǊŜǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ł 
ŎŀǊŀŎǘŝǊŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴƴŜƭ όƭŜǘǘǊŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƧǳǊƛŘƛǉǳŜ ŜŀǳΣ ƭŜǘǘǊŜ w όǊŞƎƛŜύΣ ƭŜǘǘǊŜ ŘŜǎ //{t[ΧύΦ 
Monsieur le président propose que la CCPG adhère à la FNCCR. La cotisation de 2018 est calculée à raison de 
лΣлмуϵκƘŀōƛǘŀƴǘ Ŝƴ ǘŜƴŀƴǘ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƭŀ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ǘƻǘŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ǎƻƛǘ ǳƴŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ŀƴƴǳŜƭƭŜ ŘŜ м сснϵ 
par adhésion. 
Il y a 4 adhésions comme suit : 

 ̧ǳƴŜ ŀŘƘŞǎƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŜŀǳΣ Şǘŀƴǘ ǇǊŞŎƛǎŞ ǉǳŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ ōŀǎŜΣ ƛƴǘƛǘǳƭŞŜ ζ ŎȅŎƭŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ » 
comprend les compétences suivantes :  
V ǇǊƻŘǳŎǘƛƻƴκŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ 
V assainissement collectif/autonome des eaux usées 
V gestion des eaux pluviales 
V GEMAPI 

 ̧ŘŜǳȄ ŀŘƘŞǎƛƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŞƴŜǊƎƛŜ : 
V Distribution de chaleur et/ou de froid 
V Transition énergétique : comprend la planification énergétique, le développement de la production à 
ƭΩŀƛŘŜ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜǎ ǊŜƴƻuvelables (EnR), la maîtrise de la demande (MDE) et la mobilité propre  

 ̧une adhésion dans le secteur des déchets.   
{ƻƛǘ ǳƴ ǘƻǘŀƭ ŀƴƴǳŜƭ ŘŜ пфусϵ ¢¢/Φ 

 ̧[ƻǊǎǉǳŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ƛƴǘŜǊǾƛŜƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŎŀƭŎǳƭŞ ŀǳ prorata temporis, 
Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ƧƻǳǊǎ ǊŜǎǘŀƴǘǎ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Ł ŎƻƳǇǘŜǊ ŘŜ ƭŀ ŘŀǘŜ ŘŜ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ 
délibération. 

__________________________________________________________ 
 

Il sera proposé au bureau exécutif : 
 

 ̧ 5Ω!ttwh¦±9w ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ //tD Ł la F.N.C.C.R ; 

 ̧ 5Ω!¦¢hwL{9w  ƭŜ ǇŀƛŜƳŜƴǘ ŀƴƴǳŜƭ ŘŜ ƭŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ǎŜƭƻƴ ƭŜ ŘŜǾƛǎ Ŝǘ ƭΩŀǇǇŜƭ ŘŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ; 

 ̧ 5Ω!¦¢hwL{9w aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ƭŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŘΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ǉǳƛ ǎΩȅ 
rapporteront.  

 
AMENAGEMENT DE L'ESPACE 
Objet Υ !ǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ Řǳ ƳŀǊŎƘŞ ŘŜ ƳŀƛǘǊƛǎŜ ŘϥǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭƛŀƛǎƻƴ ǇƛŞǘƻƴǎ-cycles 
"développement durable" Gex-Ferney-Voltaire 

Monsieur le vice-président délégué au Transport présente aux membres du bureau exécutif le marché de maîtrise 
ŘΩǆǳǾǊŜ Ǌelatif à la conception et au suivi de réalisation de la liaison piétons-cycles « développement durable » 
entre Gex et Ferney-Voltaire. 
Cette liaison a toujours été identifiée comme jouant un rôle important dans la mobilité de cette partie du territoire. 
5Ωune part, elle constituera un itinéraire cyclable sécurisé le long de la RD 1005, axe structurant du territoire, pour 
les trajets pendulaires domicile-ǘǊŀǾŀƛƭΦ 5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ŜƭƭŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ǳƴ ǊŀōŀǘǘŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǳǎŀƎŜǊǎ ŎȅŎƭŜǎ ǾŜǊǎ ƭŜǎ 
arrêts de bus du BHNS en direction de Genève.  
La réalisation de cet axe entre Gex et Ferney-Voltaire est destinée à favoriser une pratique alternative de 
déplacements sur le territoire, valorisant également le paysage et la biodiversité.  
Au regard des contraintes mises en évideƴŎŜ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŞǘǳŘŜ ŘŜ ŦŀƛǎŀōƛƭƛǘŞΣ ǳƴ ƴƻǳǾŜƭ ƛǘƛƴŞǊŀƛǊŜ ŀ ŞǘŞ 
redéfini avec pour objectif fort de relier Gex et Ferney-Voltaire le plus directement possible en toute sécurité. 
La présente consultation concerne donc une mission complète de maîtriǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƴŎŜǇǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ ǎǳƛǾƛ 
de réalisation de cette liaison piétons-cycles. 
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Le marché comporte une tranche ferme et deux tranches optionnelles selon le découpage ci-après.  
 ̧ Tranche Ferme (TF) :  
 ̧ Avant-Projet zone 1 : section Ornex ς Ferney-Voltaire (AVP1) ; 
 ̧ Avant-Projet zone 2 : section Ornex - Gex (AVP2) ; 

 ̧ Tranche Optionnelle 1 (TO1) :  
 ̧ Mission MOE Zone 1 : Ferney-Voltaire - Ornex (PRO1 / DCE 1, ACT1, VISA1, DET1, AOR1) ;  
 ̧ Mission Ordonnancement, Pilotage et Coordination (OPC1).  

 ̧ Tranche Optionnelle 2 (TO2) :  
 ̧ Mission MOE Zone 2 : Ornex - Gex (PRO2 / DCE 2, ACT2, VISA2, DET2, AOR2) ;  
 ̧ Mission Ordonnancement, Pilotage et Coordination (OPC2). 

L'enveloppe prévisionnelle affectée à la réalisation des travaux par le maître d'ouvrage s'élève à un total de 5 
000 лллΣлл ϵ I¢Φ 
/ƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ ƭΩƻōƧŜǘ Ŝǘ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭΣ ǳƴŜ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ƭŀƴŎŞŜ ǎŜƭƻƴ ǳƴŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŦƻǊƳŀƭƛǎŞŜ 
ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ ƻǳǾŜǊǘ ǇǊŞǾǳŜ ŀǳȄ ŀǊǘƛŎƭŜǎ нр Ŝǘ ст Ł су Řǳ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲнлмс-осл Řǳ нр ƳŀǊǎ нлмсΦ ¦ƴ ŀǾƛǎ ŘΩappel 
public à la concurrence a été adressé pour publication au JOUE et au BOAMP le 20 juillet 2018. Une annonce a 
également été mise en ligne sur le site internet de la collectivité et le dossier de consultation était téléchargeable 
gratuitement sur le prƻŦƛƭ ŘΩŀŎƘŜǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞΦ 
La date limite de remise des offres était fixée au 23 août 2018 à 12h00.  
4 candidats ont déposé une offre dans les délais impartis. Les offres ont été ouvertes, puis analysées par le service 
concerné.  
Au vu du rapport ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜǎ ƻŦŦǊŜǎ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ǇŀǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŎƻƴŎŜǊƴŞǎΣ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩ!ǇǇŜƭ 
ŘΩhŦŦǊŜǎΣ ŀǇǊŝǎ ŜȄŀƳŜƴΣ ƻƴǘ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŀǘǘǊƛōǳŜǊ ƭŜ ƳŀǊŎƘŞ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭŀ ŎƻƴŎŜǇǘƛƻƴ Ŝǘ ŀǳ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ƭŀ ƭƛŀƛǎƻƴ ǇƛŞǘƻƴǎ-
cycles « développement durable » entre Gex et Ferney-±ƻƭǘŀƛǊŜ ŀǳ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ LbD9wht 
(mandataire) et LES ARCHITECTES DU PAYSAGE pour un montant total de 194 фллΣлл ϵ I¢ ŘŞŎƻƳǇƻǎŞ ŎƻƳƳŜ ǎǳƛǘ :   

 ̧ Tranche ferme Υ пн лллΣлл ϵ I¢ 
 ̧ Tranche optionnelle 1 : 65 пллΣлл ϵ I¢ όǘŀǳȄ ŘŜ нΣфт҈ύ 
 ̧ OPC 1 : 5 лллΣлл ϵ I¢  
 ̧ Tranche optionnelle 2 : 77 500 Σлл ϵ I¢ όǘŀǳȄ ŘŜ нΣрф҈ύ 
 ̧ OPC 2 : 5 лллΣлл ϵ I¢  

±ǳ ƭŀ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ Řǳ п ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлмуΣ 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ Ƴƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ŎƻƳǇƭŝǘŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƴŎŜǇǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ ǎǳƛǾƛ ŘŜ 
réalisation de la liaison piétons ς cycles « développement durable » entre Gex et Ferney-Voltaire à INGEROP 
et LES ARCHITECTES DU PAYSAGES pour un montant de 194 900Σлл ϵ I¢ ŘŞŎƻƳǇƻǎŞ ŎƻƳƳŜ ǎǳƛǘ :   

 ̧ Tranche ferme Υ пн лллΣлл ϵ I¢ 
 ̧ Tranche optionnelle 1 : 65 пллΣлл ϵ I¢ όǘŀǳȄ ŘŜ нΣфт҈ύ 
 ̧ OPC 1 : 5 лллΣлл ϵ I¢  
 ̧ Tranche optionnelle 2 : 77 500 Σлл ϵ I¢ όǘŀǳȄ ŘŜ нΣрф҈ύ 
 ̧ OPC 2 : 5 лллΣлл ϵ I¢ 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer le marché mentionné ci-dessus et à en suivre son exécution.  

 

Le 27 septembre 2018    

 

Présents titulaires : M. Michel BRULHART, Mme Muriel BENIER, M. Christophe BOUVIER, M. Jean-Claude CHARLIER, 
M. Patrice DUNAND, M. Jean-François OBEZ, Mme Isabelle PASSUELLO, M. Jean-Yves LAPEYRERE, Mme Michelle 
CHENU-DURAFOUR, M. Vincent SCATTOLIN . 
Absents excusés : M. Daniel RAPHOZ. 
 

Secrétaire de séance  : M. Patrice DUNAND 
__________________________________________________________ 

 
RESSOURCES HUMAINES 
Objet : Modification du tableau des emplois 

Monsieur le vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŜȄǇƭƛǉǳŜ ŀǳ ōǳǊŜŀǳ ŜȄŞŎǳǘƛŦ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ 
ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ Ŝƴ нлмуΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ƭŀ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ƎǊŀŘŜ ŘΩǳƴ ǇƻǎǘŜ ŘΩƛƴǎǘǊǳŎǘŜǳǊ Řǳ ǎŜǊǾƛŎŜ !5{ :  
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[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE la modification du tableau des effectifs, 
 ̧DIT que les crédits nécessaires sont prévus aux budgets 2018 et suivants. 

 

DEVELOPPEMENT TOURISTIQUE 
Objet : Demande de subvention - Dispositif SVPN - développement activités touristiques 4 saisons 

Dans le cadre de sa politique en faveur des territoires de moyenne montagne, la Région Auvergne ς Rhône-Alpes a décidé de 

créer un nouveau dispositif  « Stations - Vallées -  Pôles nature » (SVPN) calé sur la période des conventions interrégionales de 

Massif 2015-нлнлΦ Lƭ ǾƛǎŜ Ł ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎǘŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƳƻȅŜƴƴŜ ƳƻƴǘŀƎƴŜ Ł ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ƳƻŘŝƭŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Ƴƻƛƴǎ 

ŘŞǇŜƴŘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ƘƛǾŜǊƴŀƭŜΦ Lƭ Ŝǎǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ǎǳǊ ǳƴ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇŜǊǘƛƴŜƴǘ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ 

du Pays de Gex et de la Communauté de communes du Pays Bellegardien. 

[ŀ //tD ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ƭǳŘƛǉǳŜǎ Ŝǘ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ŘƛǾŜǊǎƛŦƛŜǊ ƭΩƻŦŦǊŜ п ǎŀƛǎƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴŦƻǊǘŜǊ ƭŜ ǎƛǘŜ du 

Ŏƻƭ ŘŜ ƭŀ CŀǳŎƛƭƭŜ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ǇƾƭŜ ŘŜ ƭƻƛǎƛǊǎ ǇƘŀǊŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ Ǉlein-air sur le territoire avec un rayonnement plus large 

côté Jura et Suisse.   

5ŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŜΣ ƭŀ //tD ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩƛƴǎǘŀƭƭŜǊ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ƭǳŘƛǉǳŜǎ п ǎŀƛǎƻƴǎ ŀǳ Ŏƻƭ ŘŜ ƭŀ CŀǳŎƛƭƭŜΦ /ŜǘǘŜ ŀŎǘƛƻƴ Ǉƻǎsède 

ƭŜǎ ŎǊƛǘŝǊŜǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴe subvention régionale allouée au titre du dispositif « stations - vallées - pôles 

nature ». 

Coût estimé à 1 ллл мтр a ϵ I¢Σ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ {±tb ŘŜ ммр ллл ϵ ; 

Le plan de financement  

 Nature des dépenses  Montant HT  Nature des recettes     Taux  Montant  

Réalisation activités 

touristiques 4 saisons : mini 

bike Park, tubing, mini 

tyrolienne, piste ludiques 

ǇƻǳǊ ŘŞōǳǘŀƴǘǎΧ 

  

1 ллл мтр ϵ  

  

Subvention Région  

Auvergne-Rhône-Alpes  

  

14 %  

  

  ммр ллл ϵ  

    Autofinancement  86 %    885 мтр ϵ  

          м ллл мтр ϵ  

 /ƻƴǎƛŘŞǊŀƴǘ ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ŘŜ ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ŘŜǎ ŀƛŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴs de 

développement, 

[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ  
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer la demande de subvention auprès de la Région Auvergne Région-Rhône-Alpes 
dans le cadre du dispositif SVPN relatif au projet de développement des activités touristiques 4 saisons. 

 

Objet : Demande de subvention - Dispositif SVPN - forêt magique col de la Faucille 

Dans le cadre de sa politique en faveur des territoires de moyenne montagne, la Région a décidé de créer un nouveau dispositif  

« Stations - Vallées -  Pôles Nature » (SVPN) calé sur la période des conventions interrégionales de Massif 2015-2020. Il vise à 

ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎǘŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƳƻȅŜƴƴŜ ƳƻƴǘŀƎƴŜ Ł ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ƳƻŘŝƭŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ Ƴƻƛƴǎ ŘŞǇŜƴŘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ 

ƘƛǾŜǊƴŀƭŜΦ Lƭ Ŝǎǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ǎǳǊ ǳƴ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇŜǊǘƛƴŜƴǘ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ŘŜ ƭŀ  /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ Gex et de la  

Communauté de communes du Pays Bellegardien. 

[ŀ //tD ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ƭǳŘƛǉǳŜǎ Ŝǘ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ŘƛǾŜǊǎƛŦƛŜǊ ƭΩƻŦŦǊŜ п ǎŀƛǎƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴŦƻǊǘŜǊ ƭŜ ǎƛǘŜ du 

/ƻƭ ŘŜ ƭŀ CŀǳŎƛƭƭŜ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ǇƾƭŜ ŘŜ ƭƻƛǎƛǊǎ ǇƘŀǊŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘés de plein-air sur le territoire, avec un rayonnement plus large 

côté Jura et Suisse.   

5ŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŜΣ ƭŀ //tD ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩƛƴǎǘŀƭƭŜǊ ǳƴŜ ζ ŦƻǊşǘ ƳŀƎƛǉǳŜ » au Col de la Faucille, une activité ludique qui se 

destine aux plus petits. Cette action posǎŝŘŜ ƭŜǎ ŎǊƛǘŝǊŜǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜ ŀƭƭƻǳŞŜ ŀǳ 

titre du dispositif « stations - vallées -  pôles nature ». 

/ƻǶǘ ŜǎǘƛƳŞ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Ł нмл псл a ϵ I¢Σ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ {±tb ŘŜ уп ллл ϵΦ 

Le plan de financement  

 Nature des dépenses  Montant HT  Nature des recettes      

Taux  

Montant  

 

Réalisation forêt magique 

  

    нмл псл ϵ   

Subvention Région  

Auvergne-Rhône-Alpes  

  

40 %  

  

   уп ллл ϵ  

Quantité Suppression Création Temps 
de travail 

5ŀǘŜ ŘΩŜŦŦŜǘ 

1 Rédacteur Rédacteur principal 2ème classe 35h00 01/10/2018 
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    Autofinancement  60 %    126 псл  ϵ  

          нмл псл  ϵ  

/ƻƴǎƛŘŞǊŀƴǘ ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ŘŜ ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ŘŜǎ ŀƛŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴs de 

développement, 

[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer la demande de subvention auprès de la Région Auvergne Région    

Rhône-Alpes dans le cadre du dispositif SVPN relatif au projet de création de la forêt magique. 
 

ACCOMPAGNEMENT AUX ENTREPRISES 
Objet : Accompagnement aux entreprises, subvention à la Mission locale Oyonnax Bellegarde Gex au titre de 
l'année 2018 

Monsieur le vice-président délégué au développement économique et à l'accompagnement aux entreprises rappelle au bureau 
exécutif que dans le cadre de sa compétence statutaire, la communauté de communes du Pays de Gex  a mis en place une 
ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŘϥŜƳǇƭƻƛΣ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜ ǎǳǊ ǎƻƴ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ 
[ΩŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ ǇƻǊǘŀƴǘ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ нр 
janvier 2017, indiǉǳŜ ƭΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜ Ŝǘ ǇǊŞŎƛǎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭƛǘŞ ζ la participation et soutien à la Mission 
ƭƻŎŀƭŜ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜ Ŝǘ ǎƻŎƛŀƭŜ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ». 
Un partenariat entre la communauté de communes du Pays de Gex et la Mission locale Oyonnax Bellegarde Gex a été mis en 
place à partir de 2007, matérialisé par des conventions pluriannuelles.  
Lors de sa réunion en date du 27 avril 2017, le conseil communautaire a approuvé la reconduction du partenariat entre la 
Mission locale Oyonnax Bellegarde Gex et la communauté de communes du Pays de Gex pour la période 2017-2019, ainsi que 
le ratio de un (1) euro par habitant pour le calcul de la subvention. 
Ainsi, sur la base de la population INSEE de 2017 (89 фоу ƘŀōƛǘŀƴǘǎύΣ ƭŀ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлму ǎŜǊŀ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ 
89 938 euros, arrondis à 90 000 euros. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ όŀǊǘƛŎƭŜ сртпύ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ фл 000 euros à la Mission locale Oyonnax 
Bellegarde Gex ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΣ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜ ǇƛŝŎŜ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŜΦ 
 

ENVIRONNEMENT 
Objet : Convention de servitude avec Enedis pour un branchement électrique au Domaine de Piers 

Madame la Vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ƭŀ //tD ŀ ǾŜƴŘǳ ǳƴŜ ǇŀǊŎŜƭƭŜ Řǳ 
Domaine de Piers, sur la commune de Collonges, au GAEC du Jardin des Fées pour y installer une exploitation maraîchère. 
[Ŝ D!9/ Řǳ WŀǊŘƛƴ ŘŜǎ CŞŜǎ Ǿŀ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ǳƴ ōŃǘƛƳŜƴǘ Ŝǘ ŀ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ōǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘ ŞƭŜŎǘǊƛǉǳŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩ9ƴŜŘƛǎΦ 
Le câble électrique qui alimentera le bâtiment doit passer sur la parcelle cadastrée ZB 105, propriété de la CCPG sur une 
longueur de 38 mètres. 
Lƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŘƻƴŎ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŜǊ aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ǎŜǊǾƛǘǳŘŜ ŀǾŜŎ 9ƴŜǊƎƛŜ 5ƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ό9ƴŜŘƛǎύΣ ŀfin 
ŘŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ Ł 9ƴŜŘƛǎ ŘΩŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǊŀŎŎƻǊŘŜƳŜƴǘΦ 
Le .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧APPROUVE la convention et les documents à signer avec Enedis relatifs à la servitude liée au branchement électrique du 
GAEC du Jardin des Fées, sur la parcelle ZB 105, propriété de la CCPG, 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer la convention de servitude et toutes les pièces relatives à ce dossier. 
 

Objet : Entretien bassins de rétention lié au Flon sur la commune de Vesancy ς Déclaration de travaux en cours 
ŘΩŜŀǳ 

Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ŜȄǇƭƛǉǳŜ ǉǳŜ ǎǳƛǘŜ Ł ƭŀ ǇǊƛǎŜ ŘŜ 
ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜ D9a!tLΣ ƛƭ Ŝǎǘ  ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ ǊŞǘŜƴǘƛƻƴ Řǳ 
cours du Flon, au lieu-dit Les Gravattes sur la commune de Vesancy. Ces deux bassins sont situés le long de la route 
départementale 984 c. 
5ǳ Ŧŀƛǘ ŘŜ ƭΩŜƴǾŀǎŜƳŜƴǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎΣ ƭŜǳǊ ǊƾƭŜ ŘŜ ζ ǘŀƳǇƻƴ η ŘŜǎ ŞŎƻǳƭŜƳŜƴǘǎ ƴΩŜǎǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ǉƭǳǎ ŀǎǎǳǊŞΦ 
Aussi, les travaux projetés de faucardage et de curage vont permettre de rendre fonctionnels les deux ouvrages hydrauliques 
Ŝǘ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŜǎ ŞŎƻǳƭŜƳŜƴǘǎ ƴŀǘǳǊŜƭǎΣ ǘƻǳǘ Ŝƴ ǇǊŞǎŜǊǾŀƴǘ ƭŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ƴŀǘǳǊŜƭǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ŀǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŜǎǇŝŎŜǎ 
présentes dans les bassins. 
CΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜ ŘŞǇƻǎŜǊ ƭŀ ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜǎ ŀǊǘƛŎƭŜǎ [Φнмп-1 à L.214-6 et 
R.214-1 à R. 214-пл Řǳ ŎƻŘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ  ό[ƻƛ ǎǳǊ ƭΩŜŀǳύ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜ ŘŜǳȄ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ ǊŞǘŜƴǘƛƻƴ ƭƛŞǎ ŀǳ ŎƻǳǊǎ 
ŘΩeau du Flon sur la commune de Vesancy (01). Déclaration jointe à la présente délibération. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 



 

__________________________________________________________ 
 

Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.36/28 

 ̧APPROUVE ƭŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ όŦŀǳŎŀǊŘŀƎŜΣ ŘŞōǊƻǳǎǎŀƛƭƭŀƎŜ Ŝǘ ŎǳǊŀƎŜύ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ rétention du cours 
ŘΩŜŀǳ Řǳ CƭƻƴΣ ǇǊŞǎŜƴǘŞ Řŀƴǎ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŘŜ ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ; 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à déposer au nom de la Communauté de communes un dossier de déclaration de 
ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ 5ƛǊŜŎǘƛƻƴ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜǎ ŘŜǎ ¢ŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ Ŝǘ Ł ŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ 
formalités nécessaires au déroulement de cette procédure ; 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜ ǇƛŝŎŜ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƻǳ ŀǳ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊΦ 
 

Objet : Modification de la délibération n°2017.00310 du 7 septembre 2017 - CCVV/46 et CCMPG/40 - Demande 
de financement FEDER postes GMN 

Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ƭŜ ōǳǊŜŀǳ ŜȄŞŎǳǘƛŦ ŀ 
délibéré le 7 septembre 2017 afin de demander une subvention pour la Communauté de communes du Pays de Gex dans le 
cadre des contrats environnementaux :  

 ̧contrat corridors Vesancy ς Versoix, signé le 27 février 2014 ; 
 ̧contrat vert & bleu « Mandement ς Pays de Gex », signé le 3 mai 2016 ; 
 ̧2nd contrat de rivières « Pays de Gex ς Léman », signé le 3 mai 2016. 

Pour rappel, la CCPG a réorganisé ses services et a créé, en février 2014, un service dédié à la gestion des milieux naturels, 
ŎƻƳǇƻǎŞ ŘΩǳƴŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜΣ ŘΩǳƴŜ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴƴŜ ζ milieux naturels ηΣ ŘΩǳƴ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴ ζ rivières η Ŝǘ ŘΩǳƴŜ ŀǎǎƛǎǘŀƴǘŜ 
administrative à 50 %.  
La Région Auvergne-Rhône-!ƭǇŜǎΣ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘŜǎ ŦƻƴŘǎ C959w Řƻƴǘ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŀǳǘƻǊƛǘŞ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴΣ ǎΩŜǎǘ ŜƴƎŀƎŞŜ Ł ǎƻǳǘŜƴƛǊ ƭŜǎ 
postes de chargée de mission, de technicienne « gestion des milieux naturels η Ŝǘ ŘΩŀǎǎƛǎǘŀƴǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ 
ǆǳǾǊŜ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ŎƻƴǘǊŀǘǎ ŎƻǊǊƛŘƻǊǎ όŀŎǘƛƻƴ ƴϲпс Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ±ŜǎŀƴŎȅ-Versoix et 40 du contrat Mandement ς Pays de Gex, 
intitulées « !ƴƛƳŜǊΣ ǎǳƛǾǊŜ Ŝǘ ŞǾŀƭǳŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řǳ Ŏƻntrat corridors »). 
[ŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ƛƴƛǘƛŀƭŜƳŜƴǘ ŘŞǇƻǎŞŜ ǇŀǊ ƭŀ //tD ǊŜǉǳƛŜǊǘ ǳƴ ǊŞŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘ Řǳ Ǉƭŀƴ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴ 
CCMPG/40 pour la tranche 2017-2018. Le montant total des recettes attendues étant supérieur au prévisionnel du 7 septembre 
2017 (102 лтрΣ сл ŀǳ ƭƛŜǳ ŘŜ фф нлм ŜǳǊƻǎύΦ Lƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŘƻƴŎ ŘŜ ƳƻŘƛŦƛŜǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŎƻƳƳŜ ǎǳƛǘ :  

Agence de l'eau :  43 608.00 euros 
FEDER :  51 037.80 euros 
Autofinancement :  7 429.80 euros 

[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧APPROUVE la modification de la délibération n° 2017-00310 du 7 septembre 2017 qui a pour effet de réajuster le plan 
prévisionnel des ŘŞǇŜƴǎŜǎ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴ //atDκплΣ 

 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǘƻǳǘŜ ǇƛŝŎŜ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƻǳ ŀǳ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊΦ 
 

Objet : Adhésion à la F.N.C.C.R. (Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et en Régie) 

Monsieur le président rappelle que la Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et Régies (FNCCR) est une association 
de collectivités spécialisées dans les services publics locaux en réseau :  

 ̧énergie Υ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ ŘŜ ƎŀȊ ŘŜ ŎƘŀƭŜǳǊΣ ŞƴŜǊƎƛŜǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭŀōƭŜǎΣ ŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎΧ ;   
 ̧ŎȅŎƭŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Υ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ Ŝŀǳ ǇƻǘŀōƭŜΣ ŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŜŀǳȄ ǳǎŞŜǎΣ ŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ƴƻƴ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦΣ D9a!tLΧ ; 
 ̧numérique Υ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴǎ ŞƭŜŎǘǊƻƴƛǉǳŜǎ Ł Ƙŀǳǘ Ŝǘ ǘǊŝǎ Ƙŀǳǘ ŘŞōƛǘΣ Ƴǳǘǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΧ 

La FNC/w ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǎŜǎ ŀŘƘŞǊŜƴǘǎ Řŀƴǎ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜΣ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ Ŝǘ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ Ŝƴ ǊŞǎŜŀǳ 
et dans le cadre de négociations à caractère nationale avec des entreprises délégataires. 
La FNCCR associe étroitement ses membres à ses ǘǊŀǾŀǳȄΣ ŦŀŎƛƭƛǘŜ ƭŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Ŝǘ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ƭŜǳǊǎ ǇǊƻƧŜǘǎΦ 9ƭƭŜ 
est présente dans de nombreux organismes techniques nationaux à caractère décisionnel ou consultatif. 
La FNCCR assure une veille juridique, législative et technico-économique. ElƭŜ ǇǳōƭƛŜ ŘŜǎ ƭŜǘǘǊŜǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ł ŎŀǊŀŎǘŝǊŜ 
ƻǇŞǊŀǘƛƻƴƴŜƭ όƭŜǘǘǊŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƧǳǊƛŘƛǉǳŜ ŜŀǳΣ ƭŜǘǘǊŜ w όǊŞƎƛŜύΣ ƭŜǘǘǊŜ ŘŜǎ //{t[ΧύΦ 
aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ǇǊƻǇƻǎŜ ǉǳŜ ƭŀ //tD ŀŘƘŝǊŜ Ł ƭŀ Cb//wΦ [ŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ нлму Ŝǎǘ ŎŀƭŎǳƭŞŜ Ł Ǌŀƛǎƻƴ ŘŜ лΣлмуϵκƘŀōƛtant 
Ŝƴ ǘŜƴŀƴǘ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƭŀ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ǘƻǘŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ǎƻƛǘ ǳƴŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ŀƴƴǳŜƭƭŜ ŘŜ м сснϵ ǇŀǊ ŀŘƘŞǎƛƻƴΦ 
Il y a 4 adhésions comme suit : 

 ̧ǳƴŜ ŀŘƘŞǎƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŜŀǳΣ Şǘŀƴǘ ǇǊŞŎƛǎŞ ǉǳŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ ōŀǎŜΣ ƛƴǘƛǘǳƭŞŜ ζ ŎȅŎƭŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ » comprend les 
compétences suivantes :  
V ǇǊƻŘǳŎǘƛƻƴκŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ 
V assainissement collectif/autonome des eaux usées 
V gestion des eaux pluviales 
V GEMAPI 

 ̧ŘŜǳȄ ŀŘƘŞǎƛƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŞƴŜǊƎƛŜ : 
V Distribution de chaleur et/ou de froid 
V Transition énergétique Υ ŎƻƳǇǊŜƴŘ ƭŀ ǇƭŀƴƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŞƴŜǊƎŞǘƛǉǳŜΣ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŘǳŎǘƛƻƴ Ł ƭΩŀƛŘŜ 
ŘΩŞƴŜǊƎƛŜǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭŀōƭŜǎ ό9ƴwύΣ ƭŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘŜ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ όa59ύ Ŝǘ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞ ǇǊƻǇǊŜ  
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 ̧une adhésion dans le secteur des déchets.   
{ƻƛǘ ǳƴ ǘƻǘŀƭ ŀƴƴǳŜƭ ŘŜ пфусϵ TTC. 

 ̧[ƻǊǎǉǳŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ƛƴǘŜǊǾƛŜƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŎŀƭŎǳƭŞ ŀǳ prorata temporis, en fonction 
Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ƧƻǳǊǎ ǊŜǎǘŀƴǘǎ ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Ł ŎƻƳǇǘŜǊ ŘŜ ƭŀ ŘŀǘŜ ŘŜ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΦ 

Le Bureau Exécutif aprèǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧APPROUVE ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ //tD Ł ƭŀ CΦbΦ/Φ/Φw ; 
 ̧AUTORISE ƭŜ ǇŀƛŜƳŜƴǘ ŀƴƴǳŜƭ ŘŜ ƭŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ǎŜƭƻƴ ƭŜ ŘŜǾƛǎ Ŝǘ ƭΩŀǇǇŜƭ ŘŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ; 
 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǎƛƎƴŜǊ ƭŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŘΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ǉǳƛ ǎΩȅ ǊŀǇǇƻǊǘŜǊƻƴǘΦ  

 

Objet : Natura 2000 - Animation du site en 2019 

Madame la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ Ł ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ƭŜ ōǳǊŜŀǳ ŜȄŞŎǳǘƛŦ ŀ ŘŞƭƛōŞǊŞ ƭŜ нр 
mars 2010 pour positionner la Communauté de communes du Pays de Gex en tant que structure animatrice du site Natura 
2000 « Marais de la Haute Versoix et de Brou ». Le comité de pilotage du site Natura 2000, réunit le 9 avril 2010, a effectivement 
désigné la CCPG comme structure porteuse. La Communauté de communes a été reconduite comme gestionnaire du site par 
le comité de pilotage du site en 2015. 
Le bureau exécutif a également délibéré le 21 octobre 2010 pour autoriser Monsieur le président à signer une convention 
ŎŀŘǊŜ ŀǾŜŎ ƭΩ;ǘŀǘΣ ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳȄ missions confiées à la CCPG en tant que structure porteuse du site Natura 2000 et à 
ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ Ŝǘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ŘŜ ƭΩ;ǘŀǘΦ /ŜǘǘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǎƛƎƴŞŜ ǇŀǊ ƭŜ tǊŞŦŜǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ƭŜ лу ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмлΦ 
Les missions confiées à la structure porteuse pŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŘΩŞƭŀōƻǊŜǊ ƭŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ ό5h/h.ύ Řǳ ǎƛǘŜ bŀǘǳǊŀ нллл 
ŘŞŦƛƴƛǎǎŀƴǘ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄΣ ƭŜǎ ƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ŦŀǾƻǊƛǎŀƴǘ ƭŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ƻǳ ƭŀ ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀts du 
site dans un état de conservation favorable. Ces missions sont les suivantes : 

-  ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴΣ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ 5h/h. ; 

-  ƭŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ŘΩƻǊŘǊŜ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ όŞǘǳŘŜǎ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛǉǳŜǎ Ŝǘ ŘŜ ǎǳƛǾƛǎΣ ŀǇǇǳƛ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ōŞƴŞŦƛŎƛŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜ ƳƻƴǘŀƎŜ Ŝǘ 
dépôt de contrat Natura 2лллΣ ŀƭŜǊǘŜ Ŝƴ Ŏŀǎ ŘΩŀǘǘŜƛƴǘŜ ŀǳ ōƻƴ Şǘŀǘ ŘŜ ŎƻƴǎŜǊǾŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎƛǘŜǎύ ; 

-  ƭΩŀǎǎƛǎǘŀƴŎŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ǇƛƭƻǘŀƎŜ όǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴΣ ƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴΣ ŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ 
ǇƛƭƻǘŀƎŜΣ ǊŀǇǇƻǊǘ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŀƴƴǳŜƭΧύΦ 

[ŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭΩ;ǘŀǘ ǇǊŞŎƛǎŜ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ƳƻȅŜƴǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜǎ ŀƭƭƻǳŞǎ ǇŀǊ 
ƭΩ;ǘŀǘ όŎǊŞŘƛǘǎ ;ǘŀǘ Ŝǘ C9!59w 9ǳǊƻǇŜ ŘŞōƭƻǉǳŞǎ Ǿƛŀ ƭΩŀǇǇŜƭ Ł ǇǊƻƧŜǘ тΦсоb ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ !ǳǾŜǊƎƴŜ-Rhône-Alpes). 
Lƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŘƻƴŎ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŜǊ aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ƭΩŀǇǇŜƭ Ł ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ !ǳǾŜǊƎƴŜ-Rhône-Alpes et à 
ŘŞǇƻǎŜǊ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ 5ƛǊŜŎǘƛƻƴ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜ ŘŜǎ ¢ŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ 
du site Natura 2000 (mesure 07.63N), pour un montant de 14 799,92 ϵ ƴŜǘ ŘŜ ¢±! ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмфΦ 
Ces financements seront répartis comme suit : 

 ̧Région (FEADER) : 7 оффΣфс ϵ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘ Ł рл ҈ ŘŜ ƭŀ ŘŞǇŜƴǎŜ ŞƭƛƎƛōƭŜΣ 
 ̧ETAT : 7 оффΣфс ϵ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘ Ł рл ҈ ŘŜ ƭŀ ŘŞǇŜƴǎŜ ŞƭƛƎƛōƭŜΦ 

Le Bureau Exécutif après en avoir ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧AUTORISE aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Ł ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ƭΩŀǇǇŜƭ Ł ǇǊƻƧŜǘ тΦсоb Ŝƴ ŘŞǇƻǎŀƴǘ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ Ł ƘŀǳǘŜǳǊ 
de 14 тффΣфн ϵ ƴŜǘ ŘŜ ¢±! ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Řǳ ǎƛǘŜ bŀǘǳǊŀ нллл ŘŜǎ aŀǊŀƛǎ ŘŜ ƭŀ IŀǳǘŜ ±ŜǊǎƻƛȄ Ŝƴ нлмф ; 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer toutes les pièces se rapportant à cette demande de financement ou au suivi du 
dossier ; 

 ̧AUTORISE ƭŜ ŘŞƳŀǊǊŀƎŜ ŀƴǘƛŎƛǇŞ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŀǾŀƴǘ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀǘǘǊƛōǳǘƛǾŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴΦ 
 

Objet Υ /ƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǳtorisation de travaux sur une propriété privée - Renaturation de la Toupe. Mme Noye et 
M. Respinger 

Dans le cadre du Contrat Corridors « Vesancy-Versoix », porté par la Communauté de communes du Pays de Gex pour la partie 
française, une action concerne la renaturation de la Toupe et de la Buzelle. 
[ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŘŜ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ƭŀ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ŘΩŞŎǊŜǾƛǎǎŜǎ Ł ǇŀǘǘŜǎ ōƭŀƴŎƘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ  
Pour cela, les opérations suivantes sont à réaliser :  

 ̧Abattage de la moitié des peupliers ǇǊŞǎŜƴǘǎ ƭŜ ƭƻƴƎ Řǳ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ Řŀƴǎ ǳƴ ǇǊŜƳƛŜǊ ǘŜƳǇǎΣ Ǉǳƛǎ ƭΩŀōŀǘǘŀƎŜ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ 
arbres dans les deux ou trois prochaines années en fonction de la reprise des plantations ; 

 ̧Remplacer les peupliers abattus par des végétaux typiques de boisements de berges et présents naturellement sur le 
site (de types saules et aulnes) ; 

 ̧ Installation de clôtures en barbelés le long du ruisseau ; 
 ̧aƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǇŀǎǎŀƎŜ Ł ƎǳŞ ; 
 ̧Lƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ŘŜǳȄ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩŀōǊŜǳǾŜƳŜƴǘ Řǳ ōŞǘŀƛƭ ŘŞǇƻǊǘŞǎ Řǳ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ 

Les premiers travaux débuteront en décembre 2018 et les suivants sont programmés sur la période : 2019-2021. 
Il est proposé de signer avec Madame NOYE Danièle et Monsieur Pierre RESPINGER, la convention, jointe à la présente 
ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴΣ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ les parcelles B 872 et 873 sur la commune de Divonne-les-Bains lieu-dit Arzillers 
dont ils sont propriétaires. 



 

__________________________________________________________ 
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[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧APPROUVE ladite convention entre la Communauté de communes du Pays de Gex, Madame NOYE Danièle et Monsieur 
Pierre RESPINGER ; 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer cette convention et toutes pièces relatives à ce dossier. 
 

MAITRISE D'OUVRAGE 
Objet : Attribution du marché relatif à l'exécution des travaux de voirie et réseaux divers sur le Technoparc de 
Collonges 

Monsieur le vice-président, délégué au Développement économique, rappelle aux membres du bureau le marché concernant 
ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜ Ŝǘ ǊŞǎŜŀǳȄ ŘƛǾŜǊǎ ǎǳǊ ƭŜ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ /ƻƭƭƻƴƎŜǎΦ 
[ŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ Ŝǎǘ ŀǎǎǳǊŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ aŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜΦ 
Les travaux projetés visent à aménager une voie intérieure sur le Technoparc de Collonges en vue de permettre la viabilisation 
des parcelles attenantes. 
/Ŝ ƳŀǊŎƘŞ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ŘƛǾƛǎƛƻƴ Ŝƴ ǘǊƻƛǎ ǘǊŀnches : 

 ̧ǘǊŀƴŎƘŜ ŦŜǊƳŜ Υ 9ȄŞŎǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛŜ ƛƴǘŞǊƛŜǳǊŜ Ŝǘ Ǿƛŀōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ 
 ̧ tranche optionnelle 1 : Exécution des travaux de viabilisation des parcelles 
 ̧ tranche optionnelle 2 : Exécution des travaux relatifs à la couche de roulement et signalétique. 

/ƻƴǎƛŘŞǊŀƴǘ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ Ŝǘ ƭΩƻōƧŜǘ Řǳ ōŜǎƻƛƴ Ł ǎŀǘƛǎŦŀƛǊŜΣ ǳƴŜ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŀŘŀǇǘŞŜ ƻǳǾŜǊǘŜΣ ŎƻƴŦƻǊƳŜ 
ŀǳȄ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ нт Řǳ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲнлмс-360 du 25 mars 2016 relatif aux marchés publics, avait été lancée et déclarée 
infructueuse par délibération n°2018.00239 du 12 juillet 2018 au regard des propositions remises par les entreprises 
(entreprise RANNARD Frères Υ м лтм стнΣлл ϵ I¢ Ŝǘ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ C!a¸ {!{ фмл оноΣрл ϵ I¢Σ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŜǎǘƛƳŀǘƛƻƴ ŘŜ сфн ллл ϵ 
HT). 
¦ƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŀŘŀǇǘŞŜ ŀ ŞǘŞ ƭŀƴŎŞŜΦ ¦ƴ ŀǾƛǎ ŘΩŀǇǇŜƭ ǇǳōƭƛŎ Ł ƭŀ ŎƻƴŎǳǊǊŜƴŎŜ 
a été adressé le 02 août 2018 pour publication dans le BOAMP. Cette annonce a également été mise en ligne sur le site internet 
de la cƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǘ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŘŜ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ Şǘŀƛǘ ǘŞƭŞŎƘŀǊƎŜŀōƭŜ ƎǊŀǘǳƛǘŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƻŦƛƭ ŘΩŀŎƘŜǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞΦ 
Conformément au règlement de consultation, la date de réception des offres a été fixée le 10 septembre 2018 à 12h00. 
11 entreprises ont retiré le dossier de consultation, deux entreprises ont remis une proposition dans les délais impartis. 
Les deux offres reçues ont été ouvertes le 10 septembre 2018 à 14h00 et transmises au service compétent pour analyse. 
[ŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ƭŜ му ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ǇƻǳǊ ŞƳŜǘǘǊŜ ǳƴ ŀǾƛǎ ǎǳǊ ƭŜ ƧǳƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƻŦŦǊŜǎΦ !ǳ Ǿǳ Řǳ ǊŀǇǇƻǊǘ ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ 
ŘŜǎ ƻŦŦǊŜǎ ǊŞŀƭƛǎŞ ǇŀǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜΣ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎΣ ŀǇǊŝǎ ŜȄŀƳŜƴΣ ŞƳŜǘǘŜƴǘ 
ƭΩŀǾƛǎ ŘŜ ǊŜǘŜƴƛǊ ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ C!a¸ {!{ ŎŀǊ son offre est la mieux-disante. 
9ǎǘƛƳŀǘƛƻƴ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭƭŜ ŞƭŀōƻǊŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ƳŀƛǘǊŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ сфн ллл ϵ I¢ 
tǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ w!bb!w5 CǊŝǊŜǎ : 896 лфмΣрл ϵ I¢ 
tǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ C!a¸ {!{ : 849 лпмΣул ϵ I¢ 
±ǳ ƭΩŀǾƛǎ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎΣ 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

 ̧ATTRIBUE ƭŜ ƳŀǊŎƘŞ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜ Ŝǘ ǊŞǎŜŀǳȄ ŘƛǾŜǊǎ ǎǳǊ ƭŜ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ /ƻƭƭƻƴƎŜǎ Ł ƭŀ 
société FAMY SAS pour un montant de 849 лпмΣул ϵ I¢Σ 

 ̧AUTORISE Monsieur le président à signer le marché mentionné ci-dessus et toutes les pièces afférentes.  
 

Objet Υ !ǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳŀǊŎƘŞǎ ǊŜƭŀǘƛŦǎ ŀǳȄ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƳƛǎŜ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ 
de la cuisine du Golf de la Valserine à Mijoux 

Monsieur le vice-président délégué aux Affaires culturelles présente aux membres de la commission le marché relatif à 
ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƳƛǎŜ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎǳƛǎƛƴŜ Řǳ ƎƻƭŦ ŘŜ ƭŀ ±alserine à 
Mijoux. 
Pour mémoire, le conseil communautaire, par la délibération n°2017-ллнсм Řǳ мн ƧǳƛƭƭŜǘ нлмтΣ ŀ ǊŜŎƻƴƴǳ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ 
communautaire du site de du golf de la Valserine à Mijoux, au titre de la compétence optionnelle « construction, entretien et 
ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ŎǳƭǘǳǊŜƭǎ Ŝǘ ǎǇƻǊǘƛŦǎ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ηΦ 
5ŝǎ ƭƻǊǎΣ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ Ǝƭƻōŀƭ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǎƛǘŜ Řǳ ƎƻƭŦ ŘŜ ƭŀ ±ŀƭǎŜǊƛƴŜΣ ŎƻƳƳŜ ōŀǎŜ ƴŀǘǳǊŜ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ DŜȄΣ ŀ ŞǘŞ ƭŀƴŎŞ Řŀƴǎ 
ƭŜ ōǳǘ ŘΩŀǘǘƛǊŜǊΣ ǎǳǊ ǳƴ ŜǎǇŀŎŜ ǊŜǇŜƴǎŞΣ ǳƴŜ ŎƭƛŜƴǘŝƭŜ ŞƭŀǊƎƛŜΣ ŘŜ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ŘȅƴŀƳƛǎŜǊ ƭΩƻŦŦǊŜ ŘŜ ƭƻƛǎƛǊǎ ŘŜ ƭŀ 
ǾŀƭƭŞŜ ŘŜ ƭŀ ±ŀƭǎŜǊƛƴŜ Ŝƴ Ŧŀƛǎŀƴǘ ŞǾƻƭǳŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǎƛǘŜΣ ŀǳǘƻǳǊ ŘΩǳƴ Ŏƭǳō-ƘƻǳǎŜ ǊŞƴƻǾŞΣ ŀŦƛƴ ŘΩȅ ǇǊƻǇƻǎŜǊ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ 
tournées vers la nature. 
La mission de maîtrise dΩǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƳƛǎŜ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎǳƛǎƛƴŜ Řǳ 
golf a été confiée au groupement ATELIER BELLEGARDE (mandataire) / CHAPPUIS Structures / LP VERNEY / FCI / STUDIS 
Ingénierie, par délibération du 29 mars 2018. 
Les travaux sont scindés en 11 lots techniques définis ci-ŘŜǎǎƻǳǎΣ ŎƘŀǉǳŜ ƭƻǘ Řƻƴƴŀƴǘ ƭƛŜǳ Ł ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƳŀǊŎƘŞ ǎŞǇŀǊŞ : 

Numéro 
du lot 

Désignation 
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Lot n°1 Terrassement, réseaux (VRD) 

Lot n°2 Maçonnerie, gros-ǆǳǾǊŜΣ ŘŞƳƻƭƛǘƛƻƴ 

Lot n°3 Charpente, couverture zinc, zinguerie, 
bardage zinc 

Lot n°4 Menuiseries extérieures alu, serrurerie 

Lot n°5 Revêtement de façade 

Lot n°6 Menuiseries bois 

Lot n°7 Isolation, plâtrerie, peintures 

Lot n°8 Carrelage, faïences 

Lot n°9 Plomberie sanitaire, chauffage, VMC 

Lot n°10 Électricité, courant fort/faible 

Lot n°11 Équipements de cuisine 

¦ƴŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŀŘŀǇǘŞŜΣ ŎƻƴŦƻǊƳŜ ŀǳȄ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ нт Řǳ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲнлмс-360 du 25 mars 2016 relatif aux marchés 
ǇǳōƭƛŎǎΣ ŀ ŞǘŞ ƭŀƴŎŞŜ Ŝǘ ǳƴ ŀǾƛǎ ŘΩŀǇǇŜƭ ǇǳōƭƛŎ Ł ƭŀ ŎƻƴŎǳǊǊŜƴŎŜ ŀ ŞǘŞ ŀŘǊŜǎǎŞ ƭŜ о ŀƻǶǘ нлму ǇƻǳǊ ǇǳōƭƛŎŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ .h!atΦ  
Cette annonce a également été mise en ligne sur le site internet de la collectivité et sur le site de dématérialisation des marchés 
publics de la collectivité.  
Conformément au règlement de consultation, la date de réception des offres a été fixée au 10 septembre 2018 à 12h00. 
[ŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ƭŜ мм ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ǇƻǳǊ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜǎ Ǉƭƛǎ ǊŜœǳǎΦ 5ƛȄ Ǉƭƛǎ ƻƴǘ ŞǘŞ 
remis dans les délais impartis. 
[ŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳ ƭŜ му ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ǇƻǳǊ ŞƳettre un avis sur le jugement des offres, 
ǎǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ Řǳ ǊŀǇǇƻǊǘ ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ Şǘŀōƭƛt ǇŀǊ ƭŜ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜ όah9ύ ǉǳƛ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭŜǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ ǎǳƛǾŀƴǘǎ : 

Numéro 
du lot 

Désignation Estimation par 
ƭŜ ah9 Ŝƴ ϵ I¢ 

Offre de 
ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 

aƻƴǘŀƴǘ Ŝƴ ϵ 
HT 

Lot n°1 Terrassement, réseaux (VRD) 37 600,00 Aucune offre 
reçue 

 

Lot n°2 Maçonnerie, gros-ǆǳǾǊŜΣ 
démolition 

94 470,00 Aucune offre 
reçue 

 

Lot n°3 Charpente, couverture zinc, 
zinguerie, bardage zinc 

54 520,00 VALLET 54 920,50 

Lot n°4 Menuiseries extérieures alu, 
serrurerie 

28 200,00 CARRAZ 24 624,00 

Lot n°5 Revêtement de façade 5 640,00 Aucune offre 
reçue 

 

Lot n°6 Menuiseries bois 9 400,00 Aucune offre 
reçue 

 

Lot n°7 Isolation, plâtrerie, peintures 39 480,00 BONGLET 38 554,00 

Lot n°8 Carrelage, faïences 35 250,00 Aucune offre 
reçue 

 

Lot n°9 Plomberie sanitaire, chauffage, 
VMC 

37 600,00 GERMAIN 46 794,47 

Lot n°10 Électricité, courant fort/faible 23 500,00 GONTARD-
FORAZ 

33 139,55 

Lot n°11 Équipements de cuisine 32 900,00 JOSEPH 39 056,80 

Ainsi, au vu du ǊŀǇǇƻǊǘ ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜǎ ƻŦŦǊŜǎ Ŝǘ ŀǇǊŝǎ ŜȄŀƳŜƴΣ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŞƳŜǘ ǇƻǳǊ ŀǾƛǎ : 

¶ ŘŜ ŘŞŎƭŀǊŜǊ ƭŀ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳȄ ƭƻǘǎ ƴϲлмΣ ƴϲлнΣ ƴϲлрΣ ƴϲлс Ŝǘ ƴϲлу ƛƴŦǊǳŎǘǳŜǳǎŜ ǇƻǳǊ ŎŀǳǎŜ ŘΩŀōǎŜƴŎŜ 
ŘΩƻŦŦǊŜǎ ; 

¶ de ne pas retenir les offres des sociétés GERMAIN, GONTARD-FORAZ et JOSEPH et de déclarer les offres des sociétés 
GERMAIN, GONTARD-FORAZ et JOSEPH inacceptables au motif que les crédits budgétaires alloués au marché public 
tels qu'ils ont été déterminés et établis avant le lancement de la procédure ne permettent pas au pouvoir 
adjudicateur de financer ces propositions (lots n°09, n°10 et n°11). 

¶ De retenir pour les lots n°03, n°04 et n°07, les offres des sociétés désignées comme suit : 
[Ŝ ƭƻǘ ƴϲлоΣ ŎƘŀǊǇŜƴǘŜΣ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ȊƛƴŎΣ ȊƛƴƎǳŜǊƛŜΧΣ Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ±![[9T,   ǇƻǳǊ рп фнлΣрл ϵ I¢ ; 
Le lot n°04, menuiseries extérieures alu, serrurerie,  Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ /!ww!½Σ  ǇƻǳǊ нп снпΣлл ϵ I¢ ; 
Le lot n°07, isolation, Plâtrerie, peintures,   Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ .hbD[9¢Σ ǇƻǳǊ оу ррпΣлл ϵ I¢ ; 
[ΩŜǎǘƛƳŀǘƛƻƴ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭƭŜ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŀǊǊşǘŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜΣ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƻƴȊŜ ƭƻǘǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎΣ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł плл 
лллΣлл ϵ I¢Φ  
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[ŀ ǎƻƳƳŜ ŘŜǎ ƻŦŦǊŜǎ ŘŜǎ ǎƻŎƛŞǘŞǎ ±![[9¢Σ /!ww!½ Ŝǘ .hbD[9¢ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǘƻǘŀƭ ŘŜ мму лфуΣрл ϵ I¢ όƭƻǘǎ ƴϲлоΣ ƴϲлп 
et n°07). 
Une consultation ǎŜǊŀ ǊŜƭŀƴŎŞŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƭƻǘǎ ƴϲлмΣ ƴϲлнΣ ƴϲлрΣ ƴϲлсΣ ƴϲлуΣ ƴϲлфΣ ƴϲмл Ŝǘ ƴϲмм ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘΩǳƴŜ 
ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŀŘŀǇǘŞŜ όŎƛƴǉ ƭƻǘǎ ƴΩŀȅŀƴǘ Ǉŀǎ ǊŜœǳ ŘΩƻŦŦǊŜ Ŝǘ ǘǊƻƛǎ ƭƻǘǎ ŘŞŎƭŀǊŞǎ ƛƴŀŎŎŜǇǘŀōƭŜǎύΦ 
La livraison est initialement prévue pour le début du printemps 2019. 
[Ŝ .ǳǊŜŀǳ 9ȄŞŎǳǘƛŦ ŀǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 

¶ ATTRIBUE ƭŜǎ ƭƻǘǎ ŘŜǎ ƳŀǊŎƘŞǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ǊŜƭŀǘƛŦǎ Ł ƭΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƳƛǎŜ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ƭŀ 
cuisine du golf de la Valserine à Mijoux comme suit : 

[Ŝ ƭƻǘ ƴϲоΣ ŎƘŀǊǇŜƴǘŜΣ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ȊƛƴŎΣ ȊƛƴƎǳŜǊƛŜΧΣ  Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ±![[9¢Σ   ǇƻǳǊ рп фнлΣрл ϵ I¢ ; 
Le lot n°4, menuiseries extérieures alu, serrurerie,  Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ /!ww!½Σ  ǇƻǳǊ нп снпΣлл ϵ I¢ ; 
Le lot n°7, isolation, plâtrerie, peintures,   Ł ƭΩŜƴtreprise BONGLET, ǇƻǳǊ оу ррпΣлл ϵ I¢Φ 

¶ AUTORISE Monsieur le président à signer les marchés mentionnés ci-ŘŜǎǎǳǎΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ǎΩȅ 
rapportant, et à en suivre leur exécution ; 

¶ DÉCLARE infructueux les lots n°01, n°02, n°05, n°06 et n°08 des marchés mentionnés ci-dessus ; 

¶ DÉCLARE inacceptables les offres des entreprises GERMAIN, GONTARD-FORAZ et JOSEPH et de déclarer infructueux 
les lots n°09, n°10 et n°11 des marchés mentionnés ci-dessus. 

 

II ς DECISIONS DU PRESIDENT 

 
VU le Code général des collectivités territoriales, 

VU le code des marchés publics, 
VU la délibération du Conseil communautaire du 24 avril 2014, donnant délégation au président de prendre toute décision 
ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴΣ ƭŀ ǇŀǎǎŀǘƛƻƴΣ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ŘŜǎ Ƴŀrchés, des accords-cadres et des commandes 
ǎƛƳǇƭŜǎ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ƛƴŦŞǊƛŜǳǊ Ł рлϥллл ϵ I¢Σ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǳǊǎ ŀǾŜƴŀƴǘǎ ƭƻǊǎǉǳŜ ŎŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ 

ƴΩŜƴǘǊŀƞƴŜƴǘ Ǉŀǎ ǳƴ ŘŞǇŀǎǎŜƳŜƴǘ Řǳ ǎŜǳƛƭ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ǇǊŞŎƛǘŞΣ 
VU les arrêtés du président portant délégation de fonctions et de signature aux vice-présidents. 

 
Objet : Décision portant délégation ponctuelle du droit de préemption urbain sur un ensemble immobilier situé rue 
Voltaire / rue du Château à Divonne-les-Bains, parcelle cadastrée section AN n°220. 

CONSIDERANT ǉǳŜ ƭŀ ǇŀǊŎŜƭƭŜ ŎŀŘŀǎǘǊŞŜ ǎŜŎǘƛƻƴ !b ƴϲннл Ŧŀƛǘ ǇŀǊǘƛŜ ŘΩǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ ǇƻǊǘŞ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ 5ƛǾƻƴƴŜ-
les-Bains, dans la perspective de construction de logements sociaux. 
CONSIDERANT que la commune, par courrier daté du 31 août 201у ŀ ƳƻǘƛǾŞ ǎŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘΩŀŎǉǳŞǊƛǊ ŎŜǘǘŜ ǇŀǊŎŜƭƭŜΣ Ŝǘ ŀ ŘŞǎƛƎƴŞ 
ƭΩ;ǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ tǳōƭƛŎ CƻƴŎƛŜǊ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ǇƻǳǊ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ƭŀ ǇǊŞŜƳǇǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ŘǳŘƛǘ ōƛŜƴ ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ŘŞƭŞƎǳŜǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ Řǳ ŘǊƻƛǘ ŘŜ ǇǊŞŜƳǇǘƛƻƴ ǳǊōŀƛƴ Ł ƭΩ;ǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ 
tǳōƭƛŎ CƻƴŎƛŜǊ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ǎΩŀƎƛǎǎŀƴǘ ŘŜ ƭΩƻŦŦǊŜ ŘΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ǊŞǎǳƭǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ 5L! ǊŞŎŜǇǘƛƻƴƴŞŜ Ŝƴ ƳŀƛǊƛŜ ŘŜ 5ƛǾƻƴƴŜ-les-les-Bains le 
ол ƧǳƛƭƭŜǘ нлмуΣ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ ŎŀŘŀǎǘǊŞ ǎŜŎǘƛƻƴ !b ƴϲннл Ŝǘ ŀǇǇŀǊǘŜƴŀƴǘ Ł ƭŀ ǎƻŎiété COGEDIM SAVOIES ς 
LEMAN. 
 
Objet : Plantation haie Domaine de Piers Collonges 

CONSIDERANT la proposition de  Univert Paysages ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-0901 en date du 31/08/2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec UNIVERT PAYSAGE, Technoparc Zone Nord 01550 
/h[[hbD9{ Chw¢ [Ω9/[¦{9Σ ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭŀ Ǉƭŀƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƘŀƛŜ ŀǳ 5ƻƳŀƛƴŜ ŘŜ tƛŜǊǎ Ł /ƻƭƭƻƴƎŜǎ  ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ 
de 5 нптΦмс ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ с нфсΦрф ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Achat de machines à bois 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 03 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT la proposition de la société Bille-Fournier ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-903 en date du 31 août 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec la société Bille-Fournier, sise 10 avenue du Maréchal 
Leclerc ς BP 309 ς 01203 Bellegarde-sur-Valserine Σ ƭŜ ŘŜǾƛǎ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƳŀŎƘƛƴŜǎ Ł ōƻƛǎ όǎŎƛŜ ǎǳǊ ǘŀōƭŜΣ ǘƻǳǇƛŜ Ŝƴ ŀǊōǊŜ 
et aspirateur) pour un montant de 5 лплΣум ϵ I¢Φ 
 
Objet : Accord-cadre relatif aux travaux de génie civil pour la mise en place de bornes IRVE 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 16 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT la proposition de Groupement Roux TP mandataire Desbiolles ; 
CONSIDERANT ƭΩŀǾƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜ Řǳ п ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ; 
CONSIDERANT ƭΩŀŎŎƻǊŘ-cadre de travaux à bon de commande ; 



 

__________________________________________________________ 
 

Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.41/28 

Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec le groupement Roux TP mandataire Desbiolles, sis 513, 
/ƘŜƳƛƴ Řǳ .ƛŜŦ ŘŜ ƭΩŞǘŀƴƎ ƴŜǳŦ - 01960 PERONNASΣ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ Řǳ ƳŀǊŎƘŞ ǊŜƭŀǘƛǾŜǎ Ł ƭΩ!ŎŎƻǊŘ-cadre relatif aux travaux de génie 
ŎƛǾƛƭ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ōƻǊƴŜǎ Lw±9 ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ нлл ллл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ          нпл ллл ϵ ¢¢/ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ŜƴƎŀƎŞ ŀǳ ŦǳǊ Ŝǘ Ł 
mesure des bons de commandes. 
 
Objet : Étude de mobilité en vue de l'extension du centre commercial de Val Thoiry ς Phase 2 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜǎ /L¢9/ ŘŜ [ȅƻƴ Řǳ мо ŀƻǶǘ нлму ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ ½-2018-0107 en date du 10 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec CITEC, sis 20 boulevard Eugène Deruelle - 69432 LYON 
- Cedex 03Σ ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜ ƳƻōƛƭƛǘŞ tƘŀǎŜ н Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭ ŘŜ ±ŀƭ ¢ƘƻƛǊȅ 
ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мл 125 ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ мн мрл ϵ ¢¢/Φ 
 

Objet : Relevé état des lieux bâtiment Aiglette Gex pour réalisation plans 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ŎŀōƛƴŜǘ ŘΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎ !¢9[L9w .9[[9D!w59 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0778 en date du 11 juillet 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎŀōƛƴŜǘ ŘΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎ !¢9[L9w .9[[9D!w59Σ domicilié 
5 place Henri Dunand 01200 Bellegarde sur Valserine, les pièces de la proposition relative au relevé de l'état des lieux du 
bâtiment de l'!ƛƎƭŜǘǘŜ Ł DŜȄ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇƭŀƴǎΣ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ п  000,00  ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ п  уллΣлл ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Fourniture outillages pour équipement service maîtrise d'ouvrage dont maintenance et randonnée 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 5CL ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0824 en date du 27 juillet 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 5CLΣ 5ƛǊŜŎǘ CƻǳǊƴƛǘǳǊŜǎ LƴŘǳǎǘǊƛŜƭƭŜǎΣ 
domiciliée au technoparc, 200 rue Nicolas Appert, 01630 St Genis-Pouilly, les pièces de la proposition relative à la fourniture 
d'outillages pour l'équipement sur les chantiers et en atelier du service maîtrise d'ouvrage dont « maintenance » et 
« randonnée η όƳǳǘǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴύΣ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мо ммпΣуф ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ мр 7отΣутϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Réalisation ouvertures dans combles fourniture pose VELUX étage bâtiment Aiglette Gex 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 27 juin 2018 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ C9w.[!b¢9wL9 D9{{L9bb9 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0819 en date du 27 juillet 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ C9w.[!b¢9wL9 D9{{L9bb9Σ domiciliée au 
120 ZA de Baritella, 01630 St Jean-de-Gonville, les pièces de la proposition relative à la réalisation de 6 ouvertures dans les 
ŎƻƳōƭŜǎΣ ŦƻǳǊƴƛǘǳǊŜ Ŝǘ ǇƻǎŜ ŘŜ с ±9[¦· ŀǾŜŎ ǾƻƭŜǘǎ ǊƻǳƭŀƴǘǎΣ Ł ƭϥŞǘŀƎŜ Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭϥ!ƛƎƭŜǘǘŜ Ł DŜȄΣ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ 
21 супΣлл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ нс лнлΣулϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Fourniture et travaux installation portail motorisé et portillon entrée bâtiment Aiglette Gex 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 14 mai 2018 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ twha!¢Lv¦9 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0853 en date du 16 août 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ twha!¢Lv¦9Σ domiciliée 67 rue des 
Vallières, 69 390 VourlesΣ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭŀ ŦƻǳǊƴƛǘǳǊŜ Ŝǘ ŀǳȄ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇƻǊǘŀƛƭ ƳƻǘƻǊƛǎŞ 
Ŝǘ ŘΩǳƴ ǇƻǊǘƛƭƭƻƴΣ Ł ƭΩŜƴǘǊŞŜ Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩ!ƛƎƭŜǘǘŜ Ł DŜȄ όǎŜǊǾƛŎŜǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎ Ŝǘ ƭƻƎŜƳŜƴǘύΣ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ у сууΣрл ϵ I¢Σ 
soit 10 пнсΣнлϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Travaux revêtement de sol bureaux siège Gex 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ /!½!Wh¦{ 59/hw ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0823 en date du 27 juillet 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ /!½!Wh¦{ 59/hw ŜǎǇŀŎŜ ǊŜǾşǘŜƳŜƴǘǎΣ 
domiciliée 9 avenue de Lattre de Tassigny, 01200 Châtillon-en-Michaille, les pièces de la proposition relative aux travaux de 
revêtement de sol aux bureaux du siège communautaire à Gex (services Finance et Moyens-wŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴǎύΣ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ 
7 муфΣол ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ у снтΣмсϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Travaux installation ventilation dans combles bâtiment Aiglette Gex 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 10 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 5b !/¢L±9 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0896 en date du 31 août 2018 ; 



 

__________________________________________________________ 
 

Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.42/28 

Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 5b !/¢L±9Σ domiciliée 7 rue Joseph Marion, 
01200 Bellegarde-sur-Valserine, les pièces de la proposition relative aux travaux d'installation de la ventilation dans les combles 
Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭϥ!ƛƎƭŜǘǘŜ Ł DŜȄΣ ŘΩǳn montant de 7 фнрΣлу ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ ф рмлΣмлϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Travaux création boucle circulation autour bâtiment Aiglette Gex 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 1er juin 2018 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 59{.Lh[[9{ {!{ ; 
CONSIDERANT ƭΩengagement comptable n° P-2018-0938 en date du 6 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ 59{.Lh[[9{ {!{Σ domiciliée 175 chemin 
ǊǳǊŀƭ ŘŜ ƭΩ!ƛƎƭŜǘǘŜΣ лммтл DŜȄ, les pièces de la proposition relative aux travaux de création d'une boucle de circulation autour 
Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭϥ!ƛƎƭŜǘǘŜ Ł DŜȄ όǘŜǊǊŀǎǎŜƳŜƴǘΣ ŜƴǊƻŎƘŜƳŜƴǘΣ ŜƴǊƻōŞǎΧύ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ оф мннΣлл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ пс фпсΣпл ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Bâtiment pépinière d'entreprises Technoparc Saint-Genis-Pouilly 

CONSIDERANT la proposition de Grandchamp Frères du 7 août 2018 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-103 en date du 31 août 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec Grandchamp frères, ZA Grands Chavonnoux - VALLEIRY 
74520 VULBENS, ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳȄ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞ Ŝǘ ǊŞǎŜŀǳ ŘŜ ƭΩŀƛƭŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇŞǇƛƴƛŝǊŜ Řǳ ¢ŜŎƘƴƻǇŀǊŎ ŘŜ 
Saint-Genis-tƻǳƛƭƭȅ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мн сотΣсл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ мр мсрΣмн ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Réalisation d'un bassin de rétention et d'une conduite d'eaux pluviales et chemin des Trevys à Segny 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 10 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ CŀƳȅ ; 
CONSIDERANT ƭΩŀǾƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ п ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-949 en date du 13 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ CŀƳȅΣ ǎƛǎŜ пмр ǊǳŜ ŘŜ ƭŀ tƻǎǘŜ - 01200 
Châtillon-en-Michaille, les pièces du marché relatives à la réalisation d'un bassin de rétention et d'une conduite d'eaux pluviales 
ŎƘŜƳƛƴ ŘŜǎ ¢ǊŜǾȅǎ Ł {ŜƎƴȅ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ млп ллл ϵ I¢ ǎƻƛǘ                мнп улл ϵ ¢¢/ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭƻǘ м Ŝǘ ŘŜ пу ллл ϵ I¢ ǎƻƛt 58 320 
ϵ I¢ ǇƻǳǊ ƭŜ ƭƻǘ нΣ ŎŜ ǉǳƛ Ŧŀƛǘ ǳƴ ǘƻǘŀƭ ŘŜ муо 120 ϵ TTC. 
 
Objet : Renouvellement maintenance ARCGIS 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩ9ǎǊƛ CǊŀƴŎŜ ƴϲммтнуср Τ 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ 2018-0932 en date du 6 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec Esri France, sis 21 rue des Capucins - 92195 Meudon 
/ŜŘŜȄΣ ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴŎŜ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ !w/DL{ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ                 мл опл ϵ I¢Σ ǎƻit 
мн плу ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Décision portant délégation ponctuelle du droit de préemption urbain sur le bien sis 133 rue Blaise Pascal à Saint 
Genis Pouilly, cadastré section BHn° 255 et 256 ; et appartenant à M. et Mme Richard HUGO. 

VU ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φрнмм-9 du Code général des collectivités territoriales ; 
VU ƭŜ /ƻŘŜ ŘŜ ƭΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ Ŝǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǎŜǎ ŀǊǘƛŎƭŜǎ [Φнмл-1, L.300-1, L.213-3, R.213-1 et R.213-3 ; 
CONSIDERANT la délibération n°2014.00317 du conseil communautaire en date du 16 octobre 2014 instituant un droit de 
préemption urbain (DPU) sur le territoire de la communauté de communes du Pays de Gex ; 
CONSIDERANT la délibération du conseil communautaire n°2014.372 en date du 20 novembre 2014 portant délégation au 
ǇǊŞǎƛŘŜƴǘΣ Ŝǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭΩŀƭƛƴŞŀ о ƭǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ŘŜ ŘŞƭŞƎǳŜǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ Řǳ 5t¦ ŎƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ Ł ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [нмо-3 du code de 
ƭΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ ; 
CONSIDERANT le courrier du Maire de Saint-Genis-Pouilly reçu le 6 août 2018 au Président de la CCPG indiquant le souhait de 
la commune de préempter les parcelles BH n°255 et BH n°256 ; 
CONSIDERANT ƭŀ ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀƭƛŞƴŜǊ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴƴŞŜ Ŝƴ ƳŀƛǊƛŜ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Genis-Pouilly le 20 juillet 2018, relative au 
bien cadastré BH 255 ET BH 256, et appartenant à M. et Mme Richard Nguru MUGO ; 
CONSIDERANT le courrier du maire de Saint-Genis-Pouilly en date du 6 août 2018 au président de la CCPG indiquant son intérêt 
à une préemption des parcelles sis à Saint-Genis-Pouilly cadastrées BH numéros 255 et 256 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé ŘŜ ŘŞƭŞƎǳŜǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ Řǳ ŘǊƻƛǘ ŘŜ ǇǊŞŜƳǇǘƛƻƴ ǳǊōŀƛƴ Ł ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ 
de Saint-Genis-tƻǳƛƭƭȅ ǎΩŀƎƛǎǎŀƴǘ ŘŜ ƭΩƻŦŦǊŜ ŘΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ǊŞǎǳƭǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ 5L! ǊŞŎŜǇǘƛƻƴƴŞŜ Ŝƴ ƳŀƛǊƛŜ ƭŜ нл ƧǳƛƭƭŜǘ нлму ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳ 
bien cadastré BH 255 et BH 256 et appartenant à M. et Mme Richard Nguru MUGO. 
 
Objet : Contrat de cession de droit de représentation du spectacle tout-petits "Chut ! Plus de bruit" 

CONSIDERANT la proposition de Les voix du conte du 9 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲнлму-828 en date du 1er août 2018 ; 
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Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec Les voix du conte, sis 456 rue Briand-Stresemann ς 
01710 THOIRY, le contrat de cession de droit de représentation de spectacle relatif au spectacle « Chut ! Plus de bruit η ŘΩǳƴ 
moƴǘŀƴǘ ŘŜ плл ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Travaux de restauration de mares en faveur des amphibiens 

CONSIDERANT la procédure de consultation du 5 juillet 2018 ; 
CONSIDERANT la proposition de Force de la Nature ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ t-2018-0960 en date du 19 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec Force de la Nature, sis 353 chemin des Etangs - 01220 
DIVONNE-LES-BAINS, les pièces de la proposition relative aux travaǳȄ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƳŀǊŜǎ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘŜǎ ŀƳǇƘƛōƛŜƴǎ ŘΩǳƴ 
montant de п орл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ р ннл ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Dans les villages - Rencontres musicales au-delà des frontières dans le cadre de l'appel à projets 2018/2019 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀtion Quarante et un ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲt-2018-0984  en date du 27 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ vǳŀǊŀƴǘŜ Ŝǘ ǳƴΣ ŘƻƳƛŎƛƭƛŞŜ ŎƘŜȊ {ƻǇƘƛŜ 
Labrousse, square 12, Appt 23, 6ème étage, 210 rue Jean Jacques Rousseau - 01630 Saint-Genis-Pouilly, la proposition relative 
ŀǳ ǇǊƻƧŜǘ ζ5ŀƴǎ ƭŜǎ ǾƛƭƭŀƎŜǎη Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭϥŀǇǇŜƭ Ł ǇǊƻƧŜǘǎ нлму ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мм ллл ϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Achat logiciel BIM Office 

CONSIDERANT la proposition de Idao ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-0971 en date du 25 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec Idao 143 rue S. Gryphe - 69007 LYON la proposition 
ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩǳƴ ƭƻƎƛŎƛŜƭ ƳŞǘƛŜǊ ŘŞŘƛŞ ŀǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ с мслΣллϵ I¢Σ ǎƻƛǘ т офнϵ 
TTC. 
 
Objet : Achat de traceur pour les services techniques dans la zone de l'Aiglette 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ¦D!t ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-0970 en date du 25 septembre 2018; 
Le président de la communauté de communes a décidé dŜ ǎƛƎƴŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩ¦D!t Direction Territoriale de Lyon-Grenoble Rhône 
Alpes, sis 42 cours Suchet - CS60146 - 69286 LYON Cedex 02, la proposiǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩǳƴ ǘǊŀŎŜǳǊ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ 
10 нссΣлпϵ I¢Σ ǎƻƛǘ мн омфΣнрϵ ¢¢/Φ 
 
Objet : Élaboration du programme technique du Pôle de l'entrepreneuriat - Technoparc de Saint Genis Pouilly 

CONSIDERANT ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜǎ 9DL{ ; 
CONSIDERANT ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƴϲ нлму-1000 en date du 28 septembre 2018 ; 
Le président de la communauté de communes a décidé de signer avec ƭŜ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜǎ 9DL{Σ ǎƛǘǳŞ мтл ŀǾŜƴǳŜ ¢ƘƛŜǊǎ ς 
69455 LYON Cedex 06Σ ƭŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ Řǳ ǇƾƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊŜǳƴŀǊƛŀǘ ŀǳ 
Technoparc de Saint-Genis-Pouilly pour un montant de 9 трл ϵ I¢Σ ǎƻƛǘ мм тлл ϵ ¢¢/Φ 

Le conseil communautaireΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎΣ 
 ̧PREND ACTE du compte-rendu des séances de délégation aux bureaux des 6, 17 et 27 septembre 2018 et des 
décisions du président. 

 
Monsieur Christian ARMAND prend la parole « ƧΩŀƛ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ Forêt magique 
du Col de la Faucille. Vous nous aviez dit, il y a quelques mois, que vous alliez nous présenter une ǾǳŜ ŘΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǎǳǊ ƭŀ CŀǳŎƛƭƭŜΣ ŀǇǊŝǎ ƭŀ ǘȅǊƻƭƛŜƴƴŜ ǉǳƛ ŀǾŀƛǘ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ Ǉŀǎ Ƴŀƭ ŘŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎΣ Ŝǘ ƭŁ ƧŜ Ǿƻƛǎ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴ 
nouveau projet, la Forêt magique. » 
 
Monsieur le président indique « ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ nouveau projet, Monsieur ARMAND, il a toujours été défini depuis 
le départ. La Forêt magique a toujours été intégrée. » 
 
Monsieur Christian ARMAND reprend « œŀ ǎŜǊŀƛǘ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ōƛŜƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀƛǘ ǳƴŜ ǾǳŜ ŘΩŜƴǎŜƳōƭŜΦ » 
 
Monsieur le président répond « oui, ça sera fait aussi, on va vous présenter ça. » 
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Procès-verbal du 25 octobre 2018  P.44/28 

Monsieur Hubert BERTRAND prend la parole « ƧŜ Ǿƻƛǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǎƛƎƴŞ ǳƴŜ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩŞǘǳŘŜ ŀǾŜŎ /L¢9/ ǇƻǳǊ 
le centre commercial de Val Thoiry. Il serait bien de nous communiquer le résultat de cette étude. À ma connaissance, 
ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ŎŜƴǘǊŜǎ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀǳȄΣ ŎΩŞǘŀƛŜƴǘ ŜǳȄ ǉǳƛ ǎǳǇǇƻǊǘŀƛŜƴǘ ƭŜǎ ŞǘǳŘŜǎ ǉǳƛ ŞǘŀƛŜƴǘ ŘŜƳŀƴŘŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ 
Communauté de communes. Donc, je ne vois pas la nécessité. » 
 
Monsieur Vincent SCATTOLIN indique « ŎΩŜǎǘ ƭΩŞǘǳŘŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ƳŜƴŞŜ Ǉar rapport au PUP et les études seront reprises 
Řŀƴǎ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ Řǳ t¦tΦ aŀƛǎΣ ƻƴ ǇƻǳǊǊŀ Ǿƻǳǎ ǘǊŀƴǎƳŜǘǘǊŜ ƭŜǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ƭƻǊǎǉǳΩƛƭǎ ǎŜǊƻƴǘ ŎƻƴƴǳǎΦ » 
 
Monsieur Hubert BERTRAND répond « très bien. Est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ǎŀǾƻƛǊ ƭŜ ŘŞƭŀƛ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŞǘǳŘŜ Κ tŀǊŎŜ ǉǳΩƻƴ Ǿŀ 
ŘƻƴƴŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴǎ ŀǾŀƴǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ƭŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ? » 
 
Monsieur le président indique « Ł ǇǊƛƻǊƛΣ ƻƴ ƴŜ ƭΩŀ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ Ƴŀƛǎ œŀ ŀǊǊƛǾŜ ǎƻǳǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƧƻǳǊǎΦ » 
 
AMENAGEMENT DE L'ESPACE 
Objet : Compte-rendu des DIA de septembre 2018 

Le compte-ǊŜƴŘǳ ŘŜǎ 5ŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴǎ ŘΩLƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩ!ƭƛŞƴŜǊ ό5L!ύ Řǳ Ƴƻƛǎ ŘŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлму Ŝǎǘ ǇǊŞǎŜƴǘŞ Ŝƴ ǎŞŀƴŎŜ : 
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